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Cobijan a armerías de EU: 
 “es el primer round”: SRE 

Presume AMLO buena salud. Rechaza juez de EU demanda 
de México contra 7 armerías  

ASF alerto desde 2020 
hackeos a la Sedena  

Recortan tecnología y 
aumentan hackeos  

Inversión de Sedena en 
ciberseguridad: poca, lenta y 

opaca  

¡Alerta! 

Confirma AMLO: vulneraron 
las bases de datos del Ejército   

Confirma presidente hackeo a 
la Sedena  

Desde Segalmex, 32 denuncias 
mas por desfalcos ahí y ya 

suman 74. 

Diputados aprueban eliminar 
horario de verano.  
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel espera que AMLO se encuentre bien de salud: “Como opositor, le deseo que se cuide 
mucho”.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le deseó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador una buena salud, luego de que ayer se diera a conocer que el mandatario 
federal tendría ciertos padecimientos. [LATINUS]  

Creel: no haré un uso político.- Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, 
rechazó cualquier intento de uso político a la divulgación de información respecto al estado de salud 
del presidente a Andrés Manuel López Obrador. Creel Miranda deseó el bien para el titular del Poder 
Ejecutivo. [EXCÉLSIOR] [MIMORELIA] [SOL DE MÉXICO] [NOTIVIDEO] [MORACTIVA] 

Desea Creel buena salud a López Obrador.- Tras reprobar el ciberataque contra la Sedena, porque 
significó el robo de información clasificada, reservada, que vulnera la seguridad interior de nuestro 
país, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, le deseo buena salud al 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Manifestó que casi todas las naciones del mundo están 
siendo vulnerables a este tipo de ataques cibernéticos, pues ya le ha ocurrido a Estados Unidos, y 
varios países de Europa y América Latina. [CAPITAL]  

"Si AMLO tiene vulnerabilidad de salud que ponga en riesgo a la Nación, lo debe informar": Creel.- 
Si el Presidente tiene una vulnerabilidad de salud que ponga en riesgo a la Nación, lo debe informar, 
expresó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien reprobó 
el hackeo del que fue objeto la Sedena. [UNIVERSAL]  

Insiste Santiago Creel a AMLO diálogo sobre estrategia de seguridad.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que no va a medrar políticamente 
con la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, y que insistirá en buscar un diálogo con 
él porque la estrategia de seguridad no está funcionando. “Quiero dialogar, aquí frente a la estatua 
de Morelos, le quiero decir al presidente de México que la patria es primero, que me deje explicarle, 
la experiencia que tuve como encargado de la política interna, porque en los cinco años que estuve 
al frente de la Secretaría de Gobernación, bajaron los índice delictivos, particularmente homicidios 
dolosos, en casi el 30 por ciento”, subrayó el legislador panista al ser entrevistado, luego de haber 
sido el orador oficial en la ceremonia del 257 aniversario del natalicio de José María Morelos, 
celebrado en Morelia [JORNADA]  

La Jornada BC.- “Santiago Creel se manifestó acerca de la estrategia de seguridad durante la 
ceremonia por el aniversario del natalicio de José María Morelos”. [TWITTER]  

Condena Creel hackeo a Sedena; sanción a los responsables, exige.- El hackeo perpetrado por un 
grupo de “hacktivistas” denominado “Guacamaya”, a la Sedena es condenable y es necesario que los 
responsables sean plenamente identificados y sancionados, pidió el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. El congresista señaló que los avances tecnológicos no 
sólo implican desarrollo, sino también riesgos de intervención en las comunicaciones por parte de 
grupos que persiguen distintos fines, y el caso de México no es el primero en su tipo. [MVS] 
[UNIVERSAL] [W RADIO] [90 GRADOS] [SOL DE MÉXICO] [MVS]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_LATINUS_0_SANTIAGOCREEL_SALUDAMLOCREEL_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_ELSOLMOR_0_LLAMSANTIAGO_NOPOLITIZARLASALUD_1M.pdf
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Oposición exige medidas contra robo de información.- La clase política del país lamentó el hackeo 
que sufrieron las Fuerzas Armadas y la sustracción de seis terabytes de información, exigió que no 
se minimice el ataque y se refuerce la seguridad digital para evitar el robo de información tan 
delicada. El presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, explicó que existen 
protocolos de seguridad ante este tipo de casos, y refrendó su apoyo a las Fuerzas Armadas. El 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que los responsables de este 
acto deben de ser castigados y pidió que se abra un debate para legislar en la materia, al tiempo que 
acusó a Morena de no promover en su agenda política la ley de ciberseguridad, pese a las 
necesidades en el país. [RAZÓN] [JORNADA]  
Creel pide evitar la polarización, respetar la Constitución y la división de poderes.- El presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que es necesario evitar la 
división y la polarización y, aunque se tengan puntos de vista distintos y se escuchen voces diferentes, 
hay que saber convivir con ello a través del respeto y el diálogo, ya que, por México, las ideas y 
ánimos deben ser humildes.  Desde Morelia, Michoacán, como orador en la Ceremonia Cívica 
Conmemorativa con motivo del 257 aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón, indicó 
que los ideales del cura de Carácuaro son los que nos guían en la construcción de la patria que hoy 
tenemos y la que deseamos. [MILENIO] [UNOMÁSUNO] [MILENIO] [ARSENAL] [POLÍTICO MX] 
[CONTRAMURAO] [NSÍNTESIS] [HOJA DE RUTA] [A TIEMPO] [CONTRAMURO] [UNOMÁSUNO] 
[POLÍTICO MX] [CAMBIO] 

El Plural.- “Diputado Santiago Creel Miranda pide evitar la polarización y respetar la Constitución y 
la división de Poderes”. [TWITTER]  

Acapulco Press.- “El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, subrayó que es necesario evitar la división y polarización”. [TWITTER]  

México estará perdido si recarga todo el poder en una persona: Creel.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, advirtió que México estaría perdido si se llegase a recargar 
todo el poder en una sola persona. Por eso, sostuvo que esta legislatura está obligada a la defensa 
de la división de poderes, para que nada ni nadie esté por encima de la constitución. [QUADRATIN]  

Santiago Creel encabeza ceremonia cívica en honor a José María Morelos.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, fue el encargado del acto cívico conmemorativo al 
CCLVII del natalicio de José María Morelos y Pavón, con un mensaje a respetar la división de Poderes, 
legado que originó el Generalísimo. En la reseña histórica leída por el diputado federal, resaltó a 
Morelos como un hombre que a lo largo de su vida concentró las mejores virtudes para heredarnos 
una patria con libertad y derechos: michoacano de origen humilde, perseverante y autodidacta. 
[MIMORELIA] [RAZÓN] [QUADRATIN] [90 GRADOS] [MORACTIVA] [DIARIO] [CDN] 

Santiago Creel.- “Como presidente de la @Mx_Diputados y a nombre de las y los legisladores que la 
integran, vengo a honrar la memoria del Generalísimo José María Morelos y Pavón”. [TWITTER]   

Santiago Creel.- “Agradezco al gobernador de Michoacán @ARBedolla el recibimiento, es un honor 
acompañarlo en el 257 Aniversario del Natalicio de José María Morelos y Pavón”. [TWITTER]  

Santiago Creel.- “¡Buenos días! Me encuentro en el Palacio de Gobierno de Michoacán, en compañía 
del alcalde @AlfonsoMtz_Mx, listo para iniciar con la agenda del día”. [TWITTER]  

Santiago Creel.- “Con el recorrido en Bando Solemne, por el Centro Histórico de Morelia, dieron 
inicio las celebraciones del natalicio de don José María Morelos y Pavón, el Siervo de la Nación”. 
[TWITTER]   
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_CAMBIOMICHOACAN_0_ADEFENDERLADIVISION_DIVISIONDEPODERES_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_MEMORIAJOSEMARIAMORELOS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_AGRADECIMIENTOSGOBMICHOACAN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCREEL_OCREELPALACIOGOBMICHOACAN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_TWITTER_0_SANTIAGOCEEL_BANDOSOLEMNE_1M.pdf
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Santiago Creel.- “Muy contento de visitar Morelia y agradecido por la atención de firmar el libro de 
invitados del Palacio de Gobierno de Michoacán, para la casa de Morelos”. [TWITTER]  

Santiago Creel.- “Gracias a los medios de comunicación por su cobertura y platica este día. Siempre 
un gusto visitar Michoacán”. [TWITTER]  

Alfonzo Martínez.- “Me da mucho gusto recibir en Morelia a @SantiagoCreelM, Presidente del 
Congreso de la Unión y diputado federal, quien será el orador principal en el acto cívico del 257 
Aniversario del Natalicio de don José María Morelos”. [TWITTER]  

Gobierno de Morelia.- “En la Ceremonia Conmemorativa del CCLVII Aniversario del Natalicio de don 
José María Morelos, encabezada por @AlfonsoMtz_Mx; y en donde el orador @SantiagoCreelM, hizo 
un llamado a la unidad, ya que es la mejor manera d defender la división de Poderes en nuestro país”. 
[TWIITER]  

Insiste Santiago Creel en que se escuche su propuesta sobre seguridad.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró su interés en tener una reunión 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador para que le plantee la propuesta que tiene para no 
prorrogar la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública y dar solución al 
combate a la violencia en el país. [HERALDO] [CONTRAMURO] 

El PRI apoyará cualquier propuesta que ayude y beneficie a mejorar la estrategia de seguridad en 
el país: Alejandro Moreno.-  El PRI apoyará cualquier propuesta que ayude y beneficie a mejorar la 
estrategia de seguridad en el país, señaló el diputado Alejandro Moreno Cárdenas. Lo anterior, al ser 
consultado sobre la propuesta que presentará el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. [EFEKTO10]  

PAN alista pasarela de presidenciables.- En el PAN 2024 arrancará este domingo con un pasarela de 
presidenciables que explicarán el porqué “sí hay de otra” frente a la cuarta transformación de 
Morena, sin embargo, los panistas juran que el evento no será un acto de precampaña ni una 
competencia por el aplausómetro. Los invitados de honor son las cartas más fuertes por las que 
Acción Nacional apuesta rumbo a la renovación presidencial: los gobernadores de Yucatán, Mauricio 
Vila; Querétaro, Mauricio Kuri; la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado Juan Carlos Romero Hicks. [MILENIO]  

HACKEO A LA SEDENA 
Investigar origen del hackeo a Sedena y exigir castigo a los responsables: PRI.- La bancada del PRI 
en la Cámara de Diputados demandó que se lleve a cabo una “gran investigación“ con el fin de 
detectar el origen del ataque cibernético a la Sedena, así como promover las acciones que sean 
necesarias contra los responsables de extraer información delicada para el Estado mexicano. El 
coordinador Rubén Moreira y otros integrantes de la fracción, señalaron que, ante los hechos, se 
debe impulsar en el Legislativo un debate abierto sobre la falta de normas adecuadas en materia de 
ciberseguridad, con el fin de impulsarlas. [MVS] 

Estado de salud de AMLO es de interés público, se debe aclarar: PRD.- Los ciudadanos tienen 
derecho a conocer cuál es el estado de salud real y actual del Presidente de la República, por tratarse 
de un asunto de interés público, afirmó el coordinador parlamentario del PRD, Luis Cházaro. [MVS]  

Margarita Zavala a AMLO: “Pero aplaudieron a Julian Assange”.- “Pero le aplaudieron a su amigo 
Julian Assange“. Así fue como Margarita Zavala reaccionó al hackeo a la Sedena por parte del grupo 
Guacamaya y su difusión por parte de Carlos Loret de Mola en Latinus. [24 HORAS]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_M_EXCELSIOR_0_SANTIAGOCREELDESEA_BUENASALUDDESEACREEL_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_24HORAS_0_MARGARITAZAVALA_HACKEOASSANCE_5PAN.pdf
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Minimizan diputados del PT hackeo a SEDENA; exhibe a AMLO y su gobierno la oposición.- En la 
Cámara de Diputados, integrantes de la mayoría y la oposición reaccionaron al hackeo a la Sedena y 
la extracción de información delicada de esa dependencia, alusiva entre otros asuntos, a la salud del 
Presidente de la República. Por otro lado, Congresistas del PT, aliados en el bloque mayoritario en el 
recinto primero pusieron en duda la veracidad de los datos confirmados por el propio Primer 
Mandatario e incluso calificaron la filtración a medios de comunicación como un “invento” para 
criticar al Gobierno Federal. El vicecoordinador de la bancada petista, Gerardo Fernández, y la 
diputada Lilia Aguilar, primero manifestaron su incredulidad sobre la información confidencial 
extraída por los “hacktivistas” del colectivo identificado como “Guacamaya”. [MVS] [EXCÉLSIOR]  

Diputados aceleran elaboración de la Ley Federal de Ciberseguridad.- El presidente de la Comisión 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, Javier López Casarín, aseguró que el 
reciente ataque cibernético que sufrió la Sedena es una muestra de la urgente necesidad de que el 
país cuente con una Ley Federal de Ciberseguridad. [W RADIO]  

Advirtió ASF riesgo de ciberseguridad de Sedena.- Desde febrero pasado, la ASF advirtió que la 
Sedena era vulnerable a ataques de hackers debido a la debilidad de sus protocolos de 
ciberseguridad. La dependencia fue víctima en las últimas semanas de una extracción masiva de 
documentos por parte del grupo de hackers denominado Guacamaya, que penetró a sus sistemas y 
obtuvo seis terabytes de información. [REFORMA]  

DIPUTADOS 
Piden diputados a Ken Salazar visas para mexicanos que vayan a limpiar EU tras paso de 'Ian'.- 
Diputados de Morena solicitaron al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar agilizar y 
ampliar la expedición de visas temporales de trabajo para que los mexicanos participen en las labores 
de limpieza de Florida tras el huracán Ian. El morenista Juan Pablo Sánchez Rodríguez destacó que 
México siempre se ha caracterizado por ser solidario en desastres naturales, por lo que demandó al 
diplomático abrir las fronteras para que los mexicanos acudan a apoyar en los trabajos de limpieza 
en Florida. [EXCÉLSIOR]  

Caso Segalmex confronta a integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la 
Federación.- Integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación de la 
Cámara de Diputados se confortaron durante una reunión de trabajo por los presuntos desfalcos 
millonarios y actos de corrupción denunciados en el organismo Seguridad Alimentaria Mexicana 
(Segalmex), principalmente en Diconsa y Liconsa. [RAZÓN] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN  
Columna/ Salvador García Gaona/ AMLO vs Creel; sin decisión el primer round.- Las fricciones con 
el Poder Legislativo han ido en aumento a partir de que el experimentado diputado panista Santiago 
Creel Miranda rindió protesta como presidente de la Mesa Directiva para el Segundo Año de Ejercicio 
de la LXV Legislatura, luego de ser electo por el Pleno, con mayoría calificada de 455 votos a favor, 
cero en contra y 2 abstenciones. [SDPNOTICIAS] 
Artículo/ Jorge Triana/ Fue el "pueblo uniformado"! …Ayotzinapa es un caso que representa mucho 
de lo que está mal en nuestro país: impunidad, corrupción, encubrimiento, colusión entre 
autoridades y crimen organizado, mentira y sobre todo injusticia. El morenismo apuntaló promesas 
basado en el sentimiento frustrante de dicha injusticia, ofertaron todo en campaña; …y lo único que 
por voluntad han otorgado fue un "nuevo informe resolutivo" donde todo lo importarte se hallaba 
censurado. [UNIVERSAL/p15] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_MVS_0_MINIMIZANDIPUTADOS_HACKEOSEDENA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_J_EXCELSIOR_5_PREOCUPACIONENDIPUTADOS_HACKEOSENSEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_WRADIO_0_DIPUTADOSACELERAN_CIBERSEGURIDAD_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_REFORMA_0_ADVIRTIOASF_CIBERSEGURIDAD_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_EXCELSIOR_0_PIDENDIPUTADOS_HURACANIAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_P_LARAZON_0_CASOSEGALMEX_SEGALMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_L_EXCELSIOR_5_FOTO_INTEGRANTESDECOMISION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_SDPNOTICIAS_0_AMLOVSCREEL_AMLOVSCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_UNIVERSAL_15_JORGETRIANA_AYOTZINAPA_5PAN.pdf
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Artículo/ Alejandro Moreno/El UVE es de México.- La democracia, más que un lugar al que llegar, 
es un camino que recorrer; es una evolución, no una imposición; no nace, se hace. Y en México, la 
revolución democrática es gradual y siempre hacia adelante, contando con la guía, impulso y 
vocación democrática del PRI. [UNIVERSAL/p15] 
Artículo/ Ivonne Ortega/ Filtraciones de peso.- Consideraciones políticas aparte, la filtración de 
miles de documentos, imágenes y datos de la Sedena por parte del colectivo hacktivista internacional 
Guacamaya, es una de las mayores vulneraciones digitales en la historia de nuestro país…El gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador y de Morena se ha significado por los más altos índices de opacidad 
en el manejo de contratos... [UNIVERSAL/p14] 
Artículo/ Héctor Muñoz/ ¿Certeza jurídica a Fuerzas Armadas o sucesión presidencial?.- Fue 
Ricardo Monreal quien, a pesar de estar distanciado de Palacio Nacional, convenció para que el 
Gobierno flexibilizara su postura y permitiera modificaciones al dictamen de la Cámara de Diputados, 
consciente de que en el Senado no tenía posibilidades de ser avalado sino se escuchaba a la 
oposición. [SOL DE MÉXICO/p13] 
Columna/ Ivonne Melgar/ Retrovisor/ Segalmex: la cueva de Alibabá y sus ladrones.- 
Documentado en las cuentas públicas de 2019 y 2020 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
el desfalco de Segalmex asciende a 9 mil 500 millones de pesos, un monto superior a los 7 mil 600 
de la llamada Estafa Maestra. "Es la cueva de Alibabá Ovalle y sus 40 ladrones", afirmó este lunes la 
diputada María Elena Pérez-Jaén, después de haber presentado una denuncia ante la FGR… 
[EXCÉLSIOR/p10] 
Artículo/ Sergio García Ramírez/ La democracia en peligro.- Presenciamos la fractura de partidos 
políticos; el ríspido debate en el Congreso de la Unión; las amenazas del Ejecutivo, que abdica de su 
papel como factor de concordia y agente de conciliación; la intimidación o la oscura atracción de 
voluntades quebradizas; el fracaso de estrategias que debieron generar paz y bienestar. 
[UNIVERSAL/pp-p14] 
Columna/ Red Compartida.- En qué tipo de sistemas de cómputo guardan la información en la 
Sedena? Y ¿No se supone que ellos tienen la mayor seguridad? Nos anuncian que en San Lázaro 
quieren hacer una comisión que investigue si no recortaron algún programa de seguridad cibernética 
en la austeridad republicana o no ejercieron el presupuesto. [LA PRENSA/p2] 
Artículo/ Gustavo Alanís.- De acuerdo con información de Noroeste Sociedad Civil para la 
Sustentabilidad Ambiental (NOSSA), el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2023 (PPEF 2023) que el Poder Ejecutivo presentó a la Cámara de Diputados el pasado 8 de 
septiembre continúa desgraciada e incomprensiblemente con una tendencia decreciente para el 
cuidado y conservación de las áreas naturales protegidas, patrimonio natural de México. 
[UNIVERSAL/p15] 
Columna/ Patricia Carrasco/ Doble Efecto / Eliminan límite de edad.- Vaya que es una buena noticia, 
entre decenas de malas nuevas en el mundo laboral mexicano, que los diputados hayan aprobado 
eliminar el “límite máximo de edad” para un obtener empleo. [PRENSA/p6] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Confirma AMLO: vulneraron las bases de datos del Ejército.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador confirmó este viernes que las bases de datos del Ejército fueron vulneradas por un grupo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_UNIVERSAL_15_ALEJANDROMORENO_INE_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_UNIVERSAL_14_IVONNEORTEGA_FILTRACIONESDEPESO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_SOL_13_HECTORMUNOZ_GUARDIANACIONAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_EXCELSIOR_10_RETROVISOR_SEGALMEX_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_UNIVERSAL_1.14_SERGIOGARCIA_DEMOCRACIAENPELIGRO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_PRENSA_2_REDCOMPRTIDA_HACKEOASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_UNIVERSAL_15_GUSTAVOALANIS_CONSERVACIONAREASNATURALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_C_PRENSA_6_DOBLEEFECTO_LIMITEMAXIMODEEDAD_3DIP.pdf
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de hackers denominado “Guacamayas” y que contiene información sobre su salud, el Culiacanazo e 
informes militares. “Es algo que se maneja desde el extranjero”, dijo. [CRÓNICA / pp-p6] 

Reconoce AMLO enfermedades que lo aquejan; “yo me siento bien”, señala.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador confirmó que la información divulgada sobre su estado de salud es cierta y 
que padece varias enfermedades, entre ellas gota, hipertiroidismo y angina inestable “de riesgo 
grave”. “Si, son ciertos; si, yo estoy enfermo, tengo varios padecimeintos”, aceptó López Obrador. 
[RAZÓN / p8] 

Cobijan armerías de EU; “es el primer round”: SRE.- Dennis Saylor, juez de la Corte de Distrito de 
Massachusetts, en Houston, desetimó la demanda del gobierno de México contra siete armerías y 
una distribuidora estadounidense, aunque dijo verla con “simpatía”. El impartidor de justicia 
argumentó que a las firmas las ampara la Ley de Protección de Comercio Legal de Armas, por lo que 
“esta corte no tiene la autoridad de ignorar una ley del Congreso. [MILENIO / pp-p6-p7]  

GENERAL 

Entregan ayuda a damnificados por Agatha.- Las más de 42 mil familias que fueron afectadas por el 
huracán Agatha fueron apoyadas por programas del gobierno federal en el que destacan artículos 
del Tianguis del Bienestar repartidos por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. 
[EXCÉLSIOR / p14] 

Continúa alerta y vigilancia por tormenta Orlene.- La Conagua mantiene una constante vigilancia 
por el trayecto de la tormenta tropical Orlene que podría intensificarse en las próximas y convertirse 
en huracán, afectando territorio nacional. De acuerdo a la dependencia el fenómeno climático podría 
impactar Sinaloa a partir del próximo lunes, por lo que las autoridades federales piden a esa entidad 
extremar precauciones, a fin de evitar afectacione o daños a los habitantes o su patrimonio. [RAZÓN 
/ p11] 

Suman al menos 23 muertos en Florida por el huracán Ian, que ahora golpea a las Carolinas.- El 
huracán Ian, de categoría 1, con vientos máximos sostenidos de 140 km/h, tocó tierra este viernes 
en Georgetown, Carolina del Sur, Estados Unidos, la tercera vez que lo hace desde su formación en 
el centro del Caribe el fin de semana pasado. [CRÓNICA / p17] 

SEGURIDAD 

Informe: normalista si fue desollado por sicario.- El normalista Julio César Mondragón Fonte- 
torturado y asesinado en los primeros minutos del 27 de septiembre de 2014 fue desollado por un 
integrante de Guerreros Unidos, quien quiso quedar bien con su jefe, de acuerdo con el informe de 
la Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa. [MILENIO / p11] 
Emiten recomendación por agresión en Chiapas.- La Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
dirigió la Recomendación 176/2022 a la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Rosa icela Rodríguez Velázquez, y al Comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco 
Garduño Yánez, por violaciones a la seguridad jurídica, a la integridad personal y al trato digno en 
agravio de 22 personas en condición de migración internacional. [RAZÓN / p11] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_CRONICA_1,6_CONFIRMAAMLO_HACKEOASEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_RAZON_8_RECONOCEAMLO_ENFERMEDADESAMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_MILENIO_1.6.7_CONIJARAARMERIASDEEU_ARMERIASDEEU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_EXCELSIOR_14_ENTREGANAYUDA_AGATHA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_RAZON_11_CONTINUAALERTA_TORMENTAORLENE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_RAZON_11_CONTINUAALERTA_TORMENTAORLENE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_CRONICA_17_SUMANALMENOS23MUERTOS_HURACANIAN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_MILENIO_11_INFORMENORMALISTAS_AYOTZINAPA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_RAZON_11_EMITENRECOMENDACION_AGRESIONESENCHIAPAS_12NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



MESA DIRECTIVA
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/10/2022 LEGISLATIVO 

Santiago Creel espera que AMLO se encuentre bien de salud: “Como 

opositor, le deseo que se cuide mucho” 

El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, le deseó este viernes al 

presidente Andrés Manuel López Obrador una 

buena salud, luego de que ayer se diera a 

conocer que el mandatario federal tendría 

ciertos padecimientos. 

Creel brindó declaraciones a los medios de 

comunicación acerca de la información dada a 

conocer por el periodista Carlos Loret de Mola 

sobre un hackeo internacional a los servidores de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), donde 

se expuso que López Obrador no se encuentra bien de salud. 

“Lo que le deseo al presidente siendo un opositor franco, de frente, como ustedes me han conocido, 

militante del principal partido de oposición del país, lo único que yo le deseo al presidente López 

Obrador es buena salud, que se cuide mucho”, externó el panista desde Morelia, Michoacán, a donde 

acudió para participar en el acto cívico conmemorativo por el natalicio de José María Morelos y Pavón. 

Creel también se refirió al hackeo del grupo internacional denominado “Guacamaya”, y dijo que ahora 

con la tecnología que está al alcance de casi cualquier persona es posible acceder a documentos 

privados, como ha sucedido en varias partes del mundo. 

“Esto sucede, ya le sucedió a Estados Unidos, ya ha sucedido en varios países europeos que los 

vulneran en sus documentos más reservados, y sin embrago alguien con conocimientos y experiencia 

puede robarse esa información”. 

“Cualquier sistema por más perfeccionado que esté siempre está vulnerable. Es reprobable y espero 

que quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados”, añadió Creel. 

Sobre la salud de López Obrador, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, aseguró que se encuentra en 

buen estado y podrá concluir su sexenio, al cual le restan dos años. 

 “Tiene un buen estado de salud. Lo veo bien, está bien y médicamente, sin ser mi responsabilidad 

única, estoy dando mi opinión por lo que ustedes solicitan”, dijo el funcionario. 

https://latinus.us/2022/09/30/santiago-creel-espera-amlo-encuentre-bien-salud-opositor-deseo-se-

cuide-mucho/      

https://latinus.us/2022/09/30/santiago-creel-espera-amlo-encuentre-bien-salud-opositor-deseo-se-cuide-mucho/
https://latinus.us/2022/09/30/santiago-creel-espera-amlo-encuentre-bien-salud-opositor-deseo-se-cuide-mucho/
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"Si AMLO tiene vulnerabilidad de salud que ponga en riesgo a la 

Nación, lo debe informar": Creel 

 

Si el Presidente tiene una vulnerabilidad de salud que 

ponga en riesgo a la Nación, lo debe informar, expresó el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, quien reprobó el hackeo del 

que fue objeto la Secretaria de la Defensa Nacional 

(Sedena). 

"Es reprobable y yo espero que quienes lo hayan hecho 

sean severamente sancionados. Quiero reprobar el 

hackeo. El buscar vulnerar nuestra seguridad nacional, 

nuestra seguridad interior, que custodia y salvaguarda nuestro gran Ejército mexicano", señaló que 

este tipo de hackeos ya sucedió tanto en Europa, como en Estados Unidos. 

"Ya le sucedió a los Estados Unidos, le ha sucedido a varios países europeos, que los vulneran en sus 

documentos más reservados, porque tienen que estar reservados esos documentos y así lo establece 

nuestra Ley de Transparencia y, sin embargo, alguien con conocimientos, con experiencia puede 

robarse esa información. 

"Lo que yo quiero dejar muy claro es que esa información es lo que salvaguarda nuestra seguridad 

nacional y nuestra seguridad interior, y cualquier sistema, por más perfeccionado que esté, siempre 

está vulnerable", sostuvo. 

El legislador panista rechazó hablar sobre el estado de salud del Ejecutivo federal, al mencionar que 

"yo lo que le deseo al Presidente, es buena salud, que se cuide mucho y que, como yo soy creyente, 

que Dios le dé mucha salud". 

El líder de la Cámara baja se refirió a la alianza del PAN con el PRD y el PRI y aseguró que existe una 

oposición fuerte, renovada con bríos para participar en los comicios federales de 2024. 

¿Se ve encabezando la alianza?, se le cuestionó. 

Sí, por supuesto que sí. Y lo digo de frente. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-amlo-tiene-vulnerabilidad-de-salud-que-ponga-en-riesgo-

la-nacion-lo-debe-informar-creel  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-amlo-tiene-vulnerabilidad-de-salud-que-ponga-en-riesgo-la-nacion-lo-debe-informar-creel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-amlo-tiene-vulnerabilidad-de-salud-que-ponga-en-riesgo-la-nacion-lo-debe-informar-creel
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Si el Presidente tiene una vulnerabilidad de salud que ponga en riesgo a la Nación, lo 

debe informar, expresó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, quien reprobó el hackeo del que fue objeto la Secretaria de la 

Defensa Nacional (Sedena). 

"Es reprobable y yo espero que quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados. 

Quiero reprobar el hackeo. El buscar vulnerar nuestra seguridad nacional, nuestra 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/santiago-creel
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seguridad interior, que custodia y salvaguarda nuestro gran Ejército mexicano", señaló 

que este tipo de hackeos ya sucedió tanto en Europa, como en Estados Unidos 

 
"Ya le sucedió a los Estados Unidos, le ha sucedido a varios países europeos, que 
los vulneran en sus documentos más reservados, porque tienen que estar reservados 
esos documentos y así lo establece nuestra Ley de Transparencia y, sin embargo, alguien 
con conocimientos, con experiencia puede robarse esa información. 
  
"Lo que yo quiero dejar muy claro es que esa información es lo que salvaguarda 
nuestra seguridad nacional y nuestra seguridad interior, y cualquier sistema, por más 
perfeccionado que esté, siempre está vulnerable", sostuvo. 
 
El legislador panista rechazó hablar sobre el estado de salud del Ejecutivo federal, al 
mencionar que "yo lo que le deseo al Presidente, es buena salud, que se cuide mucho y 
que, como yo soy creyente, que Dios le dé mucha salud". 
 

El líder de la Cámara baja se refirió a la alianza del PAN con el PRD y el PRI y aseguró 

que existe una oposición fuerte, renovada con bríos para participar en los comicios 

federales de 2024. 

¿Se ve encabezando la alianza?, se le cuestionó. 

  

Sí, por supuesto que sí. Y lo digo de frente. 
 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-amlo-tiene-vulnerabilidad-de-salud-que-ponga-en-riesgo-

la-nacion-lo-debe-informar-creel  
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Santiago Creel desea buena salud a López 
Obrador; "que se cuide mucho" 

El presidente de la Cámara de Diputados insistió en sostener una reunión con el presidente López Obrador. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, deseó buena salud al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, después de que se dio a conocer que el mandatario federal tiene diversos padecimientos. 

“Lo que le deseo al presidente siendo un opositor franco, de frente, como ustedes me han conocido, 
militante del principal partido de oposición del país, lo único que yo le deseo al presidente López 

Obrador es buena salud, que se cuide mucho”, expresó luego de participar en la ceremonia del 257 
aniversario del natalicio de José María Morelos, en Morelia. 
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Santiago Creel reiteró su intención de reunirse con Andrés Manuel López Obrador, para exponer una 
estrategia de seguridad. 

El presidente de la Mesa Directiva indicó que ya tuvo oportunidad de exponer su propuesta de seguridad a los 
responsables en el gabinete, sin embargo, insiste en reunirse con el jefe del Ejecutivo. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-buena-salud-a-lopez-obrador-que-se-cuide-mucho/1543102  
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Llama Santiago Creel a no politizar 
la salud del Presidente 

Se pronunció a favor de que López Obrador supere todas las enfermedades y se rehabilite por el bien del país 

 

Morelia, Michoacán (OEM-Infomex).- El presidente de la Cámara de Diputados a nivel 
federal, Santiago Creel Miranda pidió a los partidos de oposición no utilizar políticamente el 
estado de salud del jefe del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador y mejor sumarse a que 
se recupere para no poner en riesgo la gobernabilidad del país. 

Lo anterior, fue expresado por el panista en entrevista colectiva, al término de la ceremonia Cívica 
por el CCLVII Aniversario del Natalicio de José María Morelos y Pavón en la que fungió cómo el 
orador principal. 
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Al ser cuestionado sobre el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) donde se 
revelaron las enfermedades de López Obrador, el presidente del Congreso de la Unión, dijo que a 
pesar de que forma parte del grupo opositor al gobierno del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), también entiende que la salud de un ser humano y más de un jefe de Estado 
va primero que cualquier otra cosa. 

Por ello, se pronunció a favor de que López Obrador supere todas las enfermedades y se 
rehabilite por el bien del país. 

Creel Miranda, explicó que un presidente de México o de cualquier otro país, siempre presenta 
múltiples riesgos, entre ellos, el tema de la salud, por tanto, pidió no utilizar el tema 
políticamente para desacreditarlo o suponer más situaciones. 

Insistió en que no va a medrar políticamente sobre la salud de López Obrador, pero aseguró que sí 
va a defender el ámbito de la Cámara de Diputados, "esto no no significa que baje la guardia, pero es 
importante el diálogo con el presidente", resaltó. 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/llama-santiago-creel-a-no-politizar-la-salud-del-presidente-
8965938.html/amp  
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No voy a medrar políticamente con salud de AMLO: 

Santiago Creel 

 
 
El presidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, expresó que no medrará políticamente 

con la salud del presidente de México Andrés Manuel López Obrador. «Soy opositor pero, la salud de 

un ser humano, y máxime la del Jefe del Estado Mexicano, va primero que cualquier otra cosa, que 

supere las enfermedades por el bien de México… no nos aprovechemos políticamente de esa 

información vertida y reservada que pertenece a los ciudadanos y no hay que medrar… yo con esto, 

políticamente no voy a medrar», dijo. 

 
 
https://moreliactiva.com/no-voy-a-medrar-politicamente-con-salud-de-amlo-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://moreliactiva.com/no-voy-a-medrar-politicamente-con-salud-de-amlo-santiago-creel/
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Dios le dé mucha salud a nuestro presidente: Santiago 

Creel 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, rechazó cualquier intento de uso 

político a la divulgación de información respecto al estado de salud del presidente a Andrés Manuel 

López Obrador. Creel Miranda deseó el bien para el titular del Poder Ejecutivo, “Yo lo que le deseo al 

presidente, siendo un opositor franco, de frente, como ustedes me han conocido, militante del 

principal partido de oposición del país, lo único que yo le deseo al presidente, López Obrador es buena 

salud; que se cuide mucho y como yo soy creyente, que Dios le dé mucha salud a nuestro presidente. 

 
https://www.notivideo.com/noticia/nota,33844/titulo,Dios+le+d%C3%A9+mucha+salud+a+nuestro+presidente%3A+Santiago+Cre

el/ 

 

 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.notivideo.com/noticia/nota,33844/titulo,Dios+le+d%C3%A9+mucha+salud+a+nuestro+presidente%3A+Santiago+Creel/
https://www.notivideo.com/noticia/nota,33844/titulo,Dios+le+d%C3%A9+mucha+salud+a+nuestro+presidente%3A+Santiago+Creel/
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      Oposición exige medidas contra robo de información  

(2022-10-01), La Razón On line (Sitio), Jorge Butrón, 

La clase política del país lamentó el hackeo que sufrieron las Fuerzas Armadas y la sustracción de seis terabytes de 

información, exigió que no se minimice el ataque y se refuerce la seguridad digital para evitar el robo de información 

tan delicada. 

 

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, dijo que la vulneración al sistema de información del Ejército mexicano 

no se debe minimizar, pues se trata de asuntos de seguridad nacional que grupos de la delincuencia organizada 

pueden utilizar. 

 

El hackeo nos demuestra la debilidad de una de las instituciones más poderosas y el brazo derecho del Gobierno 

federal, llamarlo sensacionalismo es un desacierto más de Andrés Manuel López Obrador y demuestra la 

irresponsabilidad e improvisación para gobernar y para el control de daños, expresó en sus redes sociales. 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que los responsables de este acto deben 

de ser castigados y pidió que se abra un debate para legislar en la materia, al tiempo que acusó a Morena de no 

promover en su agenda política la ley de ciberseguridad, pese a las necesidades en el país. 

 

Mientras que el coordinador de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería, aseguró que la información 

sustraida al Ejército demuestra que el Ejecutivo federal miente, manipula, distorsiona, omite y niega lo evidente. 

 

Mintieron al pueblo con la salud del Presidente, el Culiacanazo, con la pandemia, con la rifa del avión presidencial, 

con la no militarización, con la gasolina a 10 pesos, con la pacificación del país, con la erradicación de la corrupción, 

con el sistema de salud de Dinamarca, con el abasto de medicinas, con el crecimiento al 6 por ciento, con que no se 

contrataría más deuda, conque se acabaría con la pobreza, recriminó. 

 

El presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, explicó que existen protocolos de seguridad ante 

este tipo de casos,y refrendó su apoyo a las Fuerzas Armadas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-exige-medidas-robo-informacion-500429 

https://www.efinf.com/clipviewer/33a8432a8836c50097ef892133f73495?file
https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-exige-medidas-robo-informacion-500429
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Luis Carlos Rodríguez 

Desde 2019 se han presentado al menos 15 iniciativas en el Congreso de la Unión, 12 en el Senado y tres en 

la Cámara de Diputados, para sancionar delitos informáticos que van desde robo de datos e información a 

personas, empresas e instituciones públicas, como lo ocurrido a la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), hasta casos de extorsión, acoso digital y sexual. Sin embargo, han permanecido en la congeladora 

legislativa. 

Ante el hackeo masivo del grupo Guacamaya, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, 

anunció que se alista la aprobación de reformas para prevenir y sancionar estos delitos. 

A través de un video difundido en sus redes sociales comentó: “Hoy en México hay un problema serio con la 

seguridad en los archivos y en la información de la Secretaría de la Defensa Nacional que, al parecer fue 

hackeado, intervenido por presuntos delincuentes en materia de ciberseguridad”. 

Entre las 12 iniciativas de reformas que se encuentran en la congeladora del Senado destaca una de Miguel 

Ángel Mancera, con proyecto de decreto para expedir la Ley General de Ciberseguridad. 

Por separado, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que es 

reprobable el hackeo a la información de la Sedena y pidió castigo para quienes lo realizaron: “Yo espero que 

quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados”. 

Por su parte, el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, 

Javier López Casarín, manifestó que es urgente que el país cuente con una ley federal de ciberseguridad. 

“Desde el Congreso hemos alertado los riesgos a los que nos enfrentamos por carecer de una legislación 

sólida en ciberseguridad, lo cual impide actuar de forma contundente contra aquellas personas que atentan 

contra las instituciones del Estado y la infraestructura crítica nacional”, refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congeladas-15-iniciativas-contra-delitos-informaticos 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congeladas-15-iniciativas-contra-delitos-informaticos
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Desea Creel buena salud a López Obrador; con este tema no se debe 

lucrar políticamente, dice 

 

Tras reprobar el ciberataque contra la Secretaría 

de la Defensa Nacional, porque significó el robo 

de información clasificada, reservada, que 

vulnera la seguridad interior de nuestro país, el 

líder de la Cámara de Diputados, el panista 

Santiago Creel Miranda, le deseo buena salud al 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Manifestó que casi todas las naciones del mundo 

están siendo vulnerables a este tipo de ataques 

cibernéticos, pues ya le ha ocurrido a Estados 

Unidos, y varios países de Europa y América 

Latina. 

En entrevista, el panista se pronunció porque se castigue a los responsables de ese robo de 

información que tenía reservada el Estado mexicano. “Quiero reprobar el hackeo. El buscar vulnerar 

nuestra seguridad nacional, nuestra seguridad interior, que custodia y salvaguarda nuestro gran 

Ejército Mexicano. Ya le sucedió a los Estados Unidos, le ha sucedido a varios países europeos, que los 

vulneran en sus documentos más reservados, porque tienen que estar reservados esos documentos y 

así lo establece nuestra Ley de Transparencia y, sin embargo, alguien puede robar esa información. Es 

reprobable y yo espero que quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados”. 

Sobre el estado de salud del presidente López Obrador que salió a la luz tras el hackeo de la 

información reservada de la Sedena, Santiago Creel dijo que desea al mandatario buena salud y que se 

mejores pronto y que esto no afecte sus funciones como el Jefe del Estado mexicano. El panista pidió 

no medrar políticamente con un tema tan delicado como ese, dijo que al menos él no buscará 

aprovecharse políticamente de ese tema, a pesar de ser un opositor al actual régimen. 

“Yo lo que le deseo al presidente López Obrador es buena salud, que se cuide mucho y que, como yo 

soy creyente, que Dios le dé mucha salud a nuestro presidente. Soy opositor, pero para mí la salud de 

un ser humano y máxime del jefe del Estado Mexicano. No nos aprovechemos y, menos políticamente, 

de esa información vertida, porque es una información reservada que pertenece a lo que 

denominamos los datos personales y no debemos medrar políticamente con ellos. Un presidente es un 
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ser humano, antes de ser presidente es un ser humano y le digo una cosa: yo con esto, políticamente 

no voy a medrar”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/desea-creel-buena-salud-a-lopez-obrador-con-este-

tema-no-se-debe-lucrar-politicamente-dice/   

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/desea-creel-buena-salud-a-lopez-obrador-con-este-tema-no-se-debe-lucrar-politicamente-dice/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/desea-creel-buena-salud-a-lopez-obrador-con-este-tema-no-se-debe-lucrar-politicamente-dice/
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Santiago Creel insiste en reunirse con AMLO para hablar de la 

estrategia de seguridad  

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, insistió en hablar con 

López Obrador sobre la estrategia de seguridad, esto luego de que el presidente lo mandara con el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López. “Yo no veo por qué un diálogo le va a afectar al titular 

del Ejecutivo, en qué medida. Siempre he guardado respeto a los cargos de mis pares, con mayor razón 

de quien es el jefe del estado mexicano. No hay problema, solamente lo que pido es que escuche, no 

que oiga, que escuche y que me permita reflexionar en una materia tan grave como es la inseguridad y 

la violencia”, expresó. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALb6Ynbc%2DbWN3Vg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%21917&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALb6Ynbc%2DbWN3Vg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21917&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALb6Ynbc%2DbWN3Vg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21917&parId=root&o=OneUp
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Insiste Santiago Creel a AMLO diálogo sobre estrategia de seguridad 

 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que no va 

a medrar políticamente con la salud del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, y que insistirá en 

buscar un diálogo con él porque la estrategia de 

seguridad no está funcionando. 

“Quiero dialogar, aquí frente a la estatua de 

Morelos, le quiero decir al presidente de México 

que la patria es primero, que me deje explicarle, la 

experiencia que tuve como encargado de la 

política interna, porque en los cinco años que 

estuve al frente de la Secretaría de Gobernación, 

bajaron los índice delictivos, particularmente homicidios dolosos, en casi el 30 por ciento”, subrayó el 

legislador panista al ser entrevistado, luego de haber sido el orador oficial en la ceremonia del 257 

aniversario del natalicio de José María Morelos, celebrado en Morelia. 

Creel Miranda dijo que ya tuvo oportunidad de explicarles a los responsables de la seguridad del 

gobierno federal su propuesta, pero quiere hablar con el presidente Obrador. “Se lo dije al presidente 

Enrique Peña Nieto y se lo comenté al presidente Felipe Calderón, les he dicho que hay otras 

alternativas y que no es necesario prorrogar las funciones del Ejército Mexicano porque eso no va a 

mejorar la seguridad”. 

En torno a la salud del mandatario López Obrador, aseveró que “como opositor franco y de frente le 

deseo una buena salud por el bien de su familia y del Estado Mexicano. Siempre hay riesgos, pero 

antes de ser presidente es un ser humano y no voy a medrar políticamente con eso”. 

Respecto de la filtración de información al Ejército, comentó que eso ocurre en todo el mundo. 

En el discurso de la ceremonia oficial celebrada en la Plaza Morelos, Santiago Creel habló de legado de 

José María Morelos, y luego subrayó que México estaría perdido si se llegase a recargar todo el poder 

en una sola persona. Por eso, sostuvo, que defenderá la división de poderes, para que nada ni nadie 

esté por encima de la Constitución. 
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Creel Miranda enfatizó en generar las condiciones para el diálogo entre todas las fuerzas políticas del 

país, a través de un sistema plural y democrático, porque más allá de cualquier interés político o 

personal es la patria. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/30/politica/insiste-santiago-creel-a-amlo-dialogo-sobre-

estrategia-de-seguridad/   

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/30/politica/insiste-santiago-creel-a-amlo-dialogo-sobre-estrategia-de-seguridad/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/30/politica/insiste-santiago-creel-a-amlo-dialogo-sobre-estrategia-de-seguridad/
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Con hackeo se buscó vulnerar al país: Creel Miranda 

 

 Quien haya realizado el hackeo en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debe ser severamente 

castigado, porque con el hackeo se buscó vulnerar la seguridad del país, pronunció el presidente de la 

Cámara de Diputados federal, Santiago Creel Miranda. El diputado federal, reprobó el hackeo al 

sistema de cómputo de la Sedena por parte de un grupo que accedió a información de 2016 hasta 

septiembre de este año y que está en custodia de las fuerzas militares. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-hackeo-se-busco-vulnerar-al-pais-creel-miranda-8966179.html 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-hackeo-se-busco-vulnerar-al-pais-creel-miranda-8966179.html
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El hackeo perpetrado por un grupo de “hacktivistas” denominado “Guacamaya”, a la Secretaría de 

la Defensa Nacional (SEDENA) es condenable y es necesario que los responsables sean plenamente 

identificados y sancionados, pidió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel.  
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El congresista señaló que los avances tecnológicos no sólo implican desarrollo, sino también riesgos 

de intervención en las comunicaciones por parte de grupos que persiguen distintos fines, y el caso 

de México no es el primero en su tipo.  

No obstante, es condenable lo ocurrido y que la seguridad de la información delicada que resguarda 

la Defensa, haya sido extraída. 

 

“Quiero reprobar el hackeo, el buscar vulnerar nuestra seguridad nacional, nuestra seguridad 

interior, que custodia y salvaguarda nuestro gran Ejército Mexicano”, externó.  

“La información es lo que salvaguarda nuestra seguridad nacional y nuestra seguridad interior y 

cualquier sistema, por más perfeccionado que esté, siempre está vulnerable. Es reprobable y yo 

espero que quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados”, recalcó.  

Que AMLO supere sus padecimientos de salud  

Desde Michoacán, donde participó en la ceremonia conmemorativa del natalicio de José María 

Morelos, el congresista también deseó que el presidente de la República pueda superar sus 

problemas de salud, por su bien, el de su familia y el de todos los mexicanos. 

Enfatizó que el hecho de ser un opositor “franco, de frente” al Gobierno Federal, no implica desear 

el mal al mandatario ni a cualquier otra persona.  

También dijo que como creyente de una religión, pide que “Dios le de mucha salud a 

nuestro Presidente. Soy opositor, pero para mí la salud de un ser humano y máxime del jefe del 

Estado Mexicano va primero que cualquier otra cosa. Le deseó mucha salud al señor presidente y 

que si esas enfermedades fueron las que ha padecido, que las supere”, externó.  

Cuestionado respecto a si es pertinente que las afectaciones a la salud del titular del Ejecutivo sean 

del conocimiento público o si existe riesgo en que la ciudadanía esté al tanto, el diputado Creel 

manifestó que la población debería ser informada, si el estado de salud del mandatario está 

comprometido a tal grado de poner en riesgo a la nación.  

“Si él tiene una vulnerabilidad que ponga en riesgo a la nación, pues él lo debe informar. Y vamos a 

ver si médicamente esto puso o no en riesgo su salud, y sobre todo, en riesgo la funcionalidad de 

su cargo”, apuntó, 
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Amenazas a la seguridad  

Creel Miranda recordó que en su desempeño como titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 

contaba con una Agenda de Riesgos del Estado Mexicano, la cual registraba a diario las decenas de 

amenazas a la seguridad interior.  

Recalcó que para enfrentar esos desafíos, las Fuerzas Armadas tienen la responsabilidad de 

salvaguardar la seguridad nacional e interior “y lo han hecho muy bien”. 

Ante la vulneración a los sistemas de seguridad y resguardo de información de Sedena, el 

congresista expresó su solidaridad y apoyo a las instituciones castrenses.  

No medrar políticamente con el hackeo  

El presidente de la Cámara y del Congreso de la Unión llamó a no “aprovechar políticamente” lo 

ocurrido, porque la información revelada es de tal importancia que debía permanecer bajo reserva. 

“Los datos personales de los ciudadanos y las ciudadanas no debemos medrar políticamente con 

ellos”, incluyendo el tema de la salud del Primer Mandatario, atajó.  

En muestra de solidaridad, el legislador reveló que recientemente presentó una enfermedad 

pulmonar que lo llevó al hospital y esa condición le obligó a pensar en la vulnerabilidad de las 

personas ante distintas enfermedades, aunado a que los presidentes, legisladores y cualquier otro 

servidor público en primera instancia son seres humanos y no están exentos de enfermar.  

Diálogo con AMLO  

En cuanto a su petición de sostener una reunión en persona con el mandatario federal, el legislador 

señaló que el tema del hackeo a SEDENA y la salud del Presidente López Obrador, no lo hará dar 

un paso atrás. 

“Que esto no signifique que bajo la guardia, que esto tampoco signifique que no quiero o dejo el 

diálogo que ya le solicité al Presidente de un lado, quiero dialogar”, refrendó.  

Insistirá, anunció, en hablar personalmente con el Ejecutivo, sobre su experiencia en materia de 

seguridad interior en el ámbito civil, del año 2000 al 2005, cuando se logró reducir los delitos de 

alto impacto como no ha sucedido en ningún otro gobierno “en el último medio siglo”.  
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Lo anterior, al señalar que desde su punto de vista y a partir de sus conocimientos en la materia, la 

estrategia de seguridad del Gobierno Federal es errónea y la insistencia de mantener en funciones 

de seguridad pública a las Fuerzas Armadas sin avanzar en el fortalecimiento de las policías civiles, 

no mejorará la atención a la problemática.  

“Con la misma firmeza que defiendo la salud del Presidente, con esa misma firmeza quiero buscar 

el diálogo franco y abierto por el bien de México”, externó. 

Lo anterior, tras recalcar que con la misma convicción defenderá las facultades de la Cámara de 

Diputaos, para que “nadie traspase un centímetro la competencia del ámbito que tiene (…) sea quien 

fuere y cueste lo que cueste”.  

Aspiraciones presidenciales  

Consultado sobre el futuro que tiene la alianza de la oposición, en medio del proceso de 

confrontación que viven los partidos de Va por México, el presidente de la Cámara confió en que 

ese bloque sabrá resolver sus diferencias. 

“¿Se ve encabezando la alianza?”, se le preguntó directamente. 

“Si, por supuesto que sí, y lo digo de frente”, respondió.  

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-

exige-567074.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-exige-567074.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-exige-567074.html
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Condena Creel hackeo a Sedena; sanción a los responsables, exige 

El hackeo perpetrado por un grupo de 

“hacktivistas” denominado “Guacamaya”, a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) es 

condenable y es necesario que los responsables 

sean plenamente identificados y sancionados, 

pidió el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel.  

El congresista señaló que los avances 

tecnológicos no sólo implican desarrollo, sino 

también riesgos de intervención en las 

comunicaciones por parte de grupos que persiguen distintos fines, y el caso de México no es el primero 

en su tipo.  

No obstante, es condenable lo ocurrido y que la seguridad de la información delicada que resguarda la 

Defensa, haya sido extraída. “Quiero reprobar el hackeo, el buscar vulnerar nuestra seguridad nacional, 

nuestra seguridad interior, que custodia y salvaguarda nuestro gran Ejército Mexicano”, externó.  

“La información es lo que salvaguarda nuestra seguridad nacional y nuestra seguridad interior y 

cualquier sistema, por más perfeccionado que esté, siempre está vulnerable. Es reprobable y yo espero 

que quienes lo hayan hecho sean severamente sancionados”, recalcó.  

Desde Michoacán, donde participó en la ceremonia conmemorativa del natalicio de José María 

Morelos, el congresista también deseó que el Presidente de la República pueda superar sus problemas 

de salud, por su bien, el de su familia y el de todos los mexicanos. Enfatizó que el hecho de ser un 

opositor “franco, de frente” al Gobierno Federal, no implica desear el mal al mandatario ni a cualquier 

otra persona.  También dijo que como creyente de una religión, pide que “Dios le de mucha salud a 

nuestro Presidente. Soy opositor, pero para mí la salud de un ser humano y máxime del Jefe del Estado 

Mexicano va primero que cualquier otra cosa. Le deseó mucha salud al señor Presidente y que si esas 

enfermedades fueron las que ha padecido, que las supere”, externó.  

Cuestionado respecto a si es pertinente que las afectaciones a la salud del titular del Ejecutivo sean del 

conocimiento público o si existe riesgo en que la ciudadanía esté al tanto, el diputado Creel manifestó 

que la población debería ser informada, si el estado de salud del mandatario está comprometido a tal 

grado de poner en riesgo a la nación.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-

exige-567074.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-exige-567074.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/condena-creel-hackeo-sedena-sancion-los-responsables-exige-567074.html
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Creel condena hackeo a la Sedena y desea salud a AMLO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, el 

panista Santiago Creel Miranda, reprobó el 

ciberataque contra la Secretaría de la Defensa 

Nacional, pues ese acto ilegal significa un robo de 

información clasificada, reservada, que vulnera la 

seguridad interior, la seguridad nacional, de 

nuestro país. 

Dijo que casi todas las naciones del mundo están 

siendo vulnerables a este tipo de ataques 

cibernéticos, pues ya le ha ocurrido a Estados 

Unidos, y varios países de Europa y América Latina. 

El líder camaral, se pronunció porque se castigue a los responsables de ese robo de información que 

tenía reservada el Estado mexicano. 

“Quiero reprobar el hackeo. El buscar vulnerar nuestra seguridad nacional, nuestra seguridad interior, 

que custodia y salvaguarda nuestro gran Ejército Mexicano. Ya le sucedió a los Estados Unidos, le ha 

sucedido a varios países europeos, que los vulneran en sus documentos más reservados, porque tienen 

que estar reservados esos documentos y así lo establece nuestra Ley de Transparencia y, sin embargo, 

alguien puede robar esa información. Es reprobable y yo espero que quienes lo hayan hecho sean 

severamente sancionados”. 

Respecto al estado de salud del presidente López Obrador, tema que fue revelado precisamente con el 

robo de información a la Sedena, el diputado panista, dijo desear al mandatario que se mejore pronto 

y que eso no afecte sus funciones como el jefe del Estado mexicano. 

Es más, pidió no medrar políticamente con un tema tan delicado como ese, dijo que al menos él no 

buscará aprovecharse políticamente de ese tema, a pesar de ser un opositor al actual régimen. 

“Yo lo que le deseo al presidente López Obrador es buena salud, que se cuide mucho y que, como yo 

soy creyente, que Dios le dé mucha salud a nuestro presidente. Soy opositor, pero para mí la salud de 

un ser humano y máxime del jefe del Estado Mexicano. No nos aprovechemos y, menos políticamente, 

de esa información vertida, porque es una información reservada que pertenece a lo que 

denominamos los datos personales y no debemos medrar políticamente con ellos. Un presidente es un 
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ser humano, antes de ser presidente es un ser humano y le digo una cosa: yo con esto, políticamente 

no voy a medrar”. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/01/nacional/1664577313_265003.html     

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/01/nacional/1664577313_265003.html
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Santiago Creel pide no hacer del hackeo a SEDENA un 

asunto político 

El Presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, hizo un llamado a 

no hacer mella del hackeo que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y que dejó al 

descubierto información sobre la salud del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

así como diversos operativos como la aprehensión y liberación de Ovidio Guzmán. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/santiago-creel-pide-no-hacer-del-hackeo-a-sedena-un-asunto-politico.htm 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/santiago-creel-pide-no-hacer-del-hackeo-a-sedena-un-asunto-politico.htm
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que es 
necesario evitar la división y la polarización y, aunque se tengan puntos de vista distintos y se escuchen 
voces diferentes, hay que saber convivir con ello a través del respeto y el diálogo, ya que, por México, 
las ideas y ánimos deben ser humildes. Desde Morelia, Michoacán, como orador en la Ceremonia Cívica 
Conmemorativa con motivo del 257 aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón, indicó que 
los ideales del cura de Carácuaro son los que nos guían en la construcción de la patria que hoy tenemos 
y la que deseamos.  
“La vía constitucional que abrió el siervo de la nación es la hoja de ruta para dar cauce a los actuales 
reclamos sociales, y hoy, la Constitución que nos rige es suprema, soberana y representa al pueblo de 
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México, por lo que por arriba de ella no hay ninguna autoridad u orden jurídico”, precisó. El diputado 
del PAN señaló que “hay que entender que primero es la patria, antes que nuestras ideologías, antes 
que las agendas de los partidos y que nuestros intereses de grupo o personales”. Destacó que la 
Constitución y el Congreso de la Unión hoy son las herramientas y el espacio en donde están 
representados los derechos y las aspiraciones de todas y todos los mexicanos. “Son el piso firme y parejo 
para que la diversidad y la pluralidad de nuestra sociedad se exprese en democracia y libertad, y además 
defienda nuestros derechos, para poder discutir, dialogar, acordar acciones y convenir las políticas y 
los cambios que mejor sirvan al país”, agregó. La Constitución, dijo, es soberana y representa al pueblo 
y es justamente el pueblo el que se da un pacto social al realizar, redactar y convenir la Carta Magna, 
para poder coexistir de manera pacífica. En sustento de ello, añadió que “la Constitución que hoy nos 
rige y que es el cuerpo legislativo del cual formo parte, está obligado a defender el sistema de división 
de Poderes”. Creel Miranda mencionó que bajo la luz de Morelos y Pavón es necesario prestar atención 
y escuchar los Sentimientos de la Nación, los del México del siglo XXI, para dar dirección a nuestra vida 
como ciudadanos. “Unámonos todos, pero no en una unanimidad de pensamiento, porque eso en 
democracia no existe y no es bienvenido, se requiere unión en la pluralidad y la diversidad, porque eso 
es la democracia”, agregó.  
 

Invitó a todos a trabajar con energía, siempre buscando el bien de la patria; “seamos determinantes 
para cambiar todo aquello que nos impide avanzar y seamos fieles a los ideales de Morelos, a nosotros 
mismos, y reafirmemos la grandeza de nuestra patria”, dijo. A la ceremonia conmemorativa asistieron 
el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, así como funcionarios locales, quienes, junto con el diputado Creel Miranda, 
depositaron una ofrenda floral y montaron una guardia de honor en la casa natal de José María Morelos, 
para posteriormente presenciar un desfile cívico militar por las calles de la capital del estado.  
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-evitar-polarizacion-respetar-constitucion  
 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-evitar-polarizacion-respetar-constitucion
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Santiago Creel pide evitar polarización y respetar Constitución y 

división de Poderes 

 

En medio de la ceremonia por el CCLVII Aniversario del 

natalicio de José María Morelos y Pavón, el Presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, subrayó que es necesario evitar la división 

y la polarización, y aunque se tengan puntos de vista 

distintos y se escuchen voces diferentes, hay que saber 

convivir con ello a través del respeto y el diálogo ya que, 

por México, nuestras ideas y nuestros ánimos deben ser 

humildes. 

Como orador en la Ceremonia Cívica Conmemorativa con motivo del CCLVII Aniversario del natalicio 

del Generalísimo Don José María Morelos y Pavón, realizada en Morelia, Michoacán, indicó que los 

ideales del Cura de Carácuaro, son los que nos guían en la construcción de la patria que hoy tenemos y 

la que deseamos. 

https://unomasuno.com.mx/santiago-creel-pide-evitar-polarizacion-y-respetar-constitucion-y-division-

de-poderes/   

https://unomasuno.com.mx/santiago-creel-pide-evitar-polarizacion-y-respetar-constitucion-y-division-de-poderes/
https://unomasuno.com.mx/santiago-creel-pide-evitar-polarizacion-y-respetar-constitucion-y-division-de-poderes/
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Santiago Creel encabeza ceremonia cívica en honor a José 

María Morelos 

El presidente de la Cámara de Diputados Federal, Santiago Creel Miranda, fue el encargado del acto 

cívico conmemorativo al CCLVII del natalicio de José María Morelos y Pavón, con un mensaje a respetar 

la división de Poderes, legado que originó el Generalísimo. En la reseña histórica leída por el diputado 

federal, resaltó a Morelos como un hombre que a lo largo de su vida concentró las mejores 

virtudes para heredarnos una patria con libertad y derechos: michoacano de origen humilde, 

perseverante y autodidacta. 

 

https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-

morelos 

 

 

 
 
 
 

https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-morelos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-morelos
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Diputado Santiago Creel pide evitar la polarización y respetar la 

Constitución y la división de Poderes 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, subrayó 

que es necesario evitar la división y la 

polarización, y aunque se tengan puntos de vista 

distintos y se escuchen voces diferentes, hay que 

saber convivir con ello a través del respeto y el 

diálogo ya que, por México, nuestras ideas y 

nuestros ánimos deben ser humildes. 

Como orador en la Ceremonia Cívica 

Conmemorativa con motivo del CCLVII 

Aniversario del natalicio del Generalísimo Don José María Morelos y Pavón, realizada en Morelia, 

Michoacán, indicó que los ideales del Cura de Carácuaro, son los que nos guían en la construcción de la 

patria que hoy tenemos y la que deseamos. 

“La vía constitucional que abrió el Siervo de la Nación es la hoja de ruta para dar cauce a los actuales 

reclamos sociales, y hoy, la Constitución que nos rige es suprema, soberana y representa al pueblo de 

México, por lo que por arriba de ella no hay ninguna autoridad u orden jurídico”, precisó. 

El Diputado Presidente señaló que “hay que entender que primero es la Patria antes que nuestras 

ideologías, antes que las agendas de los partidos y que nuestros intereses de grupo o personales”. 

Destacó que la Constitución y el Congreso de la Unión hoy son las herramientas y el espacio en donde 

están representados los derechos y las aspiraciones de todas y todos los mexicanos. “Son el piso firme 

y parejo para que la diversidad y la pluralidad de nuestra sociedad se exprese en democracia y libertad, 

y además defienda nuestros derechos, para poder discutir, dialogar, acordar acciones y convenir las 

políticas y los cambios que mejor sirvan al país”, puntualizó. 

Nuestra Constitución, dijo, es soberana y representa al pueblo y es justamente el pueblo el que se da 

un pacto social al realizar, redactar y convenir la Carta Magna, para poder coexistir de manera pacífica. 

En sustento de ello, añadió que “la Constitución que hoy nos rige y que es el cuerpo legislativo del cual 

formo parte, está obligado a defender el sistema de división de Poderes”. El diputado Santiago Creel 

Miranda mencionó que bajo la luz de Morelos y Pavón hay que prestar atención y escuchar los 
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Sentimientos de la Nación, los del México del siglo XXI, para dar dirección a nuestra vida como 

ciudadanos. 

https://www.elarsenal.net/?p=1101887   

https://www.elarsenal.net/?p=1101887
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Llama Santiago Creel a la unión en la defensa de la división 

de Poderes 
 
Estamos obligados a defender el sistema de división de Poderes originado en la Constitución de 

Apatzingán, es el ejemplo de Morelos; nuestra Constitución es suprema, soberana, que representa al 

pueblo y nadie debe estar por encima de ella, pronunció Santiago Creel Miranda, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.atiempo.mx/politica/llama-santiago-creel-a-la-union-en-la-defensa-de-la-division-de-poderes/ 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.atiempo.mx/politica/llama-santiago-creel-a-la-union-en-la-defensa-de-la-division-de-poderes/
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A defender la división de poderes, llama 
Santiago Creel al evocar a Morelos 

“Estamos obligados a defender el sistema de división de Poderes originado en la Constitución de Apatzingán, es 
el ejemplo de Morelos" 

Por  Cambio de Michoacán 30/septiembre/2022 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morelia, Mich.- Un llamado a defender la división de poderes en México, hizo el orador oficial en la 
ceremonia conmemorativa por el CCLVII Aniversario del Natalicio de José María Morelos, el legislador 
Santiago Creel Miranda. 

“Estamos obligados a defender el sistema de división de Poderes originado en la Constitución de 
Apatzingán, es el ejemplo de Morelos; nuestra Constitución es suprema, soberana, que representa al 
pueblo y nadie debe estar por encima de ella”, manifestó Creel Miranda, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados. 
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 “Evitemos la división, la polarización, seamos ciudadanos abiertos al diálogo. Primero es la Patria 
antes que nuestras ideologías, antes que los programas de partidos, antes que los intereses de 
grupo o personales. Unámonos en la pluralidad y en la diversidad, eso es la democracia”, externó el 
diputado federal ante autoridades municipales, estatales y federales, así como del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. 

“Hoy se atestiguó la celebración del natalicio de uno de los héroes más añorados de todas y todos 
los mexicanos, que concentró las mejores virtudes humanas, nunca para beneficio personal, sino 
para darnos una patria libre; José María Morelos y Pavón fue perseverante y autodidacta en sus 
estudios, formado en el Colegio Nicolaita. 

“Formó a hombres y mujeres de trabajo, hizo realidad mejores condiciones de vida, forjó la igualdad 
entre todos y todas, así como el respeto a la ley; por su ejemplar comportamiento y aportación al 
país, fue hombre muy querido por el pueblo. Morelos es padre de la Independencia, pero también es 
padre del primer Congreso Mexicano. 

 “Es un orgullo estar en mi entrañable Morelia, no deja de admirarme la belleza de sus edificios y la 
cálida recepción de su gente”, externó Creel Miranda. 

Al término de su participación, se colocó una ofrenda floral al pie del monumento a José María 
Morelos. 

https://cambiodemichoacan.com.mx/2022/09/30/a-defender-la-division-de-poderes-llama-santiago-creel-al-evocar-a-morelos/  
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Diputado Santiago Creel Miranda pide evitar la 
polarización y respetar la Constitución y la 

división de Poderes 

 
 

Morelia, Michoacán, a 30 de septiembre de 2022. 

Boletín No.2698 

Diputado Santiago Creel Miranda pide evitar la polarización y respetar la Constitución y la 

división de Poderes 

• El legislador participó en la ceremonia por el CCLVII Aniversario del natalicio de José María 

Morelos y Pavón 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, subrayó 

que es necesario evitar la división y la polarización, y aunque se tengan puntos de vista distintos y 

se escuchen voces diferentes, hay que saber convivir con ello a través del respeto y el diálogo ya 

que, por México, nuestras ideas y nuestros ánimos deben ser humildes. 

Como orador en la Ceremonia Cívica Conmemorativa con motivo del CCLVII Aniversario del 

natalicio del Generalísimo Don José María Morelos y Pavón, realizada en Morelia, Michoacán, 

indicó que los ideales del Cura de Carácuaro, son los que nos guían en la construcción de la patria 

que hoy tenemos y la que deseamos. 
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“La vía constitucional que abrió el Siervo de la Nación es la hoja de ruta para dar cauce a los 

actuales reclamos sociales, y hoy, la Constitución que nos rige es suprema, soberana y representa 

al pueblo de México, por lo que por arriba de ella no hay ninguna autoridad u orden jurídico”, 

precisó. 

El Diputado Presidente señaló que “hay que entender que primero es la Patria antes que nuestras 

ideologías, antes que las agendas de los partidos y que nuestros intereses de grupo o personales”. 

Destacó que la Constitución y el Congreso de la Unión hoy son las herramientas y el espacio en 

donde están representados los derechos y las aspiraciones de todas y todos los mexicanos. 

“Son el piso firme y parejo para que la diversidad y la pluralidad de nuestra sociedad se exprese 

en democracia y libertad, y además defienda nuestros derechos, para poder discutir, dialogar, 

acordar acciones y convenir las políticas y los cambios que mejor sirvan al país”, puntualizó. 

Nuestra Constitución, dijo, es soberana y representa al pueblo y es justamente el pueblo el que se 

da un pacto social al realizar, redactar y convenir la Carta Magna, para poder coexistir de manera 

pacífica.  

En sustento de ello, añadió que “la Constitución que hoy nos rige y que es el cuerpo legislativo del 

cual formo parte, está obligado a defender el sistema de división de Poderes”. 

El diputado Santiago Creel Miranda mencionó que bajo la luz de Morelos y Pavón hay que prestar 

atención y escuchar los Sentimientos de la Nación, los del México del siglo XXI, para dar dirección 

a nuestra vida como ciudadanos. 

“Unámonos todos, pero no en una unanimidad de pensamiento, porque eso en democracia no 

existe y no es bienvenido, se requiere unión en la pluralidad y la diversidad, porque eso es la 

democracia”, agregó. 

Invitó a todas y todos a trabajar con energía para alcanzar nuestros sueños, pero siempre 

buscando el bien de la patria; seamos determinantes para cambiar todo aquello que nos impide 

avanzar y seamos fieles a los ideales de Morelos, a nosotros mismos, y reafirmemos la grandeza 

de nuestra patria. 

“!!Viva el Siervo de la Nación, viva la división de Poderes, viva Morelia, viva Michoacán y que viva la 

grandeza mexicana!!”, finalizó. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/10/2022 LEGISLATIVO 

 

A la ceremonia conmemorativa asistieron el Gobernador Constitucional de Michoacán, Alfredo 

Ramírez Bedolla, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, así como 

funcionarios locales, quienes junto con el Diputado Creel Miranda, depositaron una ofrenda floral 

y montaron una guardia de honor en la casa natal de José María Morelos, para posteriormente 

presenciar un Desfile Cívico Militar por las céntricas calles de la Capital del Estado. 
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La democracia está conformada por la pluralidad y la diversidad, no por el pensamiento de una sola persona, 

afirmó Santiago Creel 

Morelia, Michoacán. - Al igual que José María Morelos, los congresistas de la Cámara de Diputados 
están obligados a defender la división de poderes que mandata la constitución, exaltó Santiago Creel 
Miranda, presidente del Congreso de la Unión. 

Como orador oficial en el 257 aniversario del natalicio del Siervo de la Nación, Creel Miranda resaltó 
las virtudes de Morelos denominándolo el padre de la Independencia, pero también del Congreso 
Mexicano. 
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En su mensaje dejó en claro que la división de poderes es indispensable para contener los excesos de 
quienes buscan concentrar la autoridad. 

Los principios por los que luchó el cura de Carácuaro están vigentes, dijo, al existir un sistema de 
poderes que tiene como función principal dividir el poder público y que éste no sea manipulado por 
una sola persona. 

Ingresa a: Cámara de Diputados: Santiago Creel, nuevo presidente de la Mesa Directiva 
En ese sentido llamó a evitar la división y la polarización para quienes conforman un contrapeso frente 
al Ejecutivo, además de pedir se anteponga el diálogo “pues primero es la patria antes que las 
ideologías, antes que los programas partidistas, que los isntereses de grupo o personales”. 

Finalmente hizo énfasis en la unión en torno a la pluralidad y la diversidad, al considerar que eso es lo 
que hace a una democracia. 

“Busquemos siempre el bien de la patria. Seamos determinantes para cambiar todo aquello que 
permite el bienestar. Seamos fieles a Morelos y a nosotros mismo y afiancemos la patria”, exaltó. 

SANTIAGO CREEL MIRANDA, PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LA UNIÓN 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.contramuro.com/santiago-creel-llama-a-defender-la-division-de-poderes/  

 

 

https://www.contramuro.com/camara-de-diputados-santiago-creel-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva/
https://www.contramuro.com/santiago-creel-llama-a-defender-la-division-de-poderes/
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Santiago Creel llama a defender la división de poderes 

 

Al igual que José María Morelos, los congresistas de la Cámara de Diputados están obligados a 

defender la división de poderes que mandata la constitución, exaltó Santiago Creel Miranda, 

presidente del Congreso de la Unión. Como orador oficial en el 257 aniversario del natalicio del Siervo 

de la Nación, Creel Miranda resaltó las virtudes de Morelos denominándolo el padre de la 

Independencia pero también del Congreso Mexicano. 

 
https://www.contramuro.com/santiago-creel-llama-a-defender-la-division-de-poderes/ 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.contramuro.com/santiago-creel-llama-a-defender-la-division-de-poderes/
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Creel pide evitar la polarización, respetar la Constitución y la división 

de poderes 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que es 

necesario evitar la división y la polarización y, 

aunque se tengan puntos de vista distintos y se 

escuchen voces diferentes, hay que saber convivir 

con ello a través del respeto y el diálogo, ya que, 

por México, las ideas y ánimos deben ser 

humildes.  

Desde Morelia, Michoacán, como orador en la 

Ceremonia Cívica Conmemorativa con motivo del 

257 aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón, indicó que los ideales del cura de 

Carácuaro son los que nos guían en la construcción de la patria que hoy tenemos y la que deseamos.  

“La vía constitucional que abrió el siervo de la nación es la hoja de ruta para dar cauce a los actuales 

reclamos sociales, y hoy, la Constitución que nos rige es suprema, soberana y representa al pueblo de 

México, por lo que por arriba de ella no hay ninguna autoridad u orden jurídico”, precisó.  

El diputado del PAN señaló que “hay que entender que primero es la patria, antes que nuestras 

ideologías, antes que las agendas de los partidos y que nuestros intereses de grupo o personales”.  

Destacó que la Constitución y el Congreso de la Unión hoy son las herramientas y el espacio en donde 

están representados los derechos y las aspiraciones de todas y todos los mexicanos. “Son el piso firme 

y parejo para que la diversidad y la pluralidad de nuestra sociedad se exprese en democracia y libertad, 

y además defienda nuestros derechos, para poder discutir, dialogar, acordar acciones y convenir las 

políticas y los cambios que mejor sirvan al país”, agregó.  

La Constitución, dijo, es soberana y representa al pueblo y es justamente el pueblo el que se da un 

pacto social al realizar, redactar y convenir la Carta Magna, para poder coexistir de manera pacífica.  

En sustento de ello, añadió que “la Constitución que hoy nos rige y que es el cuerpo legislativo del cual 

formo parte, está obligado a defender el sistema de división de Poderes”. Creel Miranda mencionó que 

bajo la luz de Morelos y Pavón es necesario prestar atención y escuchar los Sentimientos de la Nación, 

los del México del siglo XXI, para dar dirección a nuestra vida como ciudadanos.  “Unámonos todos, 
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pero no en una unanimidad de pensamiento, porque eso en democracia no existe y no es bienvenido, 

se requiere unión en la pluralidad y la diversidad, porque eso es la democracia”, agregó.  

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-evitar-polarizacion-respetar-constitucion  

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-llama-evitar-polarizacion-respetar-constitucion
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Evitar medrar políticamente con la salud del presidente, 

llama Santiago Creel 

Al reprobar el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, llamó a no medrar políticamente con el estado de salud del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, información revelada y filtrada por el grupo de hackers 

"Guacamayas". 

 

https://mimorelia.com/noticias/politica/evitar-medrar-pol%C3%ADticamente-con-la-salud-del-

presidente-llama-santiago-creel 

 

 

 

 

 
 
 

https://mimorelia.com/noticias/politica/evitar-medrar-pol%C3%ADticamente-con-la-salud-del-presidente-llama-santiago-creel
https://mimorelia.com/noticias/politica/evitar-medrar-pol%C3%ADticamente-con-la-salud-del-presidente-llama-santiago-creel


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Santiago Creel defiende la división de Poderes 

Estamos obligados a defender el sistema de división de Poderes originado en la Constitución de 

Apatzingán, es el ejemplo de Morelos; nuestra Constitución es suprema, soberana, que representa al 

pueblo y nadie debe estar por encima de ella, pronunció Santiago Creel Miranda, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.nsintesis.com/santiago-creel-defiende-la-division-de-poderes/ 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.nsintesis.com/santiago-creel-defiende-la-division-de-poderes/
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Diputado Santiago Creel Miranda pide evitar la 

polarización y respetar la constitución y la división de 

poderes 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, subrayó que es 

necesario evitar la división y la polarización, y aunque se tengan puntos de vista distintos y se escuchen 

voces diferentes, hay que saber convivir con ello a través del respeto y el diálogo ya que, por México, 

nuestras ideas y nuestros ánimos deben ser humildes. 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-

de-poderes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-de-poderes/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-santiago-creel-miranda-pide-evitar-la-polarizacion-y-respetar-la-constitucion-y-la-division-de-poderes/
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       https://politico.mx/santiago-creel-llama-a-no-polarizar-por-el-bien-del-pais-y-respetar-la-constitucion 

https://politico.mx/santiago-creel-llama-a-no-polarizar-por-el-bien-del-pais-y-respetar-la-constitucion
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Santiago Creel llama a no polarizar por el bien del país y respetar la 

Constitución 

 

Santiago Creel, diputado federal del Partido Acción 

Nacional (PAN) y presidente de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, hizo un llamado para que se evite la polarización 

y la división en la agenda legislativa y nacional, pues 

consideró que las divisiones solamente causarán más 

problemas para el país.  

De esta forma, señaló como necesario que se tomen en 

cuenta los puntos de vista y se escuchen todas las voces, 

para poder construir mejores oportunidades para la población mexicana.  

"Hay que entender que primero es la patria, antes que nuestras ideologías, antes que las agendas de 

los partidos y que nuestros intereses de grupo o personales", comentó Creel durante su participación 

en la ceremonia conmemorativa del CCLVII Aniversario del natalicio de José María Morelos en Morelia, 

Michoacán.  

Por otro lado, recordó que en los Sentimientos de la Nación, el documento que es considerado como 

uno de los más grandes legados del llamado Siervo de la Nación, se explica que el derecho y la 

legislación son unos de los principales factores para el progreso de México.  

De la misma manera, afirmó que la Constitución, así como también el Congreso de la Unión, son las 

herramientas que brindan un "piso parejo" para que la sociedad pueda expresar su democracia y 

libertad.  

Tras lo anterior, el diputado del PAN enfatizó la necesidad de que se discutan y dialoguen, de manera 

pacífica, las acciones políticas para que México continúe desarrollándose. 

https://politico.mx/santiago-creel-llama-a-no-polarizar-por-el-bien-del-pais-y-respetar-la-constitucion    

https://politico.mx/santiago-creel-llama-a-no-polarizar-por-el-bien-del-pais-y-respetar-la-constitucion
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Deposita Gobernador ofrenda en monumento de Don José 

María Morelos y Pavón 

 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados Federales, Santiago Creel Miranda y del presidente municipal de Morelia, Alfonso 

Martínez Alcázar, depositó una ofrenda conmemorativa al CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José 

María Morelos y Pavón. 

 

https://www.contramuro.com/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-

morelos-y-pavon/ 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.michoacan.gob.mx/alfredo-ramirez-bedolla/
https://www.contramuro.com/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-pavon/
https://www.contramuro.com/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-pavon/
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Deposita Gobernador ofrenda en monumento de Don José 

María Morelos y Pavón 

 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados Federales, Santiago Creel Miranda y del presidente municipal de Morelia, Alfonso 

Martínez Alcázar, depositó una ofrenda conmemorativa al CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José 

María Morelos y Pavón. 

 

https://diario452.com.mx/item.php?id=11903 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diario452.com.mx/item.php?id=11903
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México estará perdido si recarga todo el poder en una 

persona: Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda advirtió que México estaría perdido si 

se llegase a recargar todo el poder en una sola persona. Por eso, sostuvo que esta legislatura está 

obligada a la defensa de la división de poderes, para que nada ni nadie esté por encima de la 

constitución. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-estara-perdido-si-recarga-todo-el-poder-en-una-persona-creel/ 

 

 

  

 
 
 
 
 
 

https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-estara-perdido-si-recarga-todo-el-poder-en-una-persona-creel/
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Contingente de más de 8 mil alumnos participa en desfile 

conmemorativo de Morelos 

Más de 8 mil alumnos de distintas escuelas participaron este día en el desfile conmemorativo del 257 

aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón, que engalanó este viernes el Centro Histórico 

de la ciudad de Morelia. Además de las autoridades municipales, estatales y de los diversos poderes, la 

conmemoración del aniversario del "Siervo de la Nación" contó con la asistencia del presidente de la 

Cámara de Diputados de México, Santiago Creel Miranda. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/contingente-de-mas-de-8-mil-alumnos-participa-en-desfile-conmemorativo-de-

morelos.htm 

 

 

 

 
 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/contingente-de-mas-de-8-mil-alumnos-participa-en-desfile-conmemorativo-de-morelos.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/contingente-de-mas-de-8-mil-alumnos-participa-en-desfile-conmemorativo-de-morelos.htm
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Inicia conmemoración del CCLVII Aniversario del natalicio 

de Morelos 

Autoridades municipales, encabezadas por el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar iniciaron 

el recorrido en Bando Solemne por las calles de la capital michoacana, con el que se conmemora el 257 

Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos y Pavón. La actividad inició en Palacio Municipal 

con los honores a la Bandera Nacional para posteriormente realizar el recorrido en el que 

acompañaron al alcalde, el senador Santiago Creel Miranda, el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez 

Bedolla, así como funcionarios estatales y municipales. 

 
https://www.atiempo.mx/morelia/inicia-conmemoracion-del-cclvii-aniversario-del-natalicio-de-morelos/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.atiempo.mx/morelia/inicia-conmemoracion-del-cclvii-aniversario-del-natalicio-de-morelos/
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Participa Bedolla en recorrido en Bando Solemne por 

aniversario de José María Morelos y Pavón 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en el recorrido en Bando Solemne con motivo del 

CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos y Pavón. Junto con el presidente municipal 

de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el diputado federal Santiago Creel y el rector de la Universidad 

Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Raúl Cárdenas Navarro, el mandatario visitó la Casa Natal de 

Morelos y el Museo y Archivo Histórico de Casa Morelos donde se montaron guardias de honor y 

ofrendas florales al Siervo de la Nación. 

 

https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/participa-bedolla-en-recorrido-en-bando-solemne-por-aniversario-de-jose-maria-

morelos-y-pavon/michoacan 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/participa-bedolla-en-recorrido-en-bando-solemne-por-aniversario-de-jose-maria-morelos-y-pavon/michoacan
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Deposita Gobernador ofrenda en monumento de Don José 

María Morelos y Pavón 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados Federales, Santiago Creel Miranda y del presidente municipal de Morelia, Alfonso 

Martínez Alcázar, depositó una ofrenda conmemorativa al CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José 

María Morelos y Pavón. 

 

https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-
pavon/michoacan 
 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-pavon/michoacan
https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-pavon/michoacan
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Participa Bedolla en recorrido en Bando Solemne por 

aniversario de José María Morelos y Pavón 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en el recorrido en Bando Solemne con motivo del 

CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos y Pavón. Junto con el presidente municipal 

de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el diputado federal Santiago Creel y el rector de la Universidad 

Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Raúl Cárdenas Navarro, el mandatario visitó la Casa Natal de 

Morelos y el Museo y Archivo Histórico de Casa Morelos donde se montaron guardias de honor y 

ofrendas florales al Siervo de la Nación. 

 

https://diario452.com.mx/item.php?id=11901 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

https://diario452.com.mx/item.php?id=11901
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Con hackeo se buscó vulnerar al país: Creel Miranda 

 

 Quien haya realizado el hackeo en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debe ser severamente 

castigado, porque con el hackeo se buscó vulnerar la seguridad del país, pronunció el presidente de la 

Cámara de Diputados federal, Santiago Creel Miranda. El diputado federal, reprobó el hackeo al 

sistema de cómputo de la Sedena por parte de un grupo que accedió a información de 2016 hasta 

septiembre de este año y que está en custodia de las fuerzas militares. 

 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/con-hackeo-se-busco-vulnerar-al-pais-creel-miranda-8966179.html 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/con-hackeo-se-busco-vulnerar-al-pais-creel-miranda-8966179.html
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Morelia, Mich, El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
dijo que no va a medrar políticamente con la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, y que 
insistirá en buscar un diálogo con él porque la estrategia de seguridad no está funcionando.  

“Quiero dialogar, aquí frente a la estatua de Morelos, le quiero decir al presidente de México que la 
patria es primero, que me deje explicarle, la experiencia que tuve como encargado de la política interna, 
porque en los cinco años que estuve al frente de la Secretaría de Gobernación, bajaron los índice 
delictivos, particularmente homicidios dolosos, en casi el 30 por ciento”, subrayó el legislador panista 
al ser entrevistado, luego de haber sido el orador oficial en la ceremonia del 257 aniversario del natalicio 
de José María Morelos, celebrado en Morelia.  

Creel Miranda dijo que ya tuvo oportunidad de explicarles a los responsables de la seguridad del 
gobierno federal su propuesta, pero quiere hablar con el presidente Obrador. “Se lo dije al presidente 
Enrique Peña Nieto y se lo comenté al presidente Felipe Calderón, les he dicho que hay otras 
alternativas y que no es necesario prorrogar las funciones del Ejército Mexicano porque eso no va a 
mejorar la seguridad”.  

En torno a la salud del mandatario López Obrador, aseveró que “como opositor franco y de frente le 
deseo una buena salud por el bien de su familia y del Estado Mexicano. Siempre hay riesgos, pero antes 
de ser presidente es un ser humano y no voy a medrar políticamente con eso”.  

Respecto de la filtración de información al Ejército, comentó que eso ocurre en todo el mundo.  

En el discurso de la ceremonia oficial celebrada en la Plaza Morelos, Santiago Creel habló de legado de 
José María Morelos, y luego subrayó que México estaría perdido si se llegase a recargar todo el poder en 
una sola persona. Por eso, sostuvo, que defenderá la división de poderes, para que nada ni nadie esté 
por encima de la Constitución.  

Creel Miranda enfatizó en generar las condiciones para el diálogo entre todas las fuerzas políticas del 
país, a través de un sistema plural y democrático, porque más allá de cualquier interés político o 
personal es la patria.  

 https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/30/politica/insiste-santiago-creel-a-amlo-dialogo-sobre-

estrategia-de-seguridad/  
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Morelia, Michoacán (MiMorelia.com).- El presidente de la Cámara de Diputados Federal, Santiago Creel 
Miranda, fue el encargado del acto cívico conmemorativo al CCLVII del natalicio de José María Morelos 
y Pavón, con un mensaje a respetar la división de Poderes, legado que originó el Generalísimo. 

En la reseña histórica leída por el diputado federal, resaltó a Morelos como un hombre que a lo largo de su 
vida concentró las mejores virtudes para heredarnos una patria con libertad y derechos: michoacano 
de origen humilde, perseverante y autodidacta. 

De las victorias de Morelos y Miguel Hidalgo y Costilla, se instaló el primer Congreso mexicano 
independiente a la Corona, institución que permanece en el país y todos sus estados, institución que 
describió Creel, con grandeza y que todos estamos obligados a honrar todos los días. 
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El presidente del Congreso federal instó a los políticos de la actualidad ser fieles a las leyes como Morelos, 
y respetar la separación de Poderes, sistema hospedado en las constituciones centralistas de las entidades. 

Por último, el panista llamó a ver primero por México y evitar desde todos los gobiernos la división entre la 
sociedad con discursos políticos. 

“Evitemos la división entre nosotros, la polarización. Escuchemos voces críticas pero aprendamos a 
vivir con ellas. Debemos de reconocer que primero es la patria antes que nuestros intereses 
políticos, de grupo o personales. Unámonos en la pluralidad y diversidad, eso es la democracia. 
Seamos determinantes para cambiar, seamos fieles a Morelos". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-
honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-morelos  

 

 

 

https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-morelos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/santiago-creel-encabeza-ceremonia-c%C3%ADvica-en-honor-a-jos%C3%A9-mar%C3%ADa-morelos
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Con recorrido en Bando Solemne, inicia conmemoración 

del CCLVII Aniversario del natalicio de José María Morelos 

y Pavón 

 Autoridades municipales, encabezadas por el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar 

iniciaron el recorrido en Bando Solemne por las calles de la capital michoacana, con el que se 

conmemora el 257 Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos y Pavón. La actividad inició en 

Palacio Municipal con los honores a la Bandera Nacional para posteriormente realizar el recorrido en el 

que acompañaron al alcalde, el senador Santiago Creel Miranda, el gobernador del Estado, Alfredo 

Ramírez Bedolla, así como funcionarios estatales y municipales. 

 

https://moreliactiva.com/con-recorrido-en-bando-solemne-inicia-conmemoracion-del-cclvii-aniversario-del-natalicio-de-jose-

maria-morelos-y-pavon/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://moreliactiva.com/con-recorrido-en-bando-solemne-inicia-conmemoracion-del-cclvii-aniversario-del-natalicio-de-jose-maria-morelos-y-pavon/
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Deposita Gobernador ofrenda en monumento de Don José 

María Morelos y Pavón 

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados Federales, Santiago Creel Miranda y del presidente municipal de Morelia, Alfonso 

Martínez Alcázar, depositó una ofrenda conmemorativa al CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José 

María Morelos y Pavón. 

 

https://moreliactiva.com/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-

pavon/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://moreliactiva.com/deposita-gobernador-ofrenda-en-monumento-de-don-jose-maria-morelos-y-pavon/
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Desfile, entre Alfonso hazme un hijo y Poncho acá están tus hijas 

 

La solemnidad del recorrido se cimbró 

cuando, desde la acera de Madero, se 

escuchó una voz femenina que gritó a todo 

pulmón: “¡Hazme un hijo Alfonso...!”.  

Bonachón, pero sonrojado, el aliancista solo 

sonrió y respondió con un saludo a mano 

alzada. La Madero, arteria principal que 

divide a la ciudad, se encontraba al tope de 

asistentes que esperaban el desfile cívico-

militar conmemorativo al 257 aniversario 

del natalicio del Siervo de la Nación.  

Alfonso Martínez flanqueaba al presidente de San Lázaro, el panista Santiago Creel, quien fue el orador 

oficial de evento, por el centro de la calle, acompañado por decenas de funcionarios, fotógrafos, 

reporteros. 

Luego del zanquear por la calzada de San Diego, Martínez Alcázar y Creel Miranda llegaron a Madero, 

cruzaron Las Tarascas y enfilaron hacia el Centro Histórico.  

La solicitud de paternidad se la lanzaron a la altura del Sol de Morelia. El espigado caminó el trayecto, 

abriendo el paso al tradicional desfile moreliano, en un ambiente de fiesta, pletórica, colorida, con 

mucha identidad y actitud. Luego, calles adelante, allá por el Mercado de Dulces, el “hazme un hijo”, 

pasó al “¡Poncho, acá están tus hijos!”. Martínez Alcázar sonrió, pues Paola Delgadillo no escuchó.  

El baño de pueblo refrendó que el aliancista es referente con un activo político sólido. Según Massive 

Caller, la encuesta de septiembre puso al ojiazul con 45.6 por ciento de preferencia electoral rumbo al 

Senado de la República. Martínez Alcázar ganó la elección de a presidente municipal de 2021 con el 

histórico de 102 mil votos. 

https://www.quadratin.com.mx/principal/desfile-entre-alfonso-hazme-un-hijo-y-poncho-aca-estan-

tus-hijas/   

https://www.quadratin.com.mx/principal/desfile-entre-alfonso-hazme-un-hijo-y-poncho-aca-estan-tus-hijas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/desfile-entre-alfonso-hazme-un-hijo-y-poncho-aca-estan-tus-hijas/
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Alfredo Ramírez Bedolla celebra con michoacanos el natalicio de 

Morelos 

En un ambiente festivo, familiar y seguro, se realizó el 

tradicional desfile cívico-militar, conmemorativo al 

CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José María 

Morelos y Pavón, con la asistencia del gobernador 

Alfredo Ramírez Bedolla y su esposa Grisel Tello 

Pimentel, que disfrutaron y saludaron a los más de 6 

mil 826 participantes. 

En este año, el desfile, donde también estuvo el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez 

Alcázar, se distinguió por el espectáculo aéreo del Ejército Mexicano que engalanó la marcha de los 

distintos contingentes con la participación de cuatro aviones de combate T6C, tres helicópteros M-17 y 

cuatro helicópteros Bella 4-12. 

El desfile, concluyó a las 13:54 horas de este viernes sin contratiempos, de acuerdo al parte otorgado 

por Sergio López Acosta, comandante del XII Batallón de Infantería, quien detalló que en este acto 

desfilaron agrupamientos del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, de los planteles militarizados y de 

pentatlón; además de la Policía Municipal de Morelia, Policía Auxiliar del Estado, Policía Penitenciaria, 

Fiscalía General del Estado; Protección Civil y Bomberos municipales y estatales y 41 escoltas con 

bandera. 

Además, desfilaron 169 vehículos, 25 motocicletas, 24 bicicletas, 20 binomios caninos, tres lanchas y 

408 caballos, mientras que en los contingentes escolares marcharon siete secundarias, siete 

preparatorias y siete universidades con más de 2 mil estudiantes. 

https://www.razon.com.mx/estados/alfredo-ramirez-bedolla-celebra-michoacanos-natalicio-morelos-

500375  

https://www.razon.com.mx/estados/alfredo-ramirez-bedolla-celebra-michoacanos-natalicio-morelos-500375
https://www.razon.com.mx/estados/alfredo-ramirez-bedolla-celebra-michoacanos-natalicio-morelos-500375
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Todo listo para el desfile por el Natalicio de Morelos; hasta 
sillas en renta en la Madero 

El arranque de los festejos se realizará con el recorrido en Bando Solemne el cual iniciará frente a Palacio 
Municipal en punto de las 9:00 horas. Posterior a ello, se llevará a cabo la ceremonia cívica 
conmemorativa CCLVII Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos y Pavón en la Plaza Jardín 
Morelos en punto de las 10:00 horas, para después dar paso al desfile Cívico Militar que arrancará en 
punto de las 11:00 horas del día. 
Se tiene confirmada la asistencia del presidente del Congreso de la Unión, el diputado Santiago Creel 
Miranda, como orador oficial del evento. 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/todo-listo-para-el-desfile-por-
el-natalicio-de-morelos-hasta-sillas-en-renta-en-la-madero/ 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/todo-listo-para-el-desfile-por-el-natalicio-de-morelos-hasta-sillas-en-renta-en-la-madero/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/todo-listo-para-el-desfile-por-el-natalicio-de-morelos-hasta-sillas-en-renta-en-la-madero/
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Reitera Santiago Creel en aportar su experiencia en temas 

de seguridad 

 
Insiste Santiago Creel Miranda, presidente del Congreso de la Unión, en explicarle al mandatario 

federal, Andrés Manuel López Obrador como combatir la inseguridad y bajar los índices de homicidios, 

tal como asegura lo hizo, cuando fue Secretario de Gobierno con Vicente Fox. 

 

https://www.contramuro.com/reitera-santiago-creel-en-aportar-su-experiencia-en-temas-de-

seguridad/ 

 

 

 
 
 
 

https://www.contramuro.com/reitera-santiago-creel-en-aportar-su-experiencia-en-temas-de-seguridad/
https://www.contramuro.com/reitera-santiago-creel-en-aportar-su-experiencia-en-temas-de-seguridad/
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Espera Creel que diálogo con Adán Augusto López lleve a reunión con 

AMLO  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reafirmó su interés de dialogar con el 

presidente López Obrador para hablar de la seguridad y la violencia que vive el país; además de crear 

una propuesta para solucionar esta situación, el Presidente bateó su petición.  

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21919&parId=root&o=O

neUp 

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21919&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21919&parId=root&o=OneUp
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https://lanetaneta.com/ojala-pueda-tener-un-encuentro-con-usted-santiago-creel-a-amlo/ 
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López Obrador rechaza reunirse con Creel: “que platique 
con el secretario de Gobernación”, dice 

 
Luego de que Santiago Creel solicitara audiencia con el presidente para exponer su visión sobre la 
violencia en el país, Andrés Manuel López Obrador dijo que lo mejor será que el legislador panista 
converse con el titular de la Segob, Adán Augusto López.  
 
https://suracapulco.mx/lopez-obrador-rechaza-reunirse-con-creel-que-platique-con-el-secretario-de-
gobernacion-dice/ 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/lopez-obrador-rechaza-reunirse-con-creel-que-platique-con-el-secretario-de-gobernacion-dice/
https://suracapulco.mx/lopez-obrador-rechaza-reunirse-con-creel-que-platique-con-el-secretario-de-gobernacion-dice/
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Coalición entre PRIANRD dependerá de frenar la 

militarización del país: Creel Miranda 

La coalición entre el PAN, PRI y PRD dependerá de lo que pase en la Cámara de Senadores con el tema 

de alargar la presencia del ejército en tareas de seguridad, adelantó el diputado federal del PAN, 

Santiago Creel Miranda. Luego de fungir como orador oficial por el 257 natalicio del Siervo, José María 

Morelos y Pavón, el panista dejó entrever que el freno que ponga el partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el Senado, a su postura de ampliar la presencia militar en las calles, será 

determinante para continuar o no con la coalición PRIANRD para el 2024. 

https://www.contramuro.com/coalicion-entre-prianrd-dependera-de-frenar-la-militarizacion-del-pais-creel-miranda/ 

https://www.contramuro.com/coalicion-entre-prianrd-dependera-de-frenar-la-militarizacion-del-pais-creel-miranda/
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El PRI apoyará cualquier propuesta que ayude y beneficie 
a mejorar la estrategia de seguridad en el país: Alejandro 

Moreno 
 

El PRI apoyará cualquier propuesta que ayude y beneficie a mejorar la estrategia de seguridad en el país, 
señaló el diputado Alejandro Moreno Cárdenas. 
Lo anterior, al ser consultado sobre la propuesta que presentará el diputado Santiago Creel Miranda, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
 
https://efekto10.com/el-pri-apoyara-cualquier-propuesta-que-ayude-y-beneficie-a-mejorar-la-
estrategia-de-seguridad-en-el-pais-alejandro-moreno/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/el-pri-apoyara-cualquier-propuesta-que-ayude-y-beneficie-a-mejorar-la-estrategia-de-seguridad-en-el-pais-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/el-pri-apoyara-cualquier-propuesta-que-ayude-y-beneficie-a-mejorar-la-estrategia-de-seguridad-en-el-pais-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/el-pri-apoyara-cualquier-propuesta-que-ayude-y-beneficie-a-mejorar-la-estrategia-de-seguridad-en-el-pais-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/
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PAN arranca pasarela de presidenciables 
rumbo a 2024 

En entrevista con MILENIO, el partido detalló que se tratan de “un evento para no panistas”, para 

convencer a la ciudadanía de que es en el PAN “donde mejor sabemos gobernar”. 

 

JANNET LÓPEZ PONCE 

Ciudad de México / 01.10.2022 01:20:00 

En el Partido Acción Nacional (PAN) el 2024 arrancará este domingo. Con una pasarela de presidenciables que explicarán 
el por qué “sí hay de otra” frente a la cuarta transformación de Morena. 

Los invitados de honor son las cartas más fuertes por las que el panismo apuesta rumbo a la renovación presidencial: los 
gobernadores de Yucatán, Mauricio Vila, y de Querétaro, Mauricio Kuri; la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; y el diputado Juan Carlos Romero Hicks. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/10/2022 LEGISLATIVO 

En entrevista con MILENIO, los invitados detallaron que se tratan de “un evento para no panistas”, para convencer a la 
ciudadanía de que es en el PAN “donde mejor sabemos gobernar”. Aunque algunos dejan claras sus aspiraciones y otros 
insisten en que no se han definido, prometen que no se convertirá en un acto de precampaña, pues, a diferencia 
de Morena, conocen las leyes electorales “y las respetamos porque las hicimos”. Aunque algunos lo ven como 
presidenciable, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, sostuvo que nunca se ha pronunciado sobre ese tema y ve el 
foro de este domingo como una gran oportunidad para “presumir” los logros de los gobiernos panistas. “Más que una 
pasarela, yo veo la oportunidad de dialogar, de demostrar que los gobiernos del PAN dan buenos resultados, que son 
gobiernos que están por encima del promedio a nivel nacional en prácticamente en todos los indicadores, como la 
dinámica económica. Una gran oportunidad de demostrarle a la gente que los gobiernos del PAN son los que les dejan 
beneficios y que les dan resultados", dijo. Y, a diferencia de Morena, sostuvo que los panistas no buscan ver a quién le 
aplauden más, por lo que insistió en que él se centrará en hablar de los logros de Yucatán.  “No es un evento político, no 
es un mitin donde vamos a ver a quién le echan más porras, es un foro de resultados y de buen gobierno. Yo nunca he 
expresado la idea o la intención de estar en ninguna candidatura, este es un foro donde vamos a hablar de lo que 
estamos haciendo, compartiendo ideas y resultados, no es un evento de carácter electoral sino de buenas experiencias” 

En lo que coincidió el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien destacó que el objetivo de estos 
foros (que calificó como “no panistas”) es que la sociedad escuche lo que han hecho como gobiernos y no con fines 
electorales. “Es simplemente un evento entre panistas para quienes no son panistas, para mostrar nuestra experiencia a 
lo que hoy está sucediendo y mostrar, hacer evidente que sí hay un camino diferente, eso es fundamentalmente, no son 
actos de campaña, nadie estará pidiendo el voto, algunos como en mi caso se ha anunciado pero otros no lo han hecho 
y todo irá encaminado a presentar ideas, proyectos y alternativas diferentes, no propuestas de campaña, de ninguna 
manera”. 

Sin embargo, Creel reafirmó sus aspiraciones presidenciales y destacó lo que él considera que son los problemas más 
grandes del país y las posibles soluciones que el PAN puede ofrecer. “Cada quién tendrá que responder (si quieren 
competir en el 2024), yo ya lo hice, desde hace tiempo he expresado que para mí sería un honor poder representar a mi 
partido y a la coalición que eventualmente formemos para ese propósito y ser contendiente en las elecciones de la 
presidencia de la República. “Lo que sí es muy claro es para que vaya mostrando que haya alternativas diferentes a las 
que plantea el gobierno en distintos problemas nacionales, por eso el lema es sí hay de otra, es decir, los caminos 
alternativos, las soluciones diferentes a lo que estamos viendo, un diagnóstico de los problemas particulares que vive el 
país”  

El diputado Juan Carlos Romero Hicks quien también ha manifestado desde hace varios meses sus aspiraciones 
presidenciales, destacó que no ha hablado con sus compañeros panistas del 2024, pero sostuvo que él es un perfil con 
gran experiencia. “No he conversado con ellos en lo particular su posible aspiración porque varios están haciendo 
gobierno local con éxito y eso es lo que van a presentar, no anticipo interpretaciones personales de cosas que no hemos 
conversado, los respeto y los admiro. “Siempre será bienvenida la competencia y a eso nos hemos adaptado toda la 
vida. Yo estoy muy motivado, tenemos una preparación de toda una vida, tengo más de 20 años de experiencia en 
cargos ejecutivos, más de 12 años en experiencia legislativa y podemos hablar de muchos temas del país y de las 
regiones, estoy preparado y muy motivado”. Y aunque enlistó sus cualidades, aseguró que en el PAN no son como en 
Morena, donde violan la ley, pues sabe todo lo que está prohibido porque él participó en esa reforma. “¿Morena está 
violentando la ley? Sí. Y nosotros nos reuniremos evidentemente cuidando los aspectos legales, los conozco porque los 
diseñé, fui coordinador de los senadores del PAN para la reforma político-electoral en 2014. “Hay tres aspectos de la 
campaña adelantada que no se pueden hacer, la primera es presentar candidatura; la segunda, pedir el voto y la tercera 
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hacer propuestas formales de campaña. Son tres expresiones directas a las que estamos obligados a cuidar. Siempre he 
cuidando la verdad, legalidad y prudencia”. También participará la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, a quien 
MILENIO buscó sin obtener respuesta. Y el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien señaló que posiblemente, por 
agenda, no pueda estar en el evento.  

https://www.milenio.com/politica/pan-arranca-pasarela-presidenciables-rumbo-2024  
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Creel, reprobado quiere dar cátedra 
 

Cuando la persistencia se convierte en necedad descubre intenciones ocultas en la in Santiago Creel 
meses atrás inició su aventura hacia el diálogo con el gobierno guardando la apariencia del 
entendimiento, y, por fin, ser parte del gobierno, luego de cuatro años e insultos de parte de los panistas, 
tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado. 
 
https://noreste.net/angel-alvaro-pena-creel-reprobado-quiere-dar-catedra/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noreste.net/angel-alvaro-pena-creel-reprobado-quiere-dar-catedra/
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Investigar origen del hackeo a Sedena y exigir castigo a los 

responsables: PRI 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados 

demandó que se lleve a cabo una “gran 

investigación” con el fin de detectar el origen del 

ataque cibernético a la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), así como promover las acciones 

que sean necesarias contra los responsables de 

extraer información delicada para el Estado 

mexicano. 

El coordinador Rubén Moreira y otros integrantes 

de la fracción, señalaron que ante los hechos, se debe impulsar en el Legislativo un debate abierto 

sobre la falta de normas adecuadas en materia de ciberseguridad, con el fin de impulsarlas. 

Los legisladores del tricolor lamentaron que el Gobierno Federal no esté dando la importancia 

necesaria a los sucesos registrados y reportados por la prensa a nivel nacional. 

La seguridad nacional necesita ser resguardada a través de un marco jurídico actualizado y un 

presupuesto suficiente, cosa que no sucede en el país, remarcaron. 

Advirtieron que la información a la cual tuvieron acceso los integrantes del grupo de “hacktivistas” 

llamado “Guacamayas”, es delicada y corre el riesgo de caer en manos de grupos delincuenciales e 

incluso de “enemigos del Estado, lo que supone un gran riesgo para la estabilidad y la seguridad de la 

nación. 

Recalcaron que los cuestionamientos por el hackeo no deben dirigirse hacia los periodistas que dieron 

a conocer la situación, sino a los responsables de romper los sistemas de ciberseguridad de la 

institución castrense. Insistieron en que el Estado mexicano tiene recursos humanos y financieros 

suficientes para garantizar la seguridad de sus instituciones, sin embargo, las medidas de austeridad 

mal implementadas pueden obstaculizar esas tareas. 

Lamentaron que para el Ejecutivo Federal el desarrollo científico y tecnológico, así como la innovación 

y la inversión en sistemas de seguridad cibernéticos, no sean prioridad. Señalaron que ese tema no 

forma parte de la agenda de la mayoría en el Congreso de la Unión, a pesar de las necesidades en la 

materia y los vacíos legales existentes. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/investigar-origen-del-hackeo-sedena-exigir-castigo-los-

responsables-pri-567093.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/investigar-origen-del-hackeo-sedena-exigir-castigo-los-responsables-pri-567093.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/investigar-origen-del-hackeo-sedena-exigir-castigo-los-responsables-pri-567093.html
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Estado de salud de AMLO es de interés público, se debe aclarar: PRD 

  

Los ciudadanos tienen derecho a conocer 

cuál es el estado de salud real y actual del 

Presidente de la República, por tratarse de 

un asunto de interés público, afirmó el 

coordinador parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Luis Cházaro.  

En redes sociales el congresista hizo 

referencia a la información publicada en 

distintos medios de comunicación con 

respecto al presunto hackeo que habría 

sufrido la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a partir del cual, se dieron a conocer supuestos 

documentos donde se habla del estado de salud del Primer Mandatario. 

“El estado de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador es un tema de interés público. Los 

mexicanos tenemos derecho a conocer su condición actual y el Jefe del Ejecutivo tiene la obligación de 

informarla”, apuntó el legislador en su cuenta en la red social Twitter, @LuisChazaroMX. 

La noche de este jueves 29 de septiembre se dio a conocer que un grupo de hackers internacional 

identificado como “Guacamayas” intervino las comunicaciones de la SEDENA, de donde habrían sido 

obtenidos documentos confidenciales con información delicada. 

De acuerdo a los reportes del medio Latinus y que fueron retomados por otros espacios periodísticos, 

el material incluye datos sobre el estado de salud del Presidente de la República, el operativo de 

detención y la orden de liberación de Ovidio Guzmán, hijo del narcotraficante Joaquín “El Chapo” 

Guzmán, entre otros asuntos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/estado-de-salud-de-amlo-es-de-interes-publico-se-debe-

aclarar-prd-566998.html  

 

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/estado-de-salud-de-amlo-es-de-interes-publico-se-debe-aclarar-prd-566998.html
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Salud de AMLO y hackeo a Sedena genera críticas de la oposición 

 

El expresidente Vicente Fox, el dirigente nacional 

del PAN, Marko Cortés; el líder de la bancada del 

PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa 

Cházaro; entre varios adversarios más del 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

reclamaron al presidente que “ocultara” o 

“mintiera” sobre su estado de salud, así como la 

vulnerabilidad de la ciberseguridad nacional.  

Vicente Fox fue de los primeros en reaccionar a la confirmación del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, quien reconoció que hubo un hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y que 

los reportes sobre su salud sí son ciertos, es decir que padece: Gota, Hipotiroidismo, Angina inestable 

de riesgo alto. “Después de mentir y engañar. Ahora causar lástima. Eso no es de presidentes”, dijo 

Vicente Fox. 

En tanto, Marko Cortés sostuvo que la salud del presidente López Obrador es igual de importante que 

ofrecer un servicio de salud digno a todos los mexicanos, como atención a niños con cáncer, así como 

los 55 millones de mexicanos que se quedaron sin seguro popular. 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, aseguró que la salud de 

AMLO es un asunto de interés público y le recordó que tiene la obligación de informar sobre sus 

padecimientos. 

El expanista Manuel Clouthier, hermano de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, afirmó que 

Andrés Manuel solo está “enfermo de poder, es decir de la cabeza”, tras los dichos del mandatario 

quien sostuvo: “Yo estoy enfermo, tengo varios padecimientos”. 

El excandidato presidencial del PRI, Roberto Madrazo, dijo que con la filtración de documentos de la 

Sedena, se demostró “la vulnerabilidad de un gobierno y de la fragilidad de su gobernante”, por lo que 

pidió que no se minimice el tema. 

Durante su conferencia mañanera, AMLO fue cuestionado sobre su estado de salud, y reveló que sufre 

de varios padecimientos y que enero de este año tuvo un riesgo de infarto, lo que ocasionó que un 

helicóptero del Ejército mexicano viajara a Palenque, Chiapas, para trasladarlo al Hospital Central 

Militar en la Ciudad de México. 

https://politico.mx/salud-de-amlo-y-hackeo-a-sedena-genera-criticas-de-la-oposicion   

https://politico.mx/salud-de-amlo-y-hackeo-a-sedena-genera-criticas-de-la-oposicion
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Cámara de Diputados elimina horario de verano, Nacho 
Mier celebra medida en beneficio de la salud 

 
La Cámara de Diputados aprobó por mayoría la eliminación del horario de verano, lo cual fue celebrado 
por el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
En Sesión ordinaria los legisladores aprobaron la expedición de la Ley de Husos Horarios, la cual contó 
con 445 votos a favor, ocho en contra y 33 abstenciones, con la cual habrá un horario estándar para todo 
el país, a excepción de la frontera norte. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65104-camara-de-diputados-elimina-
horario-de-verano-nacho-mier-celebra-medida-en-beneficio-de-la-salud 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65104-camara-de-diputados-elimina-horario-de-verano-nacho-mier-celebra-medida-en-beneficio-de-la-salud
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/65104-camara-de-diputados-elimina-horario-de-verano-nacho-mier-celebra-medida-en-beneficio-de-la-salud
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¿Quién será candidato a gobernador? 
 

Ahí confluyen los intereses de cuatro personajes o grupos políticos: el del senador Alejandro Armenta 
Mier, el del diputado federal Ignacio Mier Velazco, el del gobernador Miguel Barbosa Huerta y el de la 
expresidenta municipal Claudia Rivera Vivanco, quien, aunque cueste creerlo, todavía alimenta 
esperanzas para competir por esa postulación a partir de las amistades que mantiene en el Comité 
Ejecutivo Nacional del partido, que tras la renovación de carteras conservó a Mario Delgado y Citlali 
Hernández en las posiciones de primer nivel. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/09/30/quien-sera-candidato-a-gobernador/ 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/09/30/quien-sera-candidato-a-gobernador/
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Caso Segalmex confronta a integrantes de la Comisión de Vigilancia de 

la Auditoria Superior de la Federación 

 

Integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria 

Superior de la Federación de la Cámara de Diputados se 

confortaron este viernes durante una reunión de trabajo 

por los presuntos desfalcos millonarios y actos de 

corrupción denunciados en el organismo Seguridad 

Alimentaria Mexicana (Segalmex), principalmente en 

Diconsa y Liconsa. 

Durante una reunión donde los legisladores daban cuenta de los informes de trabajo, la diputada de 

Acción Nacional, María Elena Pérez-Jaen Zermeño, anunció que solicitaría al interior de esa comisión la 

comparecencia del director de Segalmex, Leonel Cota Montaño, para que explicara las irregularidades 

detectadas en las auditorías realizadas en 2019, las cuales ascienden a 8 mil 636 millones de pesos. 

Dijo que era lamentable ver el grado de desabasto que hay en los centros de distribución de Diconsa, 

no se puede permitir este tipo de irregularidades, por lo tanto, “la próxima semana enviaré a la 

presidencia de esta comisión una solicitud formal para que compareciera Leonel Cota Montaño”. 

De inmediato, los diputados morenistas Daniel Gutiérrez Gutiérrez y Miguel Prado de los Santos le 

pidieron al presidente de la comisión, Pablo Angulo Briceño, hacer una moción de orden y no permitir 

que los trabajos de ese grupo se “politizaran”. 

Daniel Gutiérrez refirió que esa comisión tenía tiempos y líneas de trabajo sobre los informes que 

presentaba la Auditoria Superior de la Federación (ASF), que ese grupo de trabajo de los diputados no 

fungía como una fiscalía. 

El otro legislador de Morena, Miguel Prado, reprochó a María Elena Pérez-Jaen que señalara a un 

funcionario cuando los panistas tienen a un gobernador en Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, 

acusado de “cometer desfalcos y ser un represor”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/caso-segalmex-confronta-integrantes-comision-vigilancia-

auditoria-superior-federacion-500353    

https://www.razon.com.mx/mexico/caso-segalmex-confronta-integrantes-comision-vigilancia-auditoria-superior-federacion-500353
https://www.razon.com.mx/mexico/caso-segalmex-confronta-integrantes-comision-vigilancia-auditoria-superior-federacion-500353
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Diputado Javier López Casarín consideró 
importante crear una Ley Federal de 

Seguridad tras hackeo a Sedena 
 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado perteneciente al Partido Verde Ecologista de México, y presidente de la Comisión 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, Javier López Casarín, 
declaró este viernes que el ataque cibernético que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) es una muestra de la necesidad urgente de que el país cuente, lo más pronto posible, 
con una Ley Federal de Ciberseguridad. 

López Casarín, en la Cámara de Diputados, impulsa la creación de una normatividad en la 
materia, en un trabajo coordinado con el Senado de la República. “Desde el Congreso hemos 
alertado los riesgos a los que nos enfrentamos por carecer de una legislación sólida en 
ciberseguridad, lo cual impide actuar de forma contundente contra aquellas personas que atentan 
contra las instituciones del Estado y la infraestructura crítica nacional”, señaló el legislador del 
Partido Verde. 

Diputado Javier López Casarín consideró importante crear una Ley Federal de Seguridad tras hackeo a Sedena - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/hackeo-a-sedena-es-el-mas-grave-en-mexico-podria-superar-a-la-filtracion-de-assange-segun-especialista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/hackeo-a-sedena-es-el-mas-grave-en-mexico-podria-superar-a-la-filtracion-de-assange-segun-especialista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/diputado-javier-lopez-casarin-considero-importante-crear-una-ley-federal-de-seguridad-tras-hackeo-a-sedena/
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Diputados impulsarán Ley Federal de Ciberseguridad ante ataque a la 

Sedena  

 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, Javier 

López Casarín, aseguró que el reciente y muy grave ataque cibernético que sufrió la Sedena, es una 

muestra de la urgente necesidad de que el país cuente con una Ley Federal de Ciberseguridad y 

recordó que, en coordinación con el Senado, la Cámara de Diputados impulsa la creación de esta. 

López Casarín se comprometió a que el próximo mes de octubre se contará con una primera versión de 

la iniciativa de la Ley Federal de Ciberseguridad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dHsOD31B_GE6l6kWOGZo_F4uv1wbv4kc/view 

https://drive.google.com/file/d/1dHsOD31B_GE6l6kWOGZo_F4uv1wbv4kc/view
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Muere ex dirigente del PVEM y Nueva Alianza tras ataque 
a tiros en Tijuana 

El ex dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Juan Pablo Rodríguez Gil, murió luego de haber 
sufrido una agresión armada en Playas de Tijuana. 
El ataque sucedió la noche del miércoles, aproximadamente a las 21:00 horas, sobre la calle Paseo Islas 
Coronado, esquina con avenida de las Perlas, frente al parque Coronado. 
De acuerdo a los primeros informes, Rodríguez Gil fue citado en el lugar, donde al llegar un hombre con 
vestimenta oscura le realizó al menos cuatro detonaciones para posteriormente huir del lugar a bordo 
de su vehículo. 

 
https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Muere-ex-dirigente-del-PVEM-y-Nueva-Alianza-tras-
ataque-a-tiros-en-Tijuana-20220929-0012.html 
 

https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Muere-ex-dirigente-del-PVEM-y-Nueva-Alianza-tras-ataque-a-tiros-en-Tijuana-20220929-0012.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/policiaca/Muere-ex-dirigente-del-PVEM-y-Nueva-Alianza-tras-ataque-a-tiros-en-Tijuana-20220929-0012.html
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Calienta a Linares disputa de 3 cárteles 
 

La pelea por el control de venta de droga y otros ilícitos entre tres grupos criminales en Linares ha 
provocado que los homicidios se hayan disparado hasta en un 271 por ciento, comparado con el año 
pasado. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cal
ienta-a-linares-disputa-de-3-carteles/ar2478770 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/calienta-a-linares-disputa-de-3-carteles/ar2478770
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/calienta-a-linares-disputa-de-3-carteles/ar2478770
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Caso Ayotzinapa ha sido una pesada loza: Aguirre 
 

El ex gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, aseguró que el caso de los 43 jóvenes desaparecidos 
de Ayotzinapa “ha sido una pesada loza que he venido cargando desde hace 8 años, no pido que me 
exoneren, pero, así como se ha señalado con índice de fuego a quienes han tenido participación en estos 
lamentables hechos, que se dice quienes nada han tenido que ver ni están involucrados”.Van los links 
de la prensa regional 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/caso-ayotzinapa-ha-sido-una-pesada-loza-aguirre-
8962872.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/caso-ayotzinapa-ha-sido-una-pesada-loza-aguirre-8962872.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/caso-ayotzinapa-ha-sido-una-pesada-loza-aguirre-8962872.html
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Se desploma avioneta cerca del Aeropuerto de Toluca 

 
Esta mañana fue reportado el desplome de una avioneta en la colonia Guadalupe, en el municipio 
de Otzolotepec, cerca del Aeropuerto de Toluca. De acuerdo con información proporcionada por el 
ejército, fueron tres personas del sexo masculino quienes perdieron la vida, por lo cual aplicaron el 
PLAN DN-III-E. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/se-desploma-avioneta-cerca-del-aeropuerto-de-toluca-8965474.html 

 

 

 

 

 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/se-desploma-avioneta-cerca-del-aeropuerto-de-toluca-8965474.html
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Bancada del PAN garantiza apoyo a la política pública de 
Américo Villarreal 

 
La Junta de Coordinación Política del Congreso de Tamaulipas aseguró que se seguirá trabajando para 
que mediante el presupuesto se puedan sacar adelante rubros como bienestar y seguridad pública, en 
el marco de la llegada del gobierno morenista de Américo Villarreal Anaya. El diputado presidente Félix 
Fernando García Aguiar declaró que “como GPAN, nos ha caracterizado siempre generar herramientas, 
brazos y piernas para que los gobiernos tamaulipecos sin distingo de colores puedan cumplir con su 
política pública”.  
 
https://www.milenio.com/politica/junta-coordinacion-congreso-tamaulipas-afirma-ayuda-americo-
villarreal 
 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/junta-coordinacion-congreso-tamaulipas-afirma-ayuda-americo-villarreal
https://www.milenio.com/politica/junta-coordinacion-congreso-tamaulipas-afirma-ayuda-americo-villarreal
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Buscan políticos ucranianos diálogo en México por guerra 
 

En compañía de la Embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska, los legisladores ucranianos 
visitaron este jueves la Cámara de Diputados, donde se aclaró que no buscan reunión con el Canciller, 
Marcelo Ebrard, ni con el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-politicos-ucranianos-dialogo-en-Mexico-por-guerra-
20220930-0030.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-politicos-ucranianos-dialogo-en-Mexico-por-guerra-20220930-0030.html
https://www.debate.com.mx/politica/Buscan-politicos-ucranianos-dialogo-en-Mexico-por-guerra-20220930-0030.html
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Los diputados se olvidaron de la 
seguridad de las mujeres al eliminar el 

horario de verano 
 

 

 

 

 

 

 

Con 445 votos a favor, ocho en contra y 33 abstenciones la Cámara de Diputados aprobó el jueves 
la eliminación del Horario de Verano que ha estado vigente en México por más de dos décadas, 
una iniciativa que fue impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Tras ello hubo diversas opiniones en redes sociales expresadas tanto en memes como en 
argumentos sólidos a favor y en contra de la decisión de los diputados. Algunas de las más 
prominentes fueron las de las mujeres, quienes señalaron algunos hechos relacionados con 
su seguridad y que aseguran, los funcionarios pasaron por alto al aprobar la propuesta. 

A través de Twitter fue que usuarias condenaron la nula perspectiva de género en la discusión, 
pues no se consideró el peligro que muchas de ellas corren al regresar a casa a altas horas de 
la noche ya sea por trabajo, escuela u otra razón. 

Los diputados se olvidaron de la seguridad de las mujeres al eliminar el horario de verano - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/horario-de-verano-los-diputados-olvidaron-la-seguridad-de-las-mujeres/
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Derogan Horario de Verano; ahora va al Senado 
 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría de 445 votos la derogación del Horario de 
Verano en México. 
Durante la votación hubo 33 abstenciones y ocho sufragios en contra de algunos diputados del PRI y de 
MC, principalmente. 
La iniciativa, que se avaló con un artículo transitorio que propone que la presente ley entre en vigor el 
30 de octubre del presente año en lugar del 1 de noviembre, fue turnado al Senado para su análisis y 
votación. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/derogan-horario-de-verano-ahora-va-al-senado/1552574 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/derogan-horario-de-verano-ahora-va-al-senado/1552574
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/09/30/derogan-horario-de-verano-edd3d504-focus-0-0-696-423.jpg
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Prohíben límite de edad en contratación de trabajadores 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó modificar el artículo 123 constitucional para garantizar el 
derecho al trabajo a las personas de la tercera edad, sin que medie discriminación alguna, lo que implica 
que ningún empleador, tanto en el sector público como en el privado, podrá establecer un límite máximo 
de edad para la contratación de un empleado. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/prohiben-limite-de-edad-en-contratacion-de-trabajadores-/1552721 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/prohiben-limite-de-edad-en-contratacion-de-trabajadores-/1552721
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Diputados aprueban reforma constitucional para establecer el derecho 

a una vivienda adecuada  

 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas al artículo cuarto de la Constitución en materia de 

vivienda, para establecer que toda persona tiene derecho a disfrutar de una vivienda adecuada. Los 

legisladores también modificaron el artículo cuarto de la Constitución en materia de inembargabilidad 

de los recursos provenientes de programas sociales, con lo que se establece que los apoyos 

económicos que tengan por objeto el combate a la pobreza y la desigualdad social que entreguen los 

gobiernos federal, estatal o municipal, no serán susceptibles de retenciones, descuentos, deducciones, 

compensaciones o embargos por parte de particulares.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ScB1hzkrfd_9KjFLNrqZvtd9JAwzX65Y/view 

https://drive.google.com/file/d/1ScB1hzkrfd_9KjFLNrqZvtd9JAwzX65Y/view
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Diputados aprueban iniciativa para prohibir discriminación laboral por 

edad  

 

La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Constitución para prohibir la discriminación en el 

mercado laboral de personas mayores por medio de límites de edad en la contratación, promovida por 

la diputada de Morena Karla María Rabelo Estrada. Los legisladores aprobaron en lo general y en lo 

particular, con 461 votos, el proyecto de decreto que reforma las fracciones tercera del apartado A 

referente a los contratos de trabajo para todo tipo de empleados, por lo que no se podrá establecer un 

límite máximo de edad para la contratación de un empleo y séptima del apartado B del artículo 123 

referente al sector público, donde se indica que entre los poderes de la unión y sus trabajadores, en 

ningún caso podrá establecerse una restricción de edad máxima para el acceso o continuación en algún 

cargo público.  

 

https://drive.google.com/file/d/1mhLuyENk5kfeVvLqACa63Q363xrPlTfg/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mhLuyENk5kfeVvLqACa63Q363xrPlTfg/view
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  Diputados prohíben límite de edad en ofertas de trabajo  

 

La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Constitución para prohibir la discriminación en el 

mercado laboral de las personas mayores por medio de límites de edad en la contratación de hombres 

y mujeres. Por unanimidad, con 461 votos se avalaron reformas al artículo 123 de la Constitución, el 

dictamen fue enviado al Senado para su revisión y posible aprobación.  

 

https://drive.google.com/file/d/1gVN_ujHIZZNry37jOrTPV9Kq6L3hQ0C7/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1gVN_ujHIZZNry37jOrTPV9Kq6L3hQ0C7/view
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Visión Revolucionaria | Presupuesto 2023: austero y 
clientelar 

 
A pesar de que Puebla aportó un considerable número de votos al triunfo del hoy presidente de México, 
esto no se ve reflejado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, mismo 
que fue entregado a inicios del mes a la Cámara de Diputados, en el que destacamos por ser de los 
estados más castigados. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/analisis/vision-revolucionaria-presupuesto-2023-austero-y-
clientelar-8965088.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/analisis/vision-revolucionaria-presupuesto-2023-austero-y-clientelar-8965088.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/analisis/vision-revolucionaria-presupuesto-2023-austero-y-clientelar-8965088.html
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Comisión aprueba dictámenes que promueven 
el cine, el acceso a la cultura y el sistema de 

escritura braille 

 
 

Anuncian celebración por los 125 años del surgimiento del cine mexicano 

Boletín No.2700 

Comisión aprueba dictámenes que promueven el cine, el acceso a la cultura y el sistema de escritura braille 

• Anuncian celebración por los 125 años del surgimiento del cine mexicano 

La Comisión de Cultura y Cinematografía, que preside el diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda (Morena), aprobó dos 

dictámenes que plantean promover las lenguas nacionales y los libros escritos en sistema de escritura braille. 

Incluir las lenguas nacionales en el acceso universal a la cultura 

Las y los diputados de la Comisión también aprobaron un dictamen que reforma el artículo 12 de la Ley General de Cultura 

y Derechos Culturales, a fin de incluir en el acceso universal a la cultura las diversas lenguas nacionales reconocidas, para 

aprovechar los recursos de las tecnologías de la información y las comunicaciones. 

El propósito de esta adecuación es proteger la diversidad lingüística del planeta como patrimonio y memoria viva de la 

humanidad. 
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Al respecto, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) anunció que su voto sería a favor, toda vez que promueve 

el uso de un traductor inteligente que logre preservar las lenguas nacionales y dar atención a un grupo población que había 

sido olvidado históricamente. 

Promover libros escritos en sistema de escritura braille 

Por otra parte, aprobaron un dictamen que reforma el artículo 4 de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, con el 

propósito de estipular que entre sus objetivos estará el propiciar programas, proyectos y acciones de promoción de la lectura 

que incluyan a personas ciegas o con algún tipo de discapacidad visual mediante el acceso a libros escritos en Sistema de 

Escritura Braille. 

Con esta adecuación, se logra acerca de las personas con algún tipo de deficiencia visual al mundo de la lectura. De acuerdo 

con la Agencia Internacional para la Prevención de la Ceguera, en 2020 en México había 16 millones de personas con 

pérdida de visión y, de ellas, 540 mil eran ciegas, precisa el dictamen. 

En la reunión, se aprobó desechar una propuesta que planteaba reformar el artículo 31 de la Ley Federal de Cinematografía 

en materia de apoyo de los sindicatos a los estudiantes de cinematografía. 

Asuntos generales 

En este apartado, el diputado Ortiz Tejeda informó que la Comisión celebrará los 125 años del surgimiento del cine 

mexicano, trabajo que será coordinado por la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena). 
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Entrevista  

María Eugenia Hernández Pérez (Diputada – Morena)  

 

“La preocupación fundamental siempre ha sido los ciberataques dirigidos a instituciones federales 

como la Sedena, PEMEX, INE, y otras dependencias que guardan información de la ciudadanía. 

Consideramos que ya es importante legislar en esta materia. Hemos insistido en la creación de un 

instituto de ciberseguridad que sea ajeno a las entidades federativas para que tenga autonomía y 

realice todos los trabajos necesarios, por el momento, esto no es posible por falta presupuesto; sin 

embargo, lo que sí se puede hacer es legislar lo que se tiene en este momento”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MaQXoCWZPeoqB1oabYRu9NpRpjs7qYeU/view 

https://drive.google.com/file/d/1MaQXoCWZPeoqB1oabYRu9NpRpjs7qYeU/view
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Entrevista  

Emmanuel Reyes Carmona (Diputado – Morena)  

 

“Es un dictamen que viene del Senado de la República (Iniciativa de donación de órganos). En la 

Comisión de Salud revisamos sus alcances, aspectos y buscamos opiniones con la secretaría de Salud y 

con el IMSS. La tratamos de empujar y se da un acuerdo de la Jucopo para subirla el día de ayer, pero 

hubo unos malentendidos por parte de legisladores del PT y se toma la decisión de bajarla. Sin 

embargo, en unos 15 días estaremos en condiciones de presentarla, una vez más, al pleno”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1nvWVawmyYeZStxFPKl7UOlyG08MITFFV/view 

https://drive.google.com/file/d/1nvWVawmyYeZStxFPKl7UOlyG08MITFFV/view
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Piden diputados a Ken Salazar visas para mexicanos que vayan a 

limpiar EU tras paso de 'Ian' 

  

Diputados federales de Morena solicitaron al 

embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar agilizar y ampliar la expedición de visas 

temporales de trabajo para que los mexicanos 

participen en las labores de limpieza de Florida tras 

el huracán Ian. 

El morenista Juan Pablo Sánchez Rodríguez destacó 

que México siempre se ha caracterizado por ser 

solidario en desastres naturales, por lo que 

demandó al diplomático abrir las fronteras para que 

los mexicanos acudan a apoyar en los trabajos de 

limpieza en Florida. 

“Hay ahí miles de compatriotas mexicanos que están solicitando visas de trabajo temporal y ahorita en 

estos momentos de estragos y de solidaridad, se necesitan abrir las fronteras para que ciudadanos 

mexicanos vayan y participen en las limpiezas de en el estado de Florida”, señaló. 

El legislador lamentó que los estragos del huracán Ian hayan dejado sin electricidad a millones de 

ciudadanos mexicanos y norteamericanos, por lo que se han emitido órdenes de evacuación en 18 

condados. 

Aseguró que se requieren trabajadores mexicanos para realizar las labores de limpieza, ya que tienen 

la fuerza, la voluntad y la capacidad para hacer ese trabajo, por lo que pidió a Ken Salazar una reunión 

para abordar el tema. 

“Solicitamos que se nos pueda dar un espacio para hablar con él y compartirle esta gran necesidad de 

muchos mexicanos que el día de hoy quieren trabajar y avanzar. Estamos en la mejor disposición y que 

ojalá nos pueda apoyar con esta petición que como diputado le estamos haciendo”, señaló. 

En su intervención, su compañero de bancada, Armando Carmona Arvizu apuntó que el huracán Ian 

causó desastres no sólo en Florida, sino también en Cuba, donde afectó a miles de familias. El 

morenista Roberto Ángel Domínguez Rodríguez, pidió a Ken Salazar no hacer caso omiso a la petición, 

ya que el único objetivo es apoyar a los ciudadanos de Estados Unidos y a los connacionales que 
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radican en ese país. “Lo único que queremos es participar en la limpieza de los escombros, no somos 

tan expertos, pero sí tenemos la capacidad para poder ayudarles”, expresó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-diputados-a-ken-salazar-visas-para-mexicanos-que-

vayan-a-limpiar-eu-tras-paso-de-ian   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-diputados-a-ken-salazar-visas-para-mexicanos-que-vayan-a-limpiar-eu-tras-paso-de-ian
https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-diputados-a-ken-salazar-visas-para-mexicanos-que-vayan-a-limpiar-eu-tras-paso-de-ian
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La fuerza arrolladora de Morena 
 

Popurrí. Por fin, ayer en la Cámara de Diputados federales se acordó la eliminación del horario de verano 
porque no beneficia mucho económicamente; en cambio, afecta sicológica y biológicamente a la 
población. El dictamen se enviará al Senado para su ratificación. Hay confusión, en la zona fronteriza 
habrá excepciones y entrará en vigencia en marzo del próximo año y aquí en Sinaloa está por hacerse el 
cambio de horario, mediante el retraso de una hora para que quede el horario natural y se prevé que en 
el 2023 siga en su curso normal. La votación quedó 445 a favor, 8 en contra y 33 abstenciones.  
 
https://www.debate.com.mx/opinion/La-fuerza-arrolladora-de-Morena-20220930-0032.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/La-fuerza-arrolladora-de-Morena-20220930-0032.html
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Margarita Zavala a AMLO: “Pero aplaudieron a Julian Assange” 

  

 “Pero le aplaudieron a su amigo Julian Assange“. Así fue 

como Margarita Zavala reaccionó al hackeo a la Sedena por 

parte del grupo Guacamaya y su difusión por parte de 

Carlos Loret de Mola en Latinus. 

En un mensaje publicado en su cuenta de Twitter 

(@Mzavalagc), Zavala comentó el robo de información, y 

cuestionó el apoyo del Presidente a Julian Assange. 

Esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador 

confirmó el ciberataque a la Sedena y los informes que revelan detalles sobre su salud. 

Luego de que este jueves Loret de Mola difundió en Latinus la filtración de miles de correos 

electrónicos alojados en servidores de la Sedena. 

“Es cierto, hubo un ataque cibernético. Así le llaman al robo de información mediante estos 

mecanismos modernos (…) Es gente muy especializada, no cualquiera. No sé si en México haya 

especialistas en este campo”, dijo durante la mañanera. 

La publicación de Zavala ha generado diversas reacciones de los internautas, quienes pidieron no 

comparar a Loret de Mola con el fundador de WikiLeaks, Julian Assange. 

“Qué bonito se siente tener nuestro propio paladín de la transparencia, nuestro héroe de la 

información, nuestro pirata de la libertad”. 

“Loret no es Assange ni su sombra de él se le parece. Loret sólo es Lord Montajes”. 

“Seguiremos apoyando a los luchen en contra la derecha y el imperialismo norteamericano, y 

condenaremos a quien ataque a la izquierda internacional y a los gobiernos incómodos para los 

yanquis”. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/30/margarita-zavala-a-amlo-pero-aplaudieron-a-julian-assange/  

   

https://www.24-horas.mx/2022/09/30/margarita-zavala-a-amlo-pero-aplaudieron-a-julian-assange/
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Comisión de Protección Civil y Prevención de 
Desastres aprobó su informe semestral de 

labores 

 
 

También avaló dos Puntos de Acuerdo 

Boletín No.2701 

Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres aprobó su informe semestral de labores 

• También avaló dos Puntos de Acuerdo  

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), 

aprobó dos puntos de acuerdo relativos a la atención de las afectaciones causadas por fenómenos meteorológicos. 

El primero, avalado con 18 votos a favor y 2 abstenciones, pide al gobierno de Oaxaca atender de manera pronta y expedita 

la situación que ha afectado a los municipios de Santa María Guienagati, Guevea de Humboldt, Santiago Ixcuintepec, San 

Juan Comaltepec, Santiago Zacatepec, Villa Alta y San Juan Petlapa, derivado de las fuertes lluvias que han azotado la 

Sierra Mixe Zapoteca.  

Asimismo, para que solicite la Declaratoria de Emergencia, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, 

con la finalidad de atender los daños generados por los fenómenos hidrometeorológicos que han ocurrido a partir del 8 de 

septiembre de este año. 
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Al respecto, el diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) solicitó que también se exhorte al Gobierno Federal para que 

coadyuve en los trabajos. Asimismo, propuso que se retirara el punto para que se pudiera revisar y tener un mayor análisis, 

puesto que no son los únicos municipios que están siendo afectados.  

La diputada Maribel Martínez Ruiz (PT) comentó que las autoridades federales piden que los gobiernos estatales hagan las 

solicitudes correspondientes para que el Gobierno Federal atienda en tiempo y forma. “Estas lluvias han ocurrido desde el 

8 de septiembre y a la fecha el gobierno estatal no ha hecho la solicitud al federal; en este sentido va la propuesta”.   

El diputado Jorge Ángel Sibaja Mendoza (Morena) dijo que lo que se plantea es que gobierno del estado tenga la obligación 

de cumplir con los procedimientos ante una emergencia. “No ha existido la atención y cuando un gobierno municipal o 

estatal abandona a su pueblo, obviamente tenemos que hacer nosotros los exhortos correspondientes”. 

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) agradeció que se pudieran incorporar a algunos municipios a esa propuesta. 

“Ustedes conocen que nuestra entidad está afectada en muchos sentidos, por lo que reconozco el apoyo de la Comisión para 

darle seguimiento a este planteamiento”.  

La diputada Balderas Trejo señaló que hay más municipios y no nada más en el estado de Oaxaca, que han sido afectados 

por estos fenómenos. “Yo creo que nuestro interés superior y primario debe ser atenderlo y ver cómo desde esta Comisión 

podemos ayudar”. 

El diputado Luis Edgardo Palacios Diaz (PVEM) manifestó que se debe trabajar sin pensar en colores sino más bien en 

preservar la vida de aquellos que se encuentran en riesgo. “Tenemos que estar conscientes que la tardanza genera mayor 

problema, por ello, debemos darle trámite a esta proposición y atender a aquellos que están viviendo una dificultad”.    

En la reunión, también se avaló por unanimidad, el punto de acuerdo que exhorta al Gobierno Federal para que, a través de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, emita la Declaratoria de Emergencia en los municipios de Durango, 

Lerdo y Gómez Palacio en Durango, a efecto de atender los daños desencadenados por el fenómeno hidrometeorológico, 

de acuerdo con lo dispuesto por la Ley General de Protección Civil y los lineamientos correspondientes. 

La Comisión también aprobó su informe semestral de labores, en el que señala que ha recibido 7 iniciativas y 4 

proposiciones. Asimismo, ha llevado a cabo diversas reuniones con el titular del Centro Nacional de Prevención de 

Desastres, a fin de coadyuvar en los trabajos propios del tema de protección civil. 

De igual forma, ha propiciado acercamientos con diversas áreas de la administración pública federal, tales como la 

Coordinación Nacional de Protección Civil, el CENAPRED, Secretaría de Marina-Armada de México y la Secretaría de la 

Defensa Nacional. En materia de capacitación realizó el Curso de Gestión de Riesgo y Resiliencia Legislativa, en conjunto 

con el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias y el CENAPRED.  
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Indica que la Comisión estableció el objetivo en su programa anual de trabajo de comprometerse a fortalecer la cultura de 

la gestión integral del riesgo ante la presencia de fenómenos y contribuir en el robustecimiento de la regulación que garantice 

eficiencia en las actividades de salvaguarda de la integridad y salud de la población, así como en sus bienes, infraestructura, 

planta productiva y el medio ambiente. 
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Presenta Rommel dos nuevas iniciativas en la cámara de 
diputados 

 
El diputado federal por Yucatán, Rommel Pacheco, presentó esta semana dos iniciativas ante la Cámara 
de Diputados, una de ellas en favor de las personas con discapacidad y la otra referente al cambio de 
fecha de la transmisión del Poder Ejecutivo Federal. 
La primera iniciativa presentada tiene por objetivo que el Consejo Nacional para el Desarrollo y la 
Inclusión de las Personas con Discapacidad promueva la creación de instancias administrativas en los 
Gobiernos de las Entidades Federativas y de los Municipios, que tengan por objeto la coordinación y el 
establecimiento de políticas públicas a favor de la integración y el desarrollo de las personas con 
discapacidad en todo el País. 
 
https://yucatanahora.mx/presenta-rommel-dos-nuevas-iniciativas-en-la-camara-de-diputados/ 
 

https://yucatanahora.mx/presenta-rommel-dos-nuevas-iniciativas-en-la-camara-de-diputados/
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Denuncia y sanción a personal escolar que por acción u omisión 

incurran en violencia escolar 

El sistema educativo en el país debe contempla 

medidas más efectivas para evitar, detectar y en su 

caso, sancionar los casos de violencia escolar, planteó 

la bancada del PAN en la Cámara de Diputados. 

Los congresistas del albiazul presentaron una iniciativa 

de reforma a la Ley General de Educación para 

establecer que cualquier acto u omisión que resulte en 

daño o perjuicio a la integridad psicológica, física y 

social de los menores de edad, atribuible a maestros y personal de centros escolares, deberá ser 

denunciada ante las autoridades correspondientes. 

El proyecto indica que cada ciclo escolar, las autoridades deberán emitir los lineamientos para los 

protocolos de actuación que sean necesarios. 

La iniciativa argumenta que el problema de la violencia escolar en México se ha recrudecido hasta 

convertirse en una situación de interés nacional. Las principales formas de ese fenómeno son verbales, 

físicas y psicológicas, sin embargo, se han extendido a casos de violencia sexual, cibernética, 

patrimonial, económica y social. 

Indica que es necesario reconocer en la ley los distintos tipos de violencia en las aulas, en el entendido 

de que México es el primer lugar a nivel mundial en violencia escolar, seguido por Estados Unidos y 

China. 

Refiere que según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), más del 50 

por ciento de los alumnos del sistema público y privado en el nivel básico en el país, han sufrido algún 

tipo de violencia en las instalaciones escolares. Los principales efectos de esas conductas son baja 

autoestima, bajo rendimiento académico, depresión, agresividad mal dirigida, aislamiento, pesadillas, 

insomnio, ansiedad e irritabilidad, así como deserción escolar, pérdida de confianza, estrés 

postraumático y situaciones más graves como intentos de suicidio y suicidio. Indica que de acuerdo al 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), entre los años 2008 y 2018 se registraron en 

promedio 52 suicidios infantiles al día, de los cuales 7 mil casos estuvieron asociados a la violencia 

escolar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/denuncia-sancion-personal-escolar-que-por-accion-

omision-incurran-en-violencia-escolar-567086.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/denuncia-sancion-personal-escolar-que-por-accion-omision-incurran-en-violencia-escolar-567086.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/30/denuncia-sancion-personal-escolar-que-por-accion-omision-incurran-en-violencia-escolar-567086.html


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/10/2022 LEGISLATIVO 

 

  

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/10/2022 LEGISLATIVO 

Gabriel Quadri se destapa para las elecciones de 2024, quiere ser el 

presidenciable de Va por México 

 

El diputado federal Gabriel Quadri aseguró que la 

unidad de los partidos de oposición es 

inquebrantable y que no se va a romper a pesar de 

las diferencias actuales, por lo que garantizó que en 

el 2024 al menos PAN, PRI y PRD irán por la 

Presidencia de la República juntos y que él buscará 

encabezar ese bloque opositor. 

Entrevistado al término de su participación en el 

Conversatorio “Democracia hacia el 2024” 

organizado por el Consejo Empresarial Potosino en un hotel de lujo de la capital potosina, dijo que lo 

ideal es que Movimiento Ciudadano se uniera a ese bloque opositor lo cual aumentaría la probabilidad 

de que vencieran a Morena y sus aliados, “sería una victoria más sencilla, más holgada con la presencia 

de Movimiento Ciudadano, de esa manera seríamos prácticamente invencibles”, indicó. 

Al cuestionarle si una vez más buscaría la candidatura presidencial como ya lo hizo con Nueva Alianza, 

el legislador federal afirmó que lo hará con el PAN para encabezar el bloque opositor en 2024 y que en 

la unidad es indispensable incluir a Movimiento Ciudadano. 

Gabriel Quadri llamó a enfrentar presidente Andrés Manuel López Obrador de manera frontal y afirmó 

que en México se está consolidando “un golpe de Estado suave, es un golpe militar suave, gradual y en 

proceso”, donde el Ejército se apodera cada vez más de la vida nacional a través de concesiones y el 

ejercicio opaco de recursos millonarios que le son permitidos desde la Presidencia de la República, “la 

gran pregunta es por qué quiere el presidente López ganarse la lealtad absoluta del Ejército, por qué 

quiere corromper a las Fuerzas Armadas, esa es la gran pregunta”, apuntó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/30/gabriel-quadri-se-destapa-para-las-elecciones-

de-2024-quiere-ser-el-presidenciable-de-va-por-mexico-444473.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/30/gabriel-quadri-se-destapa-para-las-elecciones-de-2024-quiere-ser-el-presidenciable-de-va-por-mexico-444473.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/30/gabriel-quadri-se-destapa-para-las-elecciones-de-2024-quiere-ser-el-presidenciable-de-va-por-mexico-444473.html
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En México, 38.4 por ciento de la población habita en una 

vivienda no adecuada 

En México, 38.4 por ciento de la población habita en una vivienda no adecuada; es decir, en 

condiciones de hacinamiento o hecha sin materiales duraderos o que carece de servicios mejorados de 

agua o saneamiento, situación que urge revertir, señaló el diputado Pedro Vázquez González (PT). 

 

https://efekto10.com/en-mexico-38-4-por-ciento-de-la-poblacion-habita-en-una-vivienda-no-adecuada/ 

 

 

https://efekto10.com/en-mexico-38-4-por-ciento-de-la-poblacion-habita-en-una-vivienda-no-adecuada/
https://efekto10.com/
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“Boberías”: Fernández Noroña critica uso de cubrebocas hasta “de 

colorcitos” en niños 

  

Al posicionarse a favor de la eliminación del horario 

de verano que se logró en la Cámara de Diputados, 

el diputado Gerardo Fernández Noroña criticó el 

uso de cubrebocas ante la pandemia por Covid-19.  

En Tribuna, el aspirante presidencial que se ha 

manifestado en varias ocasiones en contra de la 

medida refirió que va a llegar el momento en que 

también se haga un estudio “del daño del uso de 

cubrebocas”. 

“Hoy todavía, la Secretaría de Educación Pública emite un resolutivo de que es obligatorio, cuando en 

el país no es obligatorio. La OMS y la propia Secretaría de Educación Pública dice: ‘los niños menores 

de seis años no deben usarlo’. 

“¡Ah, pero ahí llevan a las instancias infantiles a los niños con cubrebocas, eso sí, de colorcitos y 

boberías, sin darse cuenta que le están haciendo un daño a la oxigenación, que le están matando 

neuronas, que sus pulmones están en formación y desarrollo!”. 

“A ver cuándo ya, compañero Presidente, paremos la locura de las medidas por la llamada emergencia 

sanitaria, ya no se justifican, ya no es necesario”, expresó el aspirante presidencial para 2024. 

Reprochó que en México el uso del cubrebocas no ha sido obligatorio sino voluntario, pero algunos, 

como aerolíneas, “lo han impuesto de manera obligatoria, que es una verdadera necedad”.  

“No quiero pensar que tengamos que traer una iniciativa para quitar todas esas medidas que además 

ya no se justifican”, agregó.  

Gerardo Fernández Noroña defiende su logro “de charro negro” para eliminar el horario de verano 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-critica-uso-de-cubrebocas-hasta-

de-colorcitos-en-ninos-boberias  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-critica-uso-de-cubrebocas-hasta-de-colorcitos-en-ninos-boberias
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-critica-uso-de-cubrebocas-hasta-de-colorcitos-en-ninos-boberias
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Minimizan diputados del PT hackeo a SEDENA; exhibe a AMLO y su 

gobierno la oposición 

En la Cámara de Diputados, integrantes de la 

mayoría y la oposición reaccionaron al hackeo a 

la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y 

la extracción de información delicada de esa 

dependencia, alusiva entre otros asuntos, a la 

salud del Presidente de la República.  

Por otro lado, Congresistas del Partido del 

Trabajo (PT), aliados en el bloque mayoritario en 

el recinto primero pusieron en duda la veracidad 

de los datos confirmados por el propio Primer Mandatario e incluso calificaron la filtración a medios de 

comunicación como un “invento” para criticar al Gobierno Federal. El vicecoordinador de la bancada 

petista, Gerardo Fernández, y la diputada Lilia Aguilar, primero manifestaron su incredulidad sobre la 

información confidencial extraída por los “hacktivistas” del colectivo identificado como “Guacamaya”. 

Posteriormente, después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmara el ataque 

cibernético y la veracidad de la información difundida restaron importancia al hecho. Centraron críticas 

en los medios de comunicación que dieron a conocer la situación e incluso cuestionaron que la 

información divulgada, sólo se centre en el actual Ejecutivo Federal y no en sucesos registrados en 

gobiernos pasados “Dice @CarlosLoret que el "más grande hackeo en la historia de México" y solo se 

filtró información sobre la salud de nuestro querido Presidente. ¡La oposición ya no sabe ni que 

inventar!”, expresó la diputada Aguilar Gil, en su cuenta en Twitter, @liliaaguilarmx. 

“Curioso que los hackers de la #SEDENA solo obtuvieron información del Presidente @lopezobrador_  y 

no de todas las atrocidades que se cometieron años atrás. Pensaron que el gobierno estaría furioso por 

la filtración, pero se quedaron con las ganas. ¡El que nada debe, nada teme!”, agregó, después de la 

confirmación de los hechos, en la conferencia mañanera en Palacio Nacional 

En tanto, momentos después de la revelación de la infiltración cibernética a SEDENA, el 

vicecoordinador Noroña optó por arremeter contra comunicadores que destacaron la relevancia y 

gravedad de la situación. Antes de que el Primer Mandatario admitiera lo sucedido, el legislador lo 

calificó como “falso”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/9/30/minimizan-diputados-del-pt-hackeo-sedena-

exhibe-amlo-su-gobierno-la-oposicion-567056.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/9/30/minimizan-diputados-del-pt-hackeo-sedena-exhibe-amlo-su-gobierno-la-oposicion-567056.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/9/30/minimizan-diputados-del-pt-hackeo-sedena-exhibe-amlo-su-gobierno-la-oposicion-567056.html
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Portafolios Político 
 

El diputado federal Jorge Luis Llaven Abarca se congratuló después de que la Cámara de Diputados 
aprobara en lo general y particular el proyecto de decreto por el que se expide la Ley de Husos Horarios 
para derogar el horario de verano, mismo que ha sido turnado al Senado de la República para sus efectos 
constitucionales; siendo 445 votos registrados a favor para aprobar la propuesta que defiende los 
intereses del pueblo de México, expuso el político de Suchiapa. “Hoy se escucha la voz del pueblo, ya 
que esta era una demanda añeja, porque desde su implementación en 1996 no se reflejaron resultados 
positivos en ahorro de energía eléctrica y sí afectaciones en la salud, principalmente en los niños y niñas 
con trastornos de sueño y de alimentación”, explicó 
 
https://www.cuartopoder.mx/hoyescriben/columnas/portafolios-politico/422728/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/hoyescriben/columnas/portafolios-politico/422728/
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Salón Chertorivski presenta informe de la visita de diputados MC a 

Ucrania  

 

Previo a inaugurar la exposición fotográfica de los estragos que ha dejado en Ucrania la invasión rusa, 

el diputado Salomón Chertorivski, presentó un informe de la visita que legisladores de Movimiento 

Ciudadano realizaron a Ucrania. Chertorivski afirmó que su visita fue para llevar un mensaje claro de 

que una parte del Estado y el pueblo mexicano no estaba de acuerdo con las ambigüedades que ha 

manejado el Presidente al hacer un llamado a un acuerdo de paz, mientras tres diputados ucranianos 

que están en México no serán recibidos por la cancillería y afirmó que no se puede pensar en paz si no 

hay diálogo profundo.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMS8N0XyHnVOgDw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21913&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMS8N0XyHnVOgDw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21913&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMS8N0XyHnVOgDw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21913&parId=root&o=OneUp
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Hackeo a Sedena demuestra la urgencia de una Ley 

Federal de Ciberseguridad: Javier López 

El ataque cibernético que sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es una muestra de la 

necesidad de que el país cuente, lo más pronto posible, con una Ley Federal de Ciberseguridad, indicó 

el diputado Javier López Casarín. 

 

https://efekto10.com/hackeo-a-sedena-demuestra-la-urgencia-de-una-ley-federal-de-ciberseguridad-javier-lopez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/hackeo-a-sedena-demuestra-la-urgencia-de-una-ley-federal-de-ciberseguridad-javier-lopez/
https://efekto10.com/
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Diputados aceleran elaboración de la Ley Federal de Ciberseguridad 

 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación de la Cámara de Diputados, Javier López 

Casarín aseguró que el reciente ataque cibernético que 

sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es 

una muestra de la urgente necesidad de que el país 

cuente con una Ley Federal de Ciberseguridad. 

Y recordó que la Cámara de Diputados impulsa la 

creación de una normatividad en la materia, en un 

trabajo coordinado con el Senado de la República. 

El legislador del Partido Verde (PVEM), señaló que desde el Congreso federal ya se había alertado de 

los riesgos que enfrenta el país, por carecer de una legislación sólida en ciberseguridad, ya que esta 

carencia impide actuar de forma contundente contra aquellas personas que atentan contra las 

instituciones del Estado y la infraestructura crítica nacional. 

Luego que el presidente López Obrador confirmó esta mañana en su conferencia de prensa, que la 

Sedena fue objeto de robo de información almacenada en sus servidores, López Casarín se 

comprometió a que en el próximo mes de octubre se contará con una primera versión de la iniciativa 

de Ley Federal de Ciberseguridad. 

Resaltó que actualmente, cuando se denuncia un ciberdelito, el ilícito es considerado del fuero común, 

por lo que se requiere inscribirlo en los delitos del fuero federal para combatirlo de forma efectiva, en 

el marco de una estrategia de seguridad nacional, pues la ciberseguridad debe ser considerada una 

prioridad. 

Ya que México ocupa el primer lugar en América Latina en intentos de ciberataques, con 156 mil 

millones de afectaciones reportadas en 2021, es decir, unos 427 millones de ataques al día. 

Por ello, el diputado López Casarín, consideró que los ciberdelitos no pueden ser tratados como 

cualquier otro, hay que tipificarlos como ilícitos del fuero federal, y no del fuero común, como ocurre 

hasta ahora. Subrayó que en el país existen 84 millones de usuarios de internet a quienes se debe 

proteger, pues no es casual, que vayan en aumento los intentos de fraude, extorsión, robo de 

identidad y de datos personales a través de plataformas digitales, pues existen vacíos legales que 

permiten a los delincuentes actuar con impunidad. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/09/30/nacional/1664562025_493330.html    

https://wradio.com.mx/radio/2022/09/30/nacional/1664562025_493330.html
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Advirtió ASF riesgo de ciberseguridad de Sedena  

Desde febrero pasado, la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) advirtió que la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) era vulnerable a ataques 

de hackers debido a la debilidad de sus protocolos de 

ciberseguridad. 

La dependencia fue víctima en las últimas semanas de 

una extracción masiva de documentos por parte del 

grupo de hackers denominado Guacamaya, que 

penetró a sus sistemas y obtuvo seis terabytes de 

información. 

"Se concluye que existen deficiencias en los controles de ciberdefensa para la infraestructura de 

hardware y software de la Secretaría, relacionadas con las directrices, infraestructura y herramientas 

informáticas en esta materia, dichas deficiencias podrían afectar la integridad, disponibilidad y 

confidencialidad de la información, poniendo en riesgo la operación de la Sedena", indicó la ASF el 20 

de febrero. 

El Auditoría llevó a cabo una revisión de los protocolos de seguridad implementados por la Sedena 

para salvaguardar los equipos e información en su centro de datos principal y encontró deficiencias 

que comprometían la integridad del sistema. 

"No se tiene evidencia de la realización de pruebas de penetración y ejercicios de equipo rojo, con la 

finalidad de identificar información y dispositivos no protegidos ni de la documentación y el 

seguimiento que se da a lo reportado en dichas pruebas", señaló la ASF. 

Esta mañana, durante su conferencia en Palacio Nacional, el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

dijo que los hackers aprovecharon que se estaba llevando a cabo un cambio el sistema de información 

del Ejército para penetrarlo. "Aprovecharon de que están llevando a cabo un cambio en el Ejército, me 

decía el General, del sistema de información. Por eso son profesionales los hackeadores, y se meten y 

sacan toda la información", señaló. 

Sin embargo, la revisión realizada por la ASF evidencia que desde 2020 la Sedena no tenía 

implementado todos los mecanismos necesarios para evitar la intrusión de sus sistemas y la extracción 

de datos. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/a

dvirtio-asf-riesgo-de-ciberseguridad-de-sedena/ar2478954  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/advirtio-asf-riesgo-de-ciberseguridad-de-sedena/ar2478954
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/advirtio-asf-riesgo-de-ciberseguridad-de-sedena/ar2478954
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Comisión de Vigilancia no va a renunciar a 
facultades de fiscalización: diputado Angulo 

Briceño (PRI) 

 
 

Integrantes de la instancia legislativa emitieron comentarios sobre rendición 
de cuentas y combate a la corrupción 

No.2699 

Comisión de Vigilancia no va a renunciar a facultades de fiscalización: diputado Angulo Briceño (PRI) 

• Integrantes de la instancia legislativa emitieron comentarios sobre rendición de cuentas y combate a la corrupción 

Diputadas y diputados de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en reunión 

semipresencial, emitieron comentarios sobre la rendición de cuentas, fiscalización, informes y observaciones de la Auditoría 

y combate a la corrupción.   

El presidente de la instancia legislativa, diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), aplaudió el trabajo permanente 

que se realiza a favor de la fiscalización, el cual es un proceso de varias etapas y facultad exclusiva de la Cámara de 

Diputados, a través de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

La Comisión, que tiene atribuciones no solo en el Reglamento de la Cámara sino en la Ley de Fiscalización y Rendición de 

Cuentas de la Federación, añadió, “nunca va a renunciar a sus facultades; todo lo contrario, estaremos siempre a favor de la 

rendición de cuenta y a favor de que comparezcan los sujetos que estén relacionados precisamente a las auditorías propias 

de la ASF”. 
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Destacó que una etapa y un proceso de fiscalización requieren de compromiso, objetividad y análisis jurídico serio, para 

que, en lugar de abonar al combate a la corrupción, “no estemos aquí abonando a interrumpir procesos legales de 

investigación; estaremos atentos –como se ha hecho- solicitándole a la Auditoría que presente denuncias penales 

correspondientes y procesos administrativos”. 

Puntualizó que la Comisión de ninguna manera renuncia a su compromiso de buscar que se esclarezcan las situaciones. “No 

todas las observaciones que hace la Auditoría Superior de la Federación precisamente llevan a desfalcos y, en caso de que 

sí sean, una vez finalizado el proceso propio de la fiscalización, tendremos que estar siempre atentos a que se presenten las 

denuncias penales”.    

En temas sensibles de fiscalización, subrayó, la Comisión no se puede prestar a persecuciones políticas ni a que no exista 

un uso correcto de la fiscalización, que es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados.  

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) mencionó que hay muchos asuntos pendientes en la Comisión, como es la denuncia 

por irregularidades del Sistema Compranet, falta de transparencia en contrataciones públicas del Gobierno Federal, 

auditorías a Segalmex, seguimiento e investigación de gasto federalizado, acciones penales y administrativas contra el 

gobierno de Campeche, montos observados en cuentas públicas del gobierno de Chiapas y comparecencia del Fiscal de 

Campeche. 

Del PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño señaló que la próxima semana enviará a la Comisión de Vigilancia 

la propuesta de comparecencia del director general de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, 

debido a los hallazgos encontrados en los Informes de Resultado de la Fiscalización Superior de las Cuentas Públicas 2019-

2020, relativos a presuntos actos de corrupción por un monto de casi 9 mil millones de pesos.  

Por Morena, el diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez recordó que la ASF es un órgano técnico de fiscalización de la Cámara 

de Diputados y ese proceso “lleva sus tiempos y términos. Todo lo que la Auditoría ha entregado a la Cámara es público; 

no podemos politizar el trabajo en esta Comisión; debemos robustecer y fortalecer a la Auditoría Superior de la 

Federación”.  

Miguel Prado de los Santos, diputado de Morena, puntualizó que la ASF tiene cuatro momentos para presentar sus informes 

y éstos son públicos. “Es fatal que diputados de oposición quieran venir a politizar casos”.  

El diputado de Morena, Azael Santiago Chepi, consideró trascendente que los documentos de las reuniones se les hagan 

llegar con anticipación para enriquecer los debates de la Comisión; sin embargo, dijo, no se debe polemizar e insistir en 

ciertos asuntos, cuando hay procedimientos fundados y, como legisladores, debemos estar apegados a la ley.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/10/2022 LEGISLATIVO 

 

De Morena, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro llamó a atender lo que dice la Ley, pero fundamentalmente a 

estudiarla en materia de fiscalización y vigilancia “para que no andemos en otras cosas”.  

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) pidió que cuando se consideren temas relevantes se les hagan llegar con 

tiempo y por todas las vías, “para que todas y todos tengamos esa información y podamos analizarla”.   

El diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera (PAN) expuso que no se ha politizado ningún tema. “Hemos estado presentando 

diversas denuncias y le hemos dado seguimiento; estamos ante el gobierno más corrupto e inepto en la historia de la nación. 

No vamos a solapar a ninguno de nuestros gobiernos. Si hay abusos o corrupción estaremos acompañando las denuncias”.  

Por el PRI, el diputado Hiram Hernández Zetina consideró que en el combate a la corrupción, la transparencia y la rendición 

de cuentas, no hay colores, pero es importante reconocer a quien hace un buen trabajo, como es la Auditoría, en particular 

en la filtración de ayer sobre los miles de documentos del Ejército mexicano, “pero quien ya había detectado anomalías y 

deficiencias en la protección de ciberseguridad de la Sedena había sido la ASF”.    

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) dijo que en el tema de Segalmex se tienen los instrumentos y 

herramientas para hacer vigilancia y revisar las cuentas de quienes tienen la responsabilidad de ejercer los recursos públicos. 

“Es serio el tema y no podemos politizarlo. La corrupción sigue siendo parte de los problemas que hoy se viven. El tema de 

Segalmex a mí sí me preocupa”.  

El diputado Guillermo Octavio Huerta Ling (PAN) expresó que, con el hackeo en la Secretaría de la Defensa Nacional, es 

el momento adecuado para instalar las subcomisiones. Pidió crear la de Vigilancia de esa dependencia, “toda vez que se le 

han asignado más atribuciones y tareas”.  

Mario Alberto Rodríguez Carrillo, diputado de MC, señaló que la fiscalización debe ser pareja y sujetarse a los criterios y 

tiempos que marca la ley en cuanto a las observaciones, ya que una “no necesariamente implica una responsabilidad; en el 

caso de Segalmex ya hay denuncias y la ASF sigue el procedimiento y el curso. Se debe establecer una agenda de revisión”.    

Actas de reuniones 

El diputado Angulo Briceño precisó que el pasado 27 de septiembre, en la reunión de junta directiva de la Comisión de 

Vigilancia, a solicitud de diputadas y diputados de Morena, PVEM y PT, se pidió no incluir el acta de la octava reunión; en 

ese sentido, solicitó a la Mesa Directiva emita un veredicto o respuesta. 

Mencionó que los señalamientos que se hacen en materia de fiscalización y combate a la corrupción tienen que ser 

específicos para que no haya malas interpretaciones. “No hay ningún arreglo ni entendimiento, todo lo contrario; hubo una 

reunión de Junta Directiva y ahí se acordó no votar el acta de la octava reunión”. 
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Aclaró que no porque no se apruebe el acta se dejan sin validez los acuerdos tomados en esa reunión. Sería como marca el 

derecho: “hasta que sea lo contrario dejaría de tener validez”. Sobre la comparecencia de Renato Sales, recordó que presentó 

un amparo, pero hasta el mes de octubre se tiene plazo para definirse.  

La diputada Pérez-Jaén Zermeño solicitó dar a conocer el acta de la octava reunión ordinaria, en donde se aprobó solicitar 

la comparecencia de Renato Sales Heredia, fiscal general de Campeche, y cuestionó dónde quedan los acuerdos alcanzados 

en la misma. 

La diputada Parra Juárez dijo que se cambió la redacción del acta de la séptima reunión ordinaria de la Comisión. “Es claro 

que quieren ser omisos; están por el combate a la corrupción o quieren decir que no pasó nada”.  

Anabey García Velasco, diputada del PAN, pidió saber cuándo se podría tener respuesta de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados sobre el veredicto de dichas actas, y sugirió que en la próxima reunión se dé a conocer la decisión.   

La diputada Pérez Segura y los diputados Gutiérrez Gutiérrez y Prado de los Santos se refirieron a la facultad de la junta 

directiva de la Comisión para definir el orden del día de las reuniones ordinarias y los trámites de los asuntos.  

En la reunión, la instancia legislativa aprobó el acta de la séptima reunión de ordinaria y presentó su informe semestral. 
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OPINIÓN DE SALVADOR COSÍO GAONA 

AMLO vs Creel; Sin decisión el primer round 
En opinión de Salvador Cosío Gaona, Creel Miranda ya le dejó saber a AMLO, que si 
bien cuenta con una mayoría... le será muy difícil pasar por encima de nuestra Carta 
Magna 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por Salvador Cosío Gaona 

octubre 01, 2022 a las 04:25 CDT 

Ya es realmente grotesco, de caricatura, pero a la vez debe causarnos pavor el gobierno que tenemos. Un presidente 
como Andrés Manuel López Obrador, que como dijera en esa frase que hizo popular el finado Paco Stanley, se la pasa “una tras 
otra”, y francamente ya raya en lo patético advertir cómo día tras día, semana tras semana, mes a mes desde que inició la 
administración pública federal de este sexenio ha venido ejerciendo el poder entre ocurrencias, caprichos, dislates, torpezas, 
tonterías, obnubilaciones, y decisiones producto de un posible desequilibrio mental derivado quizá de las medicaciones a que es 
sometido para atender sus diversos padecimientos físicos. Pero aquí no voy a abordar ese tan preocupante tema, sino lo que 
ocurre en su conflictiva relación con el titular del Poder Legislativo. 

El asunto es que cada vez su soberbia y su altivez lo conducen a tener actitudes ofensivas hacia con el Poder Legislativo, al que al 
parecer no se cansa de mandar, atropellar, humillar, y retar. 

AMLO actúa como si hubiese perdido completamente la brújula en cuanto a lo que establece la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, que enmarcado en el Supremo Poder de la Federación sentencia claramente la división de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. 

Y me permito hacer esta referencia para recalcar que ninguno de los tres poderes está por encima del otro, aunque López Obrador, 
de manera conveniente parece no querer entender que aunque no le guste, los titulares del Legislativo y Judicial, son sus iguales y no 
sus subalternos. 
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Las fricciones con el Poder Legislativo han ido en aumento a partir de que el experimentado diputado panista Santiago Creel 
Miranda rindió protesta como presidente de la Mesa Directiva para el Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, luego de ser 
electo por el Pleno, con mayoría calificada de 455 votos a favor, cero en contra y 2 abstenciones. 

Hasta antes del arribo de Creel, se podría decir que Andrés Manuel había tenido una Cámara ‘a modo’ bajo la presidencial de Morena, 
que prácticamente se dedicó a seguir instrucciones del presidente, y salvo la votación de la reforma a la Ley Eléctrica -que requería de 
mayoría calificada- y fue rechazada al no contar con los votos necesarios, el resto de los temas, las iniciativas y propuestas 
del Ejecutivo habían pasado de forma tersa y sin mayores complicaciones. 

Sin embargo, Creel Miranda, ya le dejó saber a López Obrador, que si bien cuenta con una mayoría con los diputados de su partido y 
los aliados, le será muy difícil que pase por encima de nuestra Carta Magna. 

En días pasados, el panista utilizó sus cuentas oficiales en las diferentes redes sociales para compartir un video de 4 minutos con 44 
segundos, en el cual respondió a la propuesta del mandatario mexicano de someter a consulta popular que las Fuerzas 
Armadas continúen en tareas de seguridad pública, misma que rechazó, ya que consideró que se trata de una “intromisión” al 
proceso que marca nuestra Constitución. 

“En medio de este proceso constitucional y cuando en el Senado se impidió conformar una mayoría calificada para aprobar la reforma 
que usted apoya, anunció la realización de una consulta pública para, de esta manera, buscar por otros medios, apartados de la 
Constitución, presionar socialmente a las y los legisladores para lograr su aprobación. Promover una consulta cuando el proceso 
legislativo aún no concluye es una indebida intromisión a las funciones de la Cámara de Diputados”, expresó el panista. 

“Respetar nuestro trabajo es respetar la voluntad de México y no la de unos cuántos. Representamos a todo el pueblo de México, a 
quienes votaron por nosotros y a quienes no lo hicieron”, añadió. 

“Señor Presidente de la República, evitemos confrontar a dos poderes, que las facultades y responsabilidades de cada uno se 
respeten, de acuerdo a lo que dice la Constitución. Lo convoco a que busquemos la colaboración recíproca, mediante el diálogo 
democrático, que respete la pluralidad de opiniones críticas, diversas y, sobre todo, las decisiones que se adopten por cada una de las 
cámaras en este proceso constitucional, eso es lo que realmente fortalece a nuestra democracia”, instó. 

“La violencia que hoy impera en el país, señor presidente, es el mayor problema que afecta a todas las familias mexicanas y que más 
produce dolor entre ellas, su solución requiere que todos nosotros nos involucremos y que nuestras competencias se respeten”, 
enfatizó Creel. 

Pero después Santiago se equivocó, y digo que se equivocó porque no era lo procedente que utilizara un intermediario para solicitar 
una entrevista con el presidente. Y aquí regreso a la igualdad sustantiva en la división de poderes, toda vez que lo que el diputado 
debió hacer en su calidad de Presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, fue dirigirse directamente al titular del 
Ejecutivo no para ‘solicitar’ sino acordar, establecer, y/o fijar la reunión. 

AMLO ‘lo bateó’ -como dijeron algunos medios-, porque, justamente si hablamos en términos beisboleros, Santiago le puso una bola 
a modo para que el presidente la sacara del parque. 

Sin embargo, insisto, el presidente López, está obligado a respetar la División de Poderes, y por ello es de reconocer la valiente 
actitud del panista. 

Y es de reconocer también en Creel que no se inmutó tras el bochornoso episodio en que se vio involuntariamente involucrado 
durante el desfile del 16 de septiembre pasado, cuando de acuerdo a los videos que circularon, quien sabe con qué autoridad, motivo 
o circunstancia, la esposa del presidente Beatriz Gutiérrez Müller, quien rechazó ser primera dama, parece instruir que se le retire del 
acompañamiento que hacía en la caminata del presidente. 
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¿CERTEZA JURÍDICA A FUERZAS ARMADAS O JUEGO RUMBO A LA SUCESIÓN? 

 

Ya casi todo está “planchado” en el Senado para que el próximo martes los senadores aprueben la minuta que extiende el lapso 

de tiempo, hasta el 2028 para que las Fuerzas Armadas continúen en tareas de seguridad. 

Los acuerdos no fueron fáciles. El gobierno, Morena y sus aliados no pudieron doblegar al bloque de contención en el Senado 

conformado por las bancadas del PRI, PAN, PRD MC y Grupo Plural, a pesar de que fue el mismo secretario de Gobernación Adán 

Augusto López Hernández quien encabezó las negociaciones para que se pudiera obtener la mayoría calificada que los diputados 

sí tienen. 

Fue Ricardo Monreal quien, a pesar de estar distanciado de Palacio Nacional, convenció para que el gobierno flexibilizara su 

postura y permitiera modificaciones al dictamen de la Cámara de Diputados consciente de que en el Senado no tenía posibilidades 

de ser avalado sino se escuchaba a la oposición. 

Así que tras ser regresado a las Comisiones Dictaminadoras en un claro intento de evitar que los opositores con su voto en contra 

cerraran la posibilidad de permitir que marinos y militares sigan en las calles, el próximo miércoles concluye el plazo de 10 días 

previsto en la ley para que los legisladores resolvieran sobre este asunto, lo que, sin duda, permitió que los acuerdos fluyeran. 

Los legisladores de todos los partidos se pusieron a redactar una nueva propuesta que será votada el martes 4 de octubre lo que 

permitirá dar certeza jurídica a las fuerzas armadas. 

A decir de Ricardo Monreal, la nueva minuta establecerá, además de la ampliación del plazo de 2024 a 2028, mecanismos de 

control parlamentario, rendición de cuentas, evaluación y supervisión de las tareas de las Fuerzas Armadas, así como de la Guardia 

Nacional. Elementos que pedía la oposición al igual que la capacitación de las policías locales. 

Por su puesto, para que esto sea posible se tendrán que destinar recursos para ello, cosa que no será fácil pues la mayoría de las 

finanzas ya están comprometidas en las grandes obras de este sexenio como la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, sin contar 

con los millones que se gastan en financiar los programas sociales. 

Así que, aunque en el Senado pueda prosperar esta nueva propuesta, en la Cámara de Diputados se tendrá que tomar en cuenta 

si hay viabilidad o no en materia de financiamiento, pues recordemos que, por tratarse de una iniciativa distinta, según lo marca 

la ley, la minuta pasaría a San Lázaro para su análisis y votación. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Quizá de no ponerse de acuerdo el Congreso, el presidente insista en promover la consulta, que según él no es consulta, para que 

permanezca el ejército en las calles, pero con doble intención. 

La primera: lograr lo que desde un principio ha querido y que es, como todos saben, que el Ejército y la Marina sigan contribuyendo 

en su totalidad en las tareas de seguridad. 

Y la segunda es que se aprovecharán “las asambleas informativas” que tendrá que hacer el secretario de gobernación por todo el 

país para promocionarlo rumbo a la carrera presidencial del 2024. 

Este hecho le quitaría presión a la figura de Claudia Sheinbaum y por ende evitaría su desgaste, al tiempo que restaría fuerza a 

Marcelo Ebrard para finalmente allanarle el camino a la Jefa de Gobierno quien es la verdadera favorita. 

Ya veremos que pasa, pero por lo pronto lo que sí es un hecho es que en el Senado Monreal ya cuenta con los votos de la bancada 

del PRI a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong y del PRD que coordina Miguel Ángel Mancera. 
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COVID-19 FASE III  

Llegan 446 mil 400 dosis pediátricas de Pfizer contra covid-19.- México recibió ayer un nuevo 

cargamento de vacunas pediátricas Pfizer-BioNtech contra el SARS-COV-2. Se trató de 446 mil 400 

vacunas adquiridas mediante el mecanismo Covax de la ONU, que se utilizarán para inmunizar a 

niños de cinco a 11 años. [JORNADA / p13] 

Cae el turismo extranjero en México por la inflación global.- La alta inflación mundial por el impacto 

que tuvo la pandemia en la economía, la cual se profundizó aún más por la invasión rusa en 

Ucrania, generó la devaluación y pérdida de poder adquisitivo en varias naciones, lo cual limita y 

retrasa aún más la recuperación de turistas de algunos países. [MILENIO / p16-p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_JOR_13_LLEGAN446MIL400_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/101022_N_MILENIO_16.17_CAEELTURISMOEXTRANJERO_TURISMO_12NACIONAL.pdf
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 23 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han reportado 611,468,129 casos confirmados (472,727 casos nuevos) 
y 6,512,653 defunciones (1,557 nuevas defunciones).*  

En los últimos 14 días el número de casos nuevos representa el 1% (6,409,514).* La letalidad global es de 1.1%. *  

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de la actualización de la OMS  

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, territorios y áreas, los casos se han notificado en las seis regiones 
de la OMS América, Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado 
de 763 casos y 13 defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Hasta la fecha, se han reportado casos en 237 países, territorios y áreas, los casos se han notificado en las seis regiones 
de la OMS América, Europa, Asia Sudoriental, Mediterráneo Oriental, Pacífico Occidental y África). Con un acumulado 
de 763 casos y 13 defunciones ocurridas en embarcaciones internacionales.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,082,545 casos totales y 330,048 defunciones totales por 
COVID-19. (Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,443.2** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/762003/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.20.pdf
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 39 del 2022.  

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/762003/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.20.pdf
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Putin claims areas for Russia, but 

Ukraine, west defy move 

Oficialismo, Chile Vamos y DC esperan 
acordar “bases” la próxima semana, 

mientras republicanos exigen que pacto 
incluya a todos los partidos 

Putin tenta ditar paz após anexar 
parte da Ucrânia 

Putin consuma el robo de 4 regiones 
ucranianas 

‘Police come here to hunt’ As Ian S.C., Florida still digs 
out 

In defiant speech, Putin casts 

west as Russia’s enemy 

Au  Brésil, un  vote crucial 
pour le pays et le climat 

Putin causa otra matanza en la 
Ucrania que se anexiona 

Putin raises nuclear stakes with 
annexation of 4 Ukraine regions 

Social media accused of 
‘monetising misery’ 

No logran segmentar la tarifa y las 
boletas de luz llegan sin subas este 

mes 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Putin ratificó la anexión de cuatro regiones ucranianas en medio del rechazo internacional 

• Zelenski pidió el ingreso "acelerado" de Ucrania en la OTAN tras las anexiones de Putin 

• El huracán ‘Ian’ dejó en Florida un rastro de devastación y decenas de muertos 

• Continúan las protestas en Cuba tras días sin luz por el paso de Ian en la isla 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Los diputados se olvidaron de la seguridad de las mujeres al eliminar el horario de verano.- La Cámara 

de Diputados aprobó la eliminación del Horario de Verano, tras ello, hubo diversas opiniones a favor 

y en contra. Algunas de las más prominentes fueron las de las mujeres, quienes señalaron algunos 

hechos relacionados con su seguridad. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Javier López Casarín consideró importante crear una Ley Federal de Seguridad tras hackeo a 

Sedena.- El diputado perteneciente al PVEM y presidente a la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación de la Cámara de Diputados, Javier López Casarín, declaró que el ataque cibernético que 

sufrió la Secretaría de la Defensa Nacional es una muestra de la necesidad urgente de que el país 

cuente con una Ley Federal de Ciberseguridad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO confirmó padecimientos tras hackeo: angina de pecho, gota e hipotiroidismo.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador confirmó que padeció angina de pecho inestable de alto riesgo a 

principios de este año, así como gota e hipotiroidismo, que se trata con medicamentos. [FORBES, EL 

PAÍS, INFOBAE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, AP, REUTERS, RT] 

Una masiva filtración expone el poder del Ejército mexicano en la vida pública.- Más de cuatro 

millones de correos evidencian la presencia de las Fuerzas Armadas en todas las esferas del día a día 

de México: desde operaciones militares, cuentas corrientes, denuncias internas de abusos sexuales a 

la presencia del Ejército en el círculo íntimo del presidente Andrés Manuel López Obrador. [EL PAÍS] 

López Obrador negó “obstáculos” del fiscal general en el caso Ayotzinapa.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, negó “obstáculos” del fiscal general, Alejandro Gertz Manero, en el 

caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, pese a las denuncias del Grupo 

Interdisciplinario de Expertos Independientes. [EFE, RT, AP] 

Estados Unidos desestimó demanda de México contra fabricantes de armas.- Un juez estadounidense 

desestimó la demanda presentada por el gobierno mexicano en la que acusaba a fabricantes de 

armas estadounidenses de contribuir al derramamiento de sangre en México. [AP, EL PAÍS, BBC, 

INFOBAE, RT, FORBES, WASHINGTON POST, REUTERS]  

México apelará fallo sobre demanda contra fabricantes de armas.- La Cancillería mexicana anunció 

que apelará la decisión de un tribunal estadounidense que desestimó la demanda que interpuso 

contra fabricantes de armas estadounidenses para detener el tráfico de armamento hacia México. 

[TELESUR] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/horario-de-verano-los-diputados-olvidaron-la-seguridad-de-las-mujeres/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/diputado-javier-lopez-casarin-considero-importante-crear-una-ley-federal-de-seguridad-tras-hackeo-a-sedena/
https://www.forbes.com.mx/amlo-confirma-padecimientos-tras-hackeo-angina-de-pecho-gota-e-hipotiroidismo/
https://elpais.com/mexico/2022-09-30/lopez-obrador-minimiza-el-ciberataque-en-los-archivos-del-ejercito-y-reconoce-que-sufrio-un-riesgo-de-infarto.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-30/lopez-obrador-minimiza-el-ciberataque-en-los-archivos-del-ejercito-y-reconoce-que-sufrio-un-riesgo-de-infarto.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/amlo-confirmo-padecimientos-de-salud-que-oculto-sedena-al-ritmo-de-chico-che-yo-estoy-enfermo/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/lopez-obrador-reconoce-hackeo-de-miles-de-documentos-del-ejercito-mexi-rcna50193
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/lopez-obrador-reconoce-hackeo-de-miles-de-documentos-del-ejercito-mexi-rcna50193
https://apnews.com/article/noticias-05efce64fc0ec0d8825f8919cdea8671
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-confirms-hack-government-files-2022-09-30/
https://actualidad.rt.com/actualidad/443279-lopez-obrador-ciberataque-sedena-problemas-salud
https://elpais.com/mexico/2022-10-01/una-masiva-filtracion-expone-el-poder-del-ejercito-mexicano-en-la-vida-publica.html
https://efe.com/portada-america/lopez-obrador-niega-obstaculos-del-fiscal-general-en-el-caso-ayotzinapa/
https://esrt.press/actualidad/443299-lopez-obrador-defender-fiscal-general-ayotzinapa
https://apnews.com/article/noticias-c1ed4e43de963059f68ecb8250e73460?utm_source=Twitter&utm_campaign=SocialFlow&utm_medium=AP_Noticias
https://apnews.com/article/noticias-9e9f1673ca17fa5cf71ede0d4030140a
https://elpais.com/internacional/2022-10-01/un-juez-desecha-la-demanda-de-mexico-contra-los-fabricantes-de-armas-en-ee-uu.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1664587930-3
https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-63099665?xtor=AL-73-%5Bpartner%5D-%5Bbbc.news.twitter%5D-%5Bheadline%5D-%5Bmundo%5D-%5Bbizdev%5D-%5Bisapi%5D&at_medium=custom7&at_custom1=%5Bpost+type%5D&at_campaign=64&at_custom4=B62FC780-4129-11ED-B03E-C6B74744363C&at_custom3=BBC+Mundo&at_custom2=twitter
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/juez-federal-en-eeuu-desestimo-demanda-millonaria-de-mexico-por-trafico-de-armas/
https://esrt.press/actualidad/443345-juez-estadounidense-desestimar-demanda-mexico-armas
https://www.forbes.com.mx/juez-de-eu-desestima-demanda-de-mexico-contra-fabricantes-de-armas/
https://www.washingtonpost.com/business/us-judge-dismisses-mexico-lawsuit-against-gun-manufacturers/2022/09/30/359ce222-4121-11ed-8c6e-9386bd7cd826_story.html
https://www.reuters.com/legal/us-judge-dismisses-mexicos-10-bln-lawsuit-against-gun-makers-2022-09-30/
https://www.telesurtv.net/news/mexico-apelara-decision-demanda-fabricantes-armas-20221001-0003.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
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Relación de México con Estados Unidos y Canadá se encuentra en un momento especial: Ebrard.- El 

secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, consideró que la relación de México con Estados 

Unidos y Canadá se encuentra en un momento muy especial, por lo que hizo un llamado a seguir 

construyendo alternativas y acelerar la integración de Norteamérica. [FORBES] 

México condenó la adhesión a Rusia de regiones ucranianas.- El embajador de México ante la ONU, 

Juan Ramón de la Fuente, votó a favor de rechazar la adhesión de cuatro regiones ucranianas a 

Rusia, reiterando su respaldo a la soberanía de Ucrania. [INFOBAE] 

México envió a Cuba un equipo de especialistas y material eléctrico tras el paso del huracán Ian.- 

Una misión técnica de expertos de la Comisión Federal de Electricidad arribó a La Habana, como 

parte de la ayuda brindada a la isla tras las fuertes afectaciones al sector eléctrico y otras 

infraestructuras por el huracán Ian.  [RT, TELESUR, PRENSA LATINA] 

Perú y México firmaron un acuerdo para revitalizar sus lenguas indígenas.- Los Gobiernos de Perú y 

México suscribieron un convenio marco de colaboración para preservar y revitalizar sus lenguas 

indígenas durante la Conferencia Mundial de la Unesco sobre Políticas Culturales y Desarrollo 

Sostenible, Mondiacult 2022, que se celebra en México. [SWISSINFO, INFOBAE] 

Opinión / Miembros de la Guardia Nacional y Ejército protegen al Cártel de Sinaloa en Chiapas.- El 

Ejército Mexicano y la Guardia Nacional protegen al Cártel de Sinaloa en Chiapas y esto lo hacen 

con la complicidad del actual gobernador Rutilio Escandón, del partido oficial Morena y quien 

gobierna Chiapas desde octubre de 2018. [DW] 

SENADO 

El Senado de México retiró una iniciativa para despenalizar el aborto en todo el país.- Una comisión 

del Senado de México retiró una iniciativa que buscaba despenalizar por completo el aborto en todo 

el país después de que varios senadores solicitaran ampliar el plazo para mejorar el texto, que 

permitiría además regular la objeción de conciencia para los médicos. [EUROPA PRESS] 

Senado alista reformas en ciberseguridad tras hackeo a la Sedena: Ricardo Monreal.- Luego de que 

fueran revelados presuntos documentos oficiales hackeados a la Secretaría de la Defensa Nacional, 

el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, adelantó que el Senado de la 

República alista una reforma en materia de ciberseguridad. [INFOBAE, FORBES, RT] 

JUDICIAL 

SCJN presentó protocolo para juzgar con perspectiva de orientación sexual e identidad de género.- 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación presentó el protocolo para juzgar con perspectiva de 

orientación sexual e identidad de género y características sexuales, con el fin de luchar contra los 

discursos de odio y violencia ejercida especialmente en mujeres y grupos de diversidad sexual. 

[INFOBAE] 

GENERAL 

70.4% de ciudadanos, a favor de que Ejército esté en las calles hasta 2028: encuesta.- Un 70.4% de 

ciudadanos consultados está de acuerdo con que las Fuerzas Armadas se mantengan en tareas de 

seguridad pública hasta 2028, de acuerdo con una encuesta de Poligrama. [FORBES] 

Investigación de Ayotzinapa estaría siendo obstruida por Fiscalía y Ejército.- De acuerdo con el Grupo 

Interdisciplinario de Expertos Independientes, las investigaciones para dar con los responsables de la 

desaparición de los estudiantes de la normal Raúl Isidro Burgos, en el estado de Guerrero, podría estar 

siendo obstruida por la Fiscalía General de la República y por el Ejército. [FRANCE 24] 

https://www.forbes.com.mx/relacion-de-mexico-con-eu-y-canada-se-encuentra-en-un-momento-especial-ebrard/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/01/mexico-condeno-la-adhesion-a-rusia-de-regiones-ucranianas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664600835
https://esrt.press/actualidad/443330-mexico-enviar-cuba-equipo-especialistas-ian
https://www.telesurtv.net/news/cuba-recibe-ayuda-material-mexico-recuperacion-ian-20220930-0012.html
https://www.prensa-latina.cu/2022/09/30/llegan-a-cuba-dos-aviones-con-material-electrico-procedente-de-mexico
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-per%C3%BA_per%C3%BA-y-m%C3%A9xico-firman-un-acuerdo-para-revitalizar-sus-lenguas-ind%C3%ADgenas/47944692
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/30/peru-y-mexico-firman-un-acuerdo-para-revitalizar-sus-lenguas-indigenas/
https://www.dw.com/es/miembros-de-la-guardia-nacional-y-ej%C3%A9rcito-protegen-al-cartel-de-sinaloa-en-chiapas/a-63223566
https://www.europapress.es/internacional/noticia-senado-mexico-retira-iniciativa-despenalizar-aborto-todo-pais-20220930135803.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/30/senado-alista-reformas-en-ciberseguridad-tras-hackeo-a-la-sedena-ricardo-monreal/
https://www.forbes.com.mx/tras-hackeo-a-sedena-ricardo-monreal-llama-a-legislar-en-ciberseguridad/
https://esrt.press/actualidad/443336-senado-mexico-prever-legislar-ciberseguridad-hackeo
https://www.infobae.com/lgbt/2022/10/01/scjn-presento-protocolo-para-juzgar-con-perspectiva-de-orientacion-sexual-e-identidad-de-genero/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664620666
https://www.forbes.com.mx/70-4-de-ciudadanos-a-favor-de-que-ejercito-este-en-calles-hasta-2028-encuesta/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220930-investigaci%C3%B3n-de-ayotzinapa-estar%C3%ADa-siendo-obstruida-por-fiscal%C3%ADa-y-ej%C3%A9rcito
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GIEI señaló que Guerreros Unidos cooptó a miembros de las Fuerzas Armadas antes de la 

desaparición de los 43 normalistas.- El Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, que da 

seguimiento a la investigación en torno al caso Ayotzinapa, señaló las evidencias que apuntan a una 

presunta relación de contubernio que establecieron grupos del narcotráfico en el estado de Guerrero 

con distintas autoridades de todos los niveles de gobierno y también con las Fuerzas Armadas. 

[INFOBAE, SPUTNIK] 

La estrategia de China en México para ganar la guerra comercial a Estados Unidos.- El país 

gobernado por Andrés Manuel López Obrador es la puerta de entrada de China a toda América 

Latina, una región que cobra cada vez mayor importancia en la llamada guerra comercial entre 

Washington y Pekín. [SPUTNIK] 

Tres muertos al desplomarse avioneta.- Tres personas murieron al desplomarse una avioneta en el 

Estado de México tras despegar de Aguascalientes. [AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin proclamó la anexión de los cuatro territorios ocupados ilegalmente en Ucrania: “Defenderemos 

nuestra tierra con todas las fuerzas”.- El presidente ruso, Vladimir Putin, firmó el decreto con el que se 

anexionan cuatro regiones ucranianas: Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporizhia, y afirmó: 

“Defenderemos nuestra tierra con todas las fuerzas y medios a nuestro alcance y haremos todo lo 

posible para garantizar la seguridad de nuestra gente. Esta es la gran misión liberadora de nuestro 

pueblo”. [EL PAÍS, FRANCE 24, FORBES, EL PAÍS, TÉLAM, RPP, AP, REUTERS, RT, EUROPA PRESS, 

TELEMUNDO] 

Zelenski respondió a las anexiones rusas con una petición de entrada en la OTAN por la vía rápida.- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, solicitó formalmente la entrada del país en la OTAN y 

pidió que sea un procedimiento "acelerado", asumiendo que ya "de facto" forma parte de una 

Alianza que teóricamente está obligada a responder como bloque a cualquier agresión a un Estado 

miembro. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, FORBES, EL PAÍS, RT, EFE, DW, UNIVISIÓN] 

Un ataque ruso con misiles causó una matanza de civiles en Zaporiyia.- Al menos 30 personas murieron 

y 88 resultaron heridas mientras esperaban en sus vehículos para “abandonar el territorio ocupado, 

recoger a sus familiares y llevar ayuda”. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, AP, RTVE, EURONEWS, EFE, FRANCE 

24, DW, TELEMUNDO] 

La Unión Europea y el Grupo de los Siete condenaron la anexión rusa de los territorios de Ucrania.- La 

Unión Europea y el Grupo de los Siete condenaron “firmemente” la anexión ilegal por parte de Rusia 

de cuatro territorios ucranianos ocupados y aseguraron que Ucrania tiene derecho a defenderse y 

seguir luchando para su liberación y recuperación. [EFE, INFOBAE, DW, RPP, AP, SWISSINFO] 

El Kremlin prometïó aclarar la geografía de anexión de Zaporiyia y Jersón.- El Kremlin prometió aclarar 

en qué límites serán anexionadas a Rusia las regiones meridionales ucranianas de Jersón y Zaporiyia, 

cuyos territorios no se encuentran totalmente controlados por las tropas rusas. [SWISSINFO, INFOBAE] 

NEGOCIACIONES 

Putin instó a Ucrania a "cesar inmediatamente las hostilidades".- Vladimir Putin instó a Ucrania a "cesar 

inmediatamente las hostilidades" y negociar, en un discurso en el que oficializó la anexión de cuatro 

regiones de Ucrania. [INFOBAE, CLARÍN, EFE, DW] 
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SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos impuso nuevas sanciones a Moscú tras anexión de territorios ucranianos.- El 

Departamento de Estado de Estados Unidos anunció que cientos de individuos, incluidos miembros 

del Ejército ruso y bielorruso, estarán sujetos a restricciones de visado, mientras que otros centenares 

recibirán sanciones económicas por parte del Departamento del Tesoro. [SWISSINFO, EURONEWS, 

FORBES, EFE, HUFFPOST, AP] 

Canadá sancionó a cerca de 90 rusos y ucranianos "cómplices de los falsos referéndums" prorrusos 

en Ucrania.- Autoridades de Canadá anunciaron una nueva ronda de sanciones a 88 ciudadanos 

rusos y ucranianos por su colaboración con el Gobierno ruso y por actuar como "cómplices" en los 

referéndums de adhesión celebrados en cuatro regiones ucranianas. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU condenó la muerte de personas en un "terrible ataque" contra un "convoy humanitario" en 

Ucrania.- La Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios condenó la 

muerte de más de 20 personas en un "terrible ataque" contra un "convoy humanitario" en la región de 

Zaporiyia. [EUROPA PRESS] 

La ONU dijo que expulsar a Rusia del Consejo de Seguridad "no es el paso correcto" y pidió 

"diplomacia".- La Secretaría General de Naciones Unidas dijo que una posible expulsión de Rusia del 

seno del Consejo de Seguridad de la ONU "no es el paso correcto" ante las tensiones derivadas de la 

invasión de Ucrania e hizo hincapié en que "se necesita más diplomacia". [EUROPA PRESS] 

Rusia vetó en la ONU una resolución de condena de los referendos en Ucrania.- Rusia vetó en el 

Consejo de Seguridad de la ONU una resolución que buscaba condenar los referendos "ilegales" de 

anexión organizados en cuatro regiones ucranianas y que reclamaba a Moscú la retirada inmediata 

de sus tropas del país vecino. [SWISSINFO, INFOBAE, DW]  

GENERAL 

Putin: "Occidente deja en ruinas a países enteros que no aceptan ceder su soberanía a Estados 

Unidos.- Los países occidentales aspiran mantener su papel hegemónico en el mundo, por lo que 

están tratando de debilitar y desintegrar a Rusia, convertirla en su colonia, cobrar su renta, igual que 

actúan con otros países, declaró el presidente ruso, Vladímir Putin. [RT] 

“El colapso de la hegemonía occidental es irreversible”: Putin.- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, 

aseguró que el colapso de la hegemonía occidental es “irreversible” y que Rusia tiene su propio 

destino. [FORBES, SWISSINFO, INFOBAE, ABC] 

Putin acusó a países ‘anglosajones’ del sabotaje del ducto Nord Stream.- El presidente de Rusia acusó 

a países “anglosajones” de estar detrás del sabotaje de los gasoductos Nord Stream y Nord Stream 2, 

en cuyas tuberías se detectaron cuatro fugas en el mar Báltico. [FORBES, RT, AP] 

Secretario del Consejo de Seguridad ruso: Estados Unidos es "el principal beneficiario" de las fugas en 

el Nord Stream.- Estados Unidos es "el principal beneficiario" de las explosiones en los gasoductos Nord 

Stream, dijo el secretario del Consejo de Seguridad de Rusia, Nikolái Pátrushev. [RT, SPUTNIK] 

Estados Unidos respondió a Putin y negó vínculos con sabotaje a gasoductos.- Estados Unidos 

contestó las acusaciones del presidente ruso, Vladímir Putin, y volvió a negar cualquier vínculo con el 

presunto sabotaje de los gasoductos Nord Stream y Nord Stream 2, acusando al Kremlin de difundir 

"teorías conspiratorias" y "desinformación masiva". [DW] 
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Stoltenberg comentó la solicitud de ingreso rápido a la OTAN por parte de Ucrania.- La OTAN 

actualmente no puede aceptar la incorporación de Ucrania al bloque militar porque esta decisión 

debe ser tomada con la aprobación de los 30 países miembros, pero la alianza seguirá apoyando a 

esta nación en su lucha contra Rusia, declaró el secretario general, Jens Stoltenberg. [RT] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS alertó sobre brotes de cólera alrededor del mundo.- La Organización Mundial de la Salud dijo 

que se están produciendo alrededor del mundo muchos brotes de cólera, una enfermedad que tiene 

relación directa con la pobreza y que puede matar a alguien en cuestión de horas si no es tratada 

rápidamente. [FORBES, SWISSINFO, RT] 

El nuevo director de la OIT pidïó que el "trabajo decente" sea una "realidad".- El togolés Gilbert 

Houngbo, primer africano que asume la dirección de la Organización Internacional del Trabajo, 

manifestó su "determinación" de hacer que el "trabajo decente se convierta en una realidad 

mundial", al asumir sus funciones en Ginebra. [SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden admitió que costará años revertir los daños provocados por Ian.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, admitió que la reconstrucción de las zonas que ha devastado el huracán Ian, uno 

de los "peores" de la historia del país, puede llevar "años". [SWISSINFO, DW] 

Estados Unidos nombró a 21 hispanos para comisión de equidad educativa.- El gobierno del 

presidente estadounidense Joe Biden anunció el nombramiento de 21 hispanos que formarán parte 

de una comisión dedicada a fomentar las oportunidades económicas y educativas de la comunidad 

hispana en el país. [AP] 

LEGISLATIVO 

El Congreso de Estados Unidos evitó a última hora un cierre de la Administración.- El Congreso de 

Estados Unidos evitó un cierre de Gobierno solo horas antes de que a medianoche expiraran los 

fondos que permiten a la Administración pública seguir funcionando. [SWISSINFO, FORBES, INFOBAE, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Trump evitó confirmar bajo juramento sus insinuaciones de que el FBI colocó pruebas en Mar-a-Lago 

en su contra.- La juez Aileen Cannon falló a favor de evitar que el magnate presente una declaración 

jurada sobre algunos de los comentarios que ha estado lanzando en las últimas semanas acerca del 

FBI después del registro en su mansión de Mar-a-Lago, entre ellas que los federales habrían colocado 

pruebas para incriminarlo. [EUROPA PRESS] 

Ketanji Brown, investida como primera jueza afroamericana del Supremo de Estados Unidos.- Ketanji 

Brown Jackson, la primera jueza afroamericana del Tribunal Supremo de Estados Unidos, fue investida 

como tal en una ceremonia a la que acudió el presidente del país, Joe Biden. [EFE, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN] 
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 1 de octubre de 2022 

MIGRACIÓN 

Nancy Pelosi dijo que los agricultores necesitan a los inmigrantes ilegales "para recoger las cosechas" 

en Florida.- La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, dijo que los agricultores de 

Florida necesitan a los inmigrantes ilegales "para recoger las cosechas", al tiempo que pidió una 

"reforma migratoria integral". [FOX NEWS] 

Nuevo México: Migrantes presos sufren represalias.- Lejos de recibir ayuda, los migrantes recluidos por 

las autoridades estadounidenses en un centro de detención en una zona rural de Nuevo México han 

sufrido represalias por denunciar las condiciones insalubres en una prisión contratada por el Gobierno. 

[AP] 

GENERAL 

El huracán ‘Ian’ dejó en Florida un rastro de devastación y decenas de muertos.- El director de la 

División de Gestión de Emergencias de Florida, Kevin Guthrie, cifró en 21 los fallecimientos de los que 

se ha informado, aunque señaló que de ellas solo una está plenamente confirmada. [EL PAÍS, EUROPA 

PRESS, EFE, AP] 

El huracán Ian viró hacia las Carolinas tras azotar Florida.- El resurgimiento del huracán Ian se dirigió 

hacia el norte para tocar tierra por segunda vez en Carolina del Sur, un día después de haber dejado 

un rastro de destrucción en el centro de Florida. [EURONEWS, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

El Parlatino pidió a América Latina implementar ley sobre extinción de dominio.- El mecanismo de 

extinción de dominio "es una innegable necesidad" en América Latina y el Caribe para combatir el 

crimen organizado y la corrupción, dijo el Parlamento Latinoamericano y Caribeño, al exhortar a los 

países de la región a implementar esa norma. [SWISSINFO] 

CUBA 

Aunque Cuba reconectó su sistema eléctrico, continúan los apagones y las protestas.- La estatal 

Unión Eléctrica de Cuba anunció que logró reconectar el sistema eléctrico nacional tras el colapso 

total que sufrió a causa del huracán Ian. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS, REUTERS] 

HONDURAS 

Honduras exigió a la embajadora de Estados Unidos dejar de "injerir en temas de política interna".- El 

ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, Enrique Reina, solicitó en nombre del Gobierno una 

rectificación por parte de la embajadora de Estados Unidos en Tegucigalpa, Laura F. Dogu, tras 

señalarla de querer "injerir en temas de política interna". [RT] 

NICARAGUA 

Nicaragua reiteró su rechazo al ratificado embajador de Estados Unidos.- El gobierno de Nicaragua 

reiteró su “absoluto rechazo” al embajador designado por Estados Unidos, Hugo Rodríguez, cuyo 

nombramiento fue ratificado por el Senado en Washington, y advirtió que no le permitirá el ingreso al 

país “bajo ninguna circunstancia”. [AP] 

Régimen de Ortega niega la entrada de nicaragüenses al país.- El Gobierno de Nicaragua que 

preside el sandinista Daniel Ortega está negando la entrada de nicaragüenses al país, denunció el 

Centro Nicaragüense de Derechos Humanos. [DW] 
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https://apnews.com/article/noticias-9da578f35542258f92e99cfef89463dc
https://www.dw.com/es/apagones-atizan-descontento-social-y-las-protestas-en-cuba/a-63303764
https://www.europapress.es/internacional/noticia-cuba-senala-protestas-cortes-electricidad-ian-frenar-labores-reparacion-20221001023624.html
https://www.reuters.com/world/americas/cubans-havana-bang-pots-protest-days-long-blackout-after-ian-2022-09-30/
https://actualidad.rt.com/actualidad/443310-honduras-exige-embajadora-eeuu-injerir-externos
https://apnews.com/article/noticias-abdf39dfdd58ca35abc0f583b73e8cad
https://www.dw.com/es/r%C3%A9gimen-de-ortega-niega-la-entrada-de-nicarag%C3%BCenses-al-pa%C3%ADs/a-63291120
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Una amenaza de bomba obligó a evacuar la sede de Gobierno de Argentina.- La Casa Rosada, sede 

del Gobierno de Argentina, y el Ministerio de Defensa tuvieron que ser evacuados por una amenaza 

de bomba. Después de recibir un par de llamadas, personal de la Policía Federal, junto a integrantes 

de la brigada de explosivos y bomberos hicieron un operativo de seguridad en busca de explosivos, 

que dio resultados negativos. [EL PAÍS] 

BRASIL 

Bolsonaro recurrió a un decreto extraordinario para autorizar más de 560 nombramientos en la Policía 

de Brasil.- El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, recurrió a un decreto extraordinario para aprobar un 

total de 561 nombramientos en el seno de la Policía Federal, algo que queda restringido en los tres 

meses previos a unos comicios. [EUROPA PRESS] 

Candidatos de Brasil se enfrentaron en un último debate.- Decenas de millones de brasileños 

permanecieron pegados al televisor para el último debate presidencial antes de las elecciones del 

domingo. El mandatario actual, Jair Bolsonaro, necesitaba de una sólida actuación para garantizar 

una segunda vuelta ante el expresidente izquierdista, Luiz Inácio Lula da Silva, quien encabeza los 

sondeos. [AP] 

Las elecciones de Brasil, a la sombra del fantasma de un golpe de Estado.- Los brasileños acudirán el 

próximo domingo a las urnas en unas elecciones envueltas en un inédito clima de tensión, alimentado 

por las dudas que ha sembrado el presidente Jair Bolsonaro que se presenta a la reelección, sobre si 

reconocerá la eventual derrota que le vaticinan todas las encuestas. [EFE] 

Penurias de los pobres le costarían la elección a Bolsonaro.- La elección presidencial en Brasil será 

decidida por decenas de millones de pobres, que parecen resueltos a sacar al presidente Jair 

Bolsonaro del cargo. [AP] 

CHILE 

Cayeron páginas en línea del gobierno chileno.- Las páginas en línea de al menos 15 ministerios del 

gobierno del presidente Gabriel Boric dejaron de funcionar temporalmente a sólo días de un reciente 

ataque informático al Poder Judicial y del robo masivo de correos electrónicos del Estado Mayor 

Conjunto de las Fuerzas Armadas. [AP] 

COLOMBIA 

Blinken visitará Colombia, Chile y Perú entre el 3 y el 7 de octubre.- El secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, realizará del 3 al 7 de octubre una gira por América Latina que incluirá 

paradas en Colombia, Chile y Perú, dentro de los esfuerzos de la Administración de Joe Biden por 

retomar lazos con los países del hemisferio occidental. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

El desempleo en Colombia sigue cayendo y se ubica en el 10,6 % en agosto.- La tasa de desempleo 

en Colombia se ubicó en el 10,6% en agosto, lo que supuso una caída de 0,4 puntos porcentuales 

con respecto a julio, cuando fue del 11%. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Los países de la Unión Europea redoblaron la presión sobre Bruselas para intervenir el gas.-  Una 

mayoría de países de la Unión Europea, con Italia, Francia, España y Bélgica a la cabeza, redoblaron 

la presión sobre la Comisión Europea para intervenir en el mercado del gas. [EFE] 

https://elpais.com/argentina/2022-09-30/una-amenaza-de-bomba-obliga-a-evacuar-la-sede-de-gobierno-de-argentina.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonaro-recurre-decreto-extraordinario-autorizar-mas-560-nombramientos-policia-brasil-20220930211852.html
https://apnews.com/article/noticias-177a2025085174505ebd39d001ce8b9f
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https://euroefe.euractiv.es/section/energia/news/los-paises-de-la-ue-redoblan-la-presion-sobre-bruselas-para-intervenir-el-gas/
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Bruselas anunció 100 miembros más en el plan de adaptación al cambio climático.- La Comisión 

Europea anunció que 100 regiones y autoridades locales más se unen a la Carta de la Misión de la 

Unión Europea para la Adaptación al Cambio Climático, que cuenta ya con 215 participantes de 24 

Estados miembros. [EFE] 

Los 27 pactaron ahorrar luz y reducir los ingresos a las energéticas.- Los gobiernos de la Unión Europea 

alcanzaron un acuerdo sobre las medidas de emergencia para abaratar las facturas de la luz que 

pasan por una reducción del consumo de electricidad, un tope a los ingresos de las renovables, la 

nuclear y el carbón, y un impuesto a las petroleras. [EFE, DW, RT] 

Inflación alcanza 10% en los 19 países que usan el euro.- La inflación en las naciones de Europa que 

usan el euro alcanzó el doble dígito en momentos en que se disparan los precios de la electricidad y 

el gas natural, indicativo de una inminente recesión invernal para una de las principales economías 

del mundo. [AP, INFOBAE, EURONEWS, EFE, DW] 

REINO UNIDO 

Nueva moneda del Reino Unido con la imagen del Rey Carlos III.- Las nuevas monedas con el retrato 

del Rey Carlos III fueron mostradas por primera vez por la fábrica The Royal Mint, que indicó que las 

de 50 peniques entrarán en circulación en cuestión de semanas. [FORBES, LOS ANGELES TIMES, AP] 

RUSIA 

Putin dará la nacionalidad rusa a los extranjeros y apátridas que se unan a las Fuerzas Armadas.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, firmó un decreto que simplifica el proceso para otorgar la 

nacionalidad rusa a todos aquellos extranjeros y apátridas que se unan a las Fuerzas Armadas rusas. 

[EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Suecia suspendió el embargo de armas a Turquía; se acerca a OTAN.- Suecia, que aspira a ser 

miembro de la OTAN, anunció que permitirá la exportación de armas a Turquía, nación que había 

amenazado con bloquear la solicitud del país escandinavo para unirse a la alianza de defensa de 30 

miembros. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Ataque suicida contra centro educativo en Kabul; 19 muertos.- Un atacante suicida detonó un 

dispositivo explosivo contra un centro educativo en una zona chií de la capital de Afganistán, 

dejando al menos 19 muertos y 27 heridos. [AP, TÉLAM, EFE, FRANCE 24] 

CHINA 

China consolidará su recuperación económica: primer ministro.- China se esforzará por consolidar su 

recuperación económica, ya que el desarrollo del país se enfrenta a dificultades y desafíos, dijo el 

primer ministro, Li Keqiang. [FORBES] 

IRÁN 

Al menos 19 muertos en ataque contra comisaría en el sureste de Irán.- Al menos 19 personas, entre 

ellas un jefe de inteligencia de la Guardia Revolucionaria, murieron y 20 resultaron heridas en un 

ataque contra una comisaría en la localidad de Zahedan, en el sureste de Irán. [DW] 
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Detuvieron a una mujer por almorzar en un restaurante sin velo.- Una mujer que almorzaba sin velo en 

un restaurante de Teherán fue detenida, en un contexto de represión en Irán contra el movimiento 

surgido tras la muerte de Mahsa Amini. [EL COMERCIO, SWISSINFO] 

IRAK 

Turquía bombardeó milicias kurdas en Irak.- Cazabombarderos de la Fuerza Aérea turca 

bombardearon posiciones de la guerrilla kurda del PKK ubicadas hasta 140 kilómetros dentro de 

territorio iraquí. [DW] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Burkina Faso vivió segundo golpe militar en ocho meses.- Más de una docena de soldados tomaron 

por asalto la televisión estatal de Burkina Faso, declarando que el líder golpista convertido en 

presidente del país, el teniente coronel Paul Henri Sandaogo Damiba, había sido derrocado tras sólo 

nueve meses en el poder. [DW, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
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